
Делегация региона примет участие   ►
во втором Всемирном зерновом  

форуме 18-19 ноября в Сочи.

В шестой раз в Ульяновском   ►
медколледже в профессию сестер 
милосердия посвятили первокурсниц.

Более  ► 200 млн рублей до конца 
текущего года выделят  
из федерального бюджета на 
аварийно-восстановительные работы 
на спуске Степана Разина.

Весной 2017 года начнет работу  ►
японский завод по производству  
автомобильных шин компании 
«Бриджстоун». 

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 7

Мусор на душу
С нового года в платежках улья-

новцев должна появиться новая 
строчка, касающаяся вывоза и ути-
лизации твердых коммунальных 
отходов.
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новости одной строкой

проблема крупным планомà

à

Гарик первый

Как спустя 10 лет сложилась судьба самого 
первого участника проекта «Народной газеты» 
«Возьми меня, мама»!
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цитата неделиà

прошли  
профессиональное 

переобучение  
в этом году.

цифра неделиà

239
мам 

фотофактà
На этой неделе уда-
рили первые серьез-
ные морозы. При 
такой погоде не грех 
и о море помечтать. 
И в Ульяновске, судя 
по всему, мысли о 
теплых краях при-
ходят в голову даже 
снеговикам. В под-
тверждение тому 
вот такая грезящая о 
море снежная баба, 
которую мы встрети-
ли недавно на бульва-
ре Новый Венец. 

О назначении в понедельник, 
14 ноября, объявил губернатор 
Сергей Морозов на встрече с 
депутатами фракции «Единая 
Россия» в Законодательном 
собрании области.

На посту вице-губернатора 
Александр Якунин будет куриро-
вать работу с представительной 
властью на муниципальном и 

областном уровнях, отвечать за 
местную политику и внедрение 
народных инициатив. 

До последнего времени он 
занимал должность первого за-
местителя губернатора - руково-
дителя администрации губерна-
тора. Александр Иванович - пред-
ставитель команды губернатора, 
давно зарекомендовавший себя 
как эффективный управленец на 
данном фронте работы.

Владимир Путин подписал 
распоряжение о выделении 
средств из резервного фонда 
президента на капремонт 
инфекционного отделения 
центральной городской клини-
ческой больницы Ульяновска.

На эти цели в регион поступит 
почти 15 миллионов рублей. Пла-
нируется провести общестрои-
тельные, санитарно-технические 
и электромонтажные работы, в 
том числе в приемном и реани-
мационном отделениях, в боксах, 
палатах, санитарных узлах.

Предварительно в федераль-
ный центр была направлена 
утвержденная губернатором 
заявка на финансирование. 
Напомним, по распоряжению  
Сергея Морозова разработан 
план обновления центральной 
городской клинической больни-
цы. В 2012 году по программе 
модернизации здравоохранения 
в здании инфекционного корпуса 
начат капитальный ремонт, за 

счет средств регионального бюд-
жета в размере 10 млн рублей 
в здании полностью заменены 
оконные блоки, стояки системы 
отопления, трубопроводы сетей 
отопления, канализации, холод-
ного и горячего водоснабжения. В 
2016 году стартовал капитальный 
ремонт боксового отделения.

- В 2015 году отремонтировано 
приемное отделение больницы 
на сумму порядка 20 млн рублей, 
тогда же создана противошо-
ковая операционная, закуплено 
новое оборудование. Кроме того, 
уже год на базе ЦГКБ в рамках 
государственно-частного парт-
нерства работает центр кардиохи-
рургии, где выполняются высоко-
технологичные операции. Также 
в настоящее время на средства 
областного бюджета ведется 
капитальный ремонт детской и 
взрослой поликлиник на Нижней 
Террасе, - отметил министр здра-
воохранения, семьи и социально-
го благополучия Павел Дегтярь.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Александр Якунин  
назначен вице-губернатором

В ЦГКБ  
продолжается ремонт

Иван СОНИН

К 2030 году в Ульяновске 
хотят встречать  
миллион туристов. 

Лет так 40 назад толпы тури-
стов в центре Ульяновска никого 
не удивляли. Товарищи из стран 
соцблока и из других городов 
СССР тысячами ехали на родину 
Ильича. Круизные теплоходы 
один за другим заходили в речной 
порт. На экскурсии в Дом Ленина 
и Мемориал выстраивались ги-
гантские очереди… 

Сейчас эти картины вызывают 
только чувство ностальгии. Но 
чиновники уверяют - через 15 лет 
мы точно приблизимся к показа-
телям золотого века ульяновского 
туризма. Для этого разработана 

стратегия развития туризма до 
2030 года. Вчера ее обсудили на 
профильной правительственной 
комиссии. 

Мы к ваМ по делу
И.о. министра искусства и куль-

турной политики Татьяна Ившина 
отчиталась: туристы к нам едут все 
больше и больше. Только за девять 
месяцев в регионе побывало без 
малого 300 тысяч гостей - это на  
77 тысяч больше, чем в прошлом 
году. Правда, почти половина из них 
- 45 процентов, это деловой туризм. 
Тех, кто едет просто полюбоваться 
достопримечательностями, всего  
10 процентов. Иностранных ту-
ристов было почти 10 тысяч. По 
словам Ившиной, наблюдает-
ся рост «заморских гостей» на  
18 процентов. Китайцев, на кото-

рых в первую очередь рассчитан 
«Красный туризм», тоже стало 
больше - примерно на 10 про-
центов. 

Что же в планах? Планы, надо 
сказать, грандиозны. Если раз-
работанная стратегия окажется 
эффективной, то, как сказала 
директор агентства по туриз-
му Ульяновской области Юлия 
Скоромолова, к 2030 году к нам 
должны будут приезжать больше 
миллиона туристов в год. Это  
960 тысяч россиян из других ре-
гионов и 80 тысяч иностранцев. 
Но, Скоромолова подчеркнула - 
это оптимистичный сценарий. 

не сМотрите за угол
Областной минкульт ведет 

переговоры с крупными туропе-
раторами, которые должны по-

Алло, мы ищем 

Спикер Госдумы  
Вячеслав ВОлОдИН:

- Было бы 
правильно, 
если бы мы 
изучили и 
составили 
перечень 
лучших 
практик, 
используемых 
в других 
регионах 
России для 
привлечения 
туристов. 

Губернатор  
Ульяновской области 
Сергей МОрОзОВ: 

- Главе Минэкономразвития Алексею 
Улюкаеву предъявлены серьезные 
обвинения. Точку должен поставить 
суд. Давайте подождем его решения, 
прежде чем выносить свои вердикты, 
мы живем в правовом 
государстве, идет следствие, 
вмешиваться в вопросы 
следствия недопустимо. 
Перед законом все равны.
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погода на всю неделюà
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важно!à короткоà

мочь привлечь в регион как можно 
больше туристов. Но что, приехав 
в Ульяновск, увидят гости? Увы, 
город местами выглядит непри-
глядно. По этому поводу выска-
зался губернатор Сергей Морозов. 
Глава региона предложил больше 
внимания обращать на развитие 
современной туристической ин-
фраструктуры:

- В центре города есть гости-
ницы, которые замечательно вы-
глядят внутри. Но прилегающей 
территории нет: ни приличного 
газона, ни тротуара. 

Вспомнили на комиссии и про 
экскурсионную составляющую. 
С ней тоже пока не все радостно. 

Так, по словам директора музея-
заповедника «Родина Ленина» 
Ирины Котовой, в Ульяновске ба-
нально не хватает комфортабель-
ных автобусов для экскурсий. А те, 
что есть, уже весьма изношенные, 
но при этом обходятся туроперато-
рам довольно дорого. 

- Нам иногда проще заказать 
новые автобусы из Казани, чем 
нанимать местные, - посетовала 
директор заповедника. 

Не хватает и стоянок для ав-
тобусов. А для коммуникации с 
китайцами недостаточно людей, 
которые свободно владели бы язы-
ком Конфуция. В общем, есть над 
чем поработать до 30-го года. 

http://ulpravda.ru/narodka
обсудить тему на сайте
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Ульяновцы во второй раз 
проверят знания во Всероссий-
ском географическом диктан-
те. Он пройдет в воскресенье, 
20 ноября.

Акция инициирована президен-
том РФ Владимиром Путиным. 
Организатор мероприятия - Рус-
ское географическое общество.

В Ульяновской области диктант 

можно написать на базе семи 
учебных заведений: в школе 
№69, гимназии №34 Ульяновска, 
городской гимназии Димитров-
града, инзенской школе №1 и 
новоульяновской школе №1, а 
также в УлГУ и УлГПУ. Планирует-
ся, что одну из площадок посетит 
глава региона Сергей Морозов.

Диктант будет состоять из трех 
блоков. Первый посвятят вопро-
сам географических понятий и 

их соотношений - природных зон 
и климата, морей и островов. 
Второй направлен на связыва-
ние географического понятия с 
картой. В третьем развивается 
тема географического образа. 
Задания включают в том числе 
художественное описание гео-
графического объекта в прозе 
или в стихах.

Подготовила  
Камилла ВАЛЕНТИНОВА

1 декабря истекает срок уплаты имущественных 
налогов физлиц. Все возникшие вопросы  
ульяновцы смогут задать на днях открытых 
дверей в налоговых инспекциях.

Каков порядок исчисления и уплаты налога на 
имущество физлиц, земельного и транспортно-
го налогов? Какие ставки и льготы применяются 
в конкретном муниципальном образовании?  
За разъяснениями обращайтесь к специали-

стам 18 ноября с 8.00 до 20.00 и 19 ноября с 
10.00 до 15.00.

Все желающие смогут пройти процедуру реги-
страции в сервисе ФНС «Личный кабинет налого-
плательщиков для физических лиц». Необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность и (при 
обращении в инспекцию ФНС России, отличную от 
инспекции по месту жительства) оригинал или ко-
пию свидетельства о постановке на учет физлица/
уведомление о постановке на учет.

Подписаться на «Народную газету» можно за 
72 рубля 99 копеек на 1 месяц и за 437 рублей 
94 копейки на полгода. Эта цена едина для всех 
четырех изданий:

- «НГ»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс 54495.

- «НГ»-запад (Барышский, Кузоватовский, 
Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзен-

ский, Базарносызганский районы). Индекс 
- 54524.

- «НГ»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «НГ»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

Открываем тетради -  
пишем диктант

Налоговые вопросы

«Народная» приходит  
в каждый дом

«Народная газета»: ближе к людям!

Во всех почтовых отделениях заканчивается 
основная подписка на первое полугодие 2017 года.

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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Букет из овощей
20 ноября в областной библи-

отеке для детей и юношества  
им. С.Т. Аксакова откроется вы-
ставка работ участников проекта 
«Флористика в работе с мен-
тальными людьми». Это более  
30 работ декоративно-прикладного 
искусства, созданных из простых и 
привычных материалов. Кто-то 
впервые сделал букет из овощей, 
листьев, кто-то вообще впервые 
что-то мастерил сам, а некоторые 
творили красоту рука в руку с пе-
дагогом, так как не могут делать 
что-то самостоятельно.

Квартирные деньги
Область получит более 270 миллио-

нов рублей из федерального бюджета 
на программу «Жилье для российской 
семьи». Объем субсидий на реализа-
цию региональных жилищных программ 
увеличен почти до 4,5 млрд рублей.

Две беды: дураки и грозы
В Главном управлении МЧС по Улья-

новской области проанализировали 
природные пожары в 2016 году. Причи-
ной 43,8% случаев стал человеческий 
фактор, 53,1% - сухие грозы, 3,1% 
- переход огня от линии электропере-
дачи и железной дороги.

туристов!



Пусть говорят

По итогам 10 месяцев в Ульяновской области реализовано десять инвестиционных проектов на сумму  ►
свыше 20 миллиардов рублей. Для жителей региона создано 1,5 тысячи новых рабочих мест.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Двойные проверки
Перед поставкой бензина на заправ-

ки его будут проверять повторно - на 
нефтебазе. Поправки в техрегламент 
по топливу были одобрены профиль-
ной подкомиссией по техническому 
регулированию, которую возглавляет 
глава Минпромторга Денис Мантуров.

Топливо, отпускаемое с нефтепе-
рерабатывающего завода, как пра-
вило, соответствует техрегламенту. 
А после того как оно оказывается на 
нефтебазе, возникает простор для 
махинаций. Например, два вида бен-
зина - более дорогой и более деше-
вый - смешиваются и поставляются 
на АЗС, естественно, по цене первой 
части смеси.

Контролеры приходят на АЗС, уста-
навливают факт нарушения, штрафуют 
владельца заправки, но дальше дело 
не идет: на нефтебазе говорят, что по-
лучили топливо с НПЗ с нормальными 
документами и просто его хранили. А 
на заводе проверка арбитражных об-
разцов показывает, что все в норме. 
Получается замкнутый круг.

Сейчас проходит согласование по-
правок в Кодекс РФ об администра-
тивных правонарушениях, устанавли-
вающих оборотные штрафы для всех 
участников цепочки оборота моторного 
топлива за несоответствие химических 
характеристик.

Мы проработали вопрос об оборот-
ных штрафах с предпринимательским 
сообществом, - рассказал руководи-
тель Федерального агентства по техни-
ческому регулированию и метрологии 
Алексей Абрамов. - И мы посчитали, 
что все же гораздо эффективнее уста-
навливать штрафы с оборота, а не в 
твердой сумме.

Поправки могут быть внесены при 
принятии нового КоАП, но Алексей 
Абрамов не исключает возможнос-
ти принятия их уже в действующем 
кодексе.

Мнения людей учтут
Представители общественности бу-

дут участвовать в составлении планов 
ремонта автомобильных дорог.

В этом году на магистралях области 
и городов области кипела работа. 
Дорожники занимались восстановле-
нием покрытия, наносили разметку 
и рисовали пешеходные переходы, 
устанавливали бордюрный камень и 
многое другое. В следующем году ра-
бота будет продолжена. Как доложил 
на заседании областного правитель-
ства и.о. министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта 
Дмитрий Вавилин, в 2017 году на раз-
витие системы дорожного хозяйства 
предполагается потратить 2 миллиар-
да 870 миллионов рублей.

Губернатор Сергей Морозов рас-
порядился, чтобы региональный 
минтранс учитывал мнения жителей 
области при выборе объектов, под-
лежащих проведению восстано-
вительных работ. Активнее станут 
участвовать общественники и в 
контроле над проведенными ремонт-
ными работами.

- В следующем году планируется 
увеличить объем субсидирования за 
осуществление пассажирских пере-
возок, - рассказал Дмитрий Вавилин. 
- На автомобильном транспорте оно 
вырастет на 32 процента и составит 
132 миллиона рублей, на пригородном 
железнодорожном - на 19 процентов 
и достигнет 54 миллионов. На финан-
сирование перелетов в пределах ПФО 
планируется потратить 5 миллионов 
рублей.

Глава области обратил особое вни-
мание на проводимые ремонтные 
работы в аэропорту имени Н.М. Карам-
зина (Баратаевка), которые должны 
были завершиться к ноябрю, но еще 
не закончились. Губернатор взял дело 
под личный контроль, как и ремонт же-
лезнодорожного вокзала «Ульяновск-
Центральный».

Доступные музеи
Региональные программы по раз-

витию культуры и туризма будут объ-
единены в одну. Это делается для 
улучшения управления отраслью и 
направляющимися в нее финансовыми 
потоками. 

Слияние двух документов было 
одобрено на заседании областного 
правительства. Основные направления 
работы останутся такими же, как и в 
год предыдущий.

- В приоритете на 2017 год значится 
разработка проектно-сметной до-
кументации на несколько учреждений 
культуры, в которых в ближайшее 
время пройдут ремонтные работы. В 
их число входят областная библиотека 
для детей и юношества имени С.Т. Ак-
сакова, ДК УАЗ, областная филармония 
и музей-заповедник «Усадьба Дениса 
Давыдова» в Радищевском районе, - 
отчиталась и.о. министра искусства и 
культурной политики Татьяна Ившина.

Улучшится не только внутренний и 
внешний вид перечисленных зданий. 
Ждут их и более глобальные преобра-
зования. «Усадьба Дениса Давыдова» 
преобразуется в филиал краеведче-
ского музея, а на базе ДК УАЗ будет 
создан культурно-технический центр 
«Патриот», включающий музей отече-
ственного автомобилестроения, пло-
щадки для технического творчества 
детства и юношества и занятий для 
творческих коллективов.

Другие два направления документа: 
финансирование программы по обе-
спечению доступной среды и модер-
низация учреждений культуры и парков 
отдыхов на селе. Так, больше миллиона 
рублей потратят на обеспечение бес-
препятственного доступа маломобиль-
ных групп населения в музеи и ссузы. 
В числе прочих оборудование получит 
и Усадьба народного художника СССР 
А.А. Пластова в селе Прислониха.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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9 ноября  ►
По поручению главы области начата разработка региональной 
системы учительского роста. Как отметил Сергей Морозов, в 
ближайшие пять лет предстоит осуществить три типа реформ, 
которые должны повысить качество жизни ульяновцев. Одна из 
самых первых реформ будет касаться образования. 

10 - 11 ноября  ►
Сергей Морозов провел три деловые встречи в Москве.  
С министром финансов Антоном Силуановым обсудили ход 
формирования областного бюджета на три года и усиление 
контроля за бюджетными расходами. Также был рассмотрен 
вопрос о направлении средств федерального бюджета на вос-
становительные работы в районе спуска Степана Разина. Темой 
переговоров с руководителем ФАС России Игорем Артемьевым 
стало развитие конкуренции. С руководителем «Опоры России» 
Александром Калининым глава региона говорил о мерах до-
полнительной поддержки малого бизнеса. 

12 ноября  ►
Губернатор работал на совместном заседании президиума и 
консультативной комиссии Госсовета в Ярославле. Его участни-
ки во главе с президентом РФ обсудили меры по повышению 
инвестиционной привлекательности регионов. 
- В условиях жестких финансовых ограничений мы нашли воз-
можность использовать дополнительные резервы для развития. 
Мы выделяем два важнейших направления в этой работе. Пер-
вое - совершенствование контрольно-надзорной деятельности. 
Второе - определение эффективности нормативно-правовых 
актов для бизнеса, для бюджета и социальной сферы, - отметил 
Сергей Морозов.

14 ноября   ►
Новая рабочая неделя началась с традиционного заседания в 
правительстве. Также Сергей Иванович встретился с членами 
фракции «Единая Россия», провел заседание координацион-
ного совета по внедрению стандарта развития конкуренции, на 
котором с заместителем руководителя Аналитического центра 
при Правительстве РФ Михаилом Прядильниковым был под-
писан план по реализации в 2017 году Соглашения о взаимо-
действии между правительством области и центром. 

15 ноября  ►
Сергей Морозов провел заседания правительственных комис-
сий по развитию туризма и сервиса, по формированию ком-
фортной среды и повышению уровня благоустройства, совета 
по межнациональным отношениям, совещание президиума 
общественного движения «За советскую школу» и принял уча-
стие в торжественных проводах ульяновцев, призываемых на 
военную службу в Президентский полк. 

ольга Коннова
@olga_konn
Дональд Трамп выбран 

американским президен-
том в день моего рож-
дения) У Америки тоже 
начинается новая жизнь. 
А ему 70 лет!!! Представ-
ляете, 70 лет! Сколько ж я 
еще всего успею.

Алла Акимова
Нет, я не ем после 18.00. Сейчас 

вот как пробьет 21.00, так начну.

сергей Шканов
@shsa707
Шесть окон установлено 

в строящемся храме в селе 
Прислониха.

ольга Питьева
@OlgaVlP
Сотрудники ДХШ обно-

вили экспозицию рисунков 
выставки «Дорогой детства» 
в детской поликлинике на  
Л. Толстого - это наш вклад в 
выздоровление детей.

Александр Каплин 
@alex_kaplin
В городе появилась группа 

грабителей, которые снимают 
номера с машин и с этими 
номерами совершают кражи, 
чтобы чужие номера видели 
свидетели.

Елена скворцова
 «Фестиваль овощных солений и маринадов» пройдет в За-

волжском районе. 19 ноября с 7.00 до 14.00 на Ульяновском 
проспекте развернется ярмарочная торговля.

Михаил Монин
По итогам федерального 

этапа Всероссийского конкур-
са «100 лучших товаров Рос- 
сии-2016» 10 видов товаров и 
услуг из Ульяновской области 
стали лауреатами с правом ис-
пользования золотого логотипа 
«100 лучших товаров России».
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Павел Дегтярь 
@pavel.degtyar
17 медицинских сестер медицинского колледжа 

УлГУ приняли решение стать сестрами милосердия! 
По этому поводу в Спасо-Вознесенском соборе вла-
дыка Анастасий провел торжественную литургию!



В регионе

Основой бюджета станут 18 государственных программ, сгруппированных по трем направлениям:  ►
новое качество жизни, инновационное развитие экономики и эффективный регион.
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Лицензия ЦБ РФ №650. Реклама.

Вернуться  
на круги своя
Егор ТИТОВ

В Ульяновске прошел региональный этап 
международных образовательных  
Рождественских чтений.

Юбилейный церковно-общественный 
форум, на который уже в 25-й раз соберутся 
православные люди со всего земного шара, 
состоится в январе будущего года. Заявлен-
ная тема звучит так: «1917-й - 2017-й: уроки 
столетия». На Симбирской же земле обсуди-
ли итоги века для нашего региона.

Но начались чтения с молитвы. Воскрес-
ную литургию, знаменовавшую начало фо-
рума, в Спасо-Вознесенском кафедральном 
соборе провел митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий.

- За столетие мы далеко ушли от высоких 
идеалов, которыми жили наши предки. Цер-
ковь в одиночку не в силах вернуть общество 
на круги своя. Это большой труд, который 
мы можем совершить только всем миром, - 
сказал владыка.

В пленарном заседании чтений принял 
участие протоиерей Дмитрий Смирнов, 
возглавляющий патриаршую комиссию по 
вопросам семьи и защите материнства. В 
своей речи известный проповедник и мисси-
онер призывал к покаянию и приумножению 
основного богатства России - ее людей.  

Сверили экономические часы
Марк КРОЛЬСКИЙ

Сегодня в Законодательном 
собрании пройдет второе чтение 
основного финансового документа 
области на три ближайших года. 
Парламентариям предстоит 
постатейно рассмотреть  
все грядущие расходы.

За день до важного заседания губер-
натор Сергей Морозов провел встречу с 
депутатами фракции «Единая Россия» ЗСО, 
руководителями депутатских групп партии в 
представительных органах, главами адми-
нистраций муниципалитетов и секретарями 
местных отделений. Участники большого 
совещания сверили часы - обсудили ключе-
вые параметры бюджета на 2017 год.

- Мы все должны быть уверены, что при-
нимаем наилучший вариант документа, 
выбрали самые верные решения, отве-
чающие интересам большинства жителей 
нашей области. Мы должны в полной мере 
учесть мнение населения и предвыборные 
обещания, которые мы давали нашим 
избирателям в ходе этой и предыдущих 
предвыборных кампаний. Задача всех нас 
- дать людям понять, что мы не уходим и 

не забываем своих обязательств, - сказал, 
открывая встречу, глава области.

Рассматриваемый бюджет активно об-
суждали и представители общественно-
сти. Депутаты «Единой России» постоянно 
встречались с руководителями экономики и 
контролировали, как в программы отраслей 
включаются наказы, данные кандидатам от 
партии избирателями во время прошедшей 
предвыборной кампании. 

- Свои предложения смогли внести и 

депутаты Барышского района. В первую 
очередь они коснулись реконструкции 
фельдшерско-акушерских пунктов. Очень 
радует, что все наши предложения были 
услышаны и нашли свое подтверждение в 
средствах, заложенных в бюджет на буду-
щий год, - отметил секретарь Барышского 
местного отделения «Единой России» Игорь 
Киселев.

Лидер фракции «ЕР» в областном пар-
ламенте Ростислав Эдварс заметил, что 
его однопартийцев бюджет по основным 
своим показателям устраивает, но есть 
и несколько принципиальных замечаний. 
Единороссы будут настаивать на увеличе-
нии финансирования таких направлений, 
как обеспечение безопасности учеб-
ного процесса в школах, лекарства для 
льготников, капремонт и губернаторская 
ипотека.

- Ярко выраженная социальная направ-
ленность не обсуждается, более того, эта 
направленность развивающаяся, так как 
на следующий год заложено финансиро-
вание даже таких статей, о которых мы до 
этого только говорили. В целом наличие 
настоящего программного подхода к 
формированию документа мы увидели. И 
поддержим бюджет во втором чтении, - за-
ключил депутат ЗСО от «Единой России» 
Игорь Тихонов.



Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Специалисты регионального минздрава защитили заявку на поставку лекарств по программе «Семь высокозатратных нозологий».  ►
Около 700 миллионов рублей поступит на обеспечение тяжелобольных дорогостоящими медикаментами в 2018 году.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Крови хватит всем

Идите в бизнес!
Андрей ТВОРОГОВ

Напутствие будущим ученым: «Вам не 
нужно делать шедевры или великие от-
крытия. Вам нужно продавать идеи. Как 
можно проще - чтобы была прибыль!». 
Как вам это нравится?

А ведь это не из пародии на капитализм 
какой-нибудь антиутопии. Это реальность 
одного из вузов города. Фраза прозвучала 
на игре-тренинге. А теперь опишем, как это 
было.

Итак, ребят разделили на команды. Перво-
начальный счет: -10 единиц условной валюты. 
Затем им поставили задачу: шарик должен 
попасть из одного стакана в другой с наиболь-
шим количеством «колен». Колено - это такое 
место, где шарик изменяет направление дви-
жения или получает дополнительный импульс. 
Зачем такие подробные детали? Поймете!

Команда № 1 делает сложную-сложную 
конструкцию: в ней домино, скотч, многочис-
ленные «моменты передачи». Короче говоря, 
изящно и технологично! А вот команда № 2 
придумывает один элемент (шарик скаты-
вается с горки) и… повторяет его трижды! 
Изящества - никакого. Вот только конструк-
ция дешевле в условных единицах и проще 
в сборке. Организаторы признают ее более 
успешной. Команда № 2 получает заветные 
условные деньги. Первой говорят, мол, ваши 
шедевры здесь не нужны.

«Настоящая наука не может и не должна 
зарабатывать деньги. По-настоящему че-
ловеческие вещи - наука и искусство - не 
приносят никакой прибыли…», - неудачники 
говорят? Нет! Команда большого адрон-
ного коллайдера. В которой, кстати, много 
русских. За более чем три десятилетия на 
проект было потрачено свыше 5 миллиардов 
долларов. Прибыли он не принес никакой. 
Правда, обнаружил «частицу Бога» - бозон 
Хиггса - и даже установил ее массу, что пере-
ворачивает наши представления о мире. Но, 
по логике демиургов нашей бизнес-науки, 
проект не успешен. А вот создание айпадов, 
напротив, отличный проект! Вот только чем 
ученые должны заниматься на самом деле? 
Игрушками или тайнами мира? Советская 
наука полагала, что все-таки тайнами. Ина-
че не было бы первого полета человека в 
космос. Но какое это имеет отношение к 
шарикам?

Дело в том, что будущим ученым изначально 
дают установку на зарабатывание денег, а не 
на исследование мира. Сложная, изящная кон-
струкция команды № 1 - это путь «стандартной 
модели», или теории струн. В ней юные ученые 
самовыражались. Это не «на прибыль». А при-
митивизм команды № 2 - аналог разработки 
айфонов. Заработали и ушли.

На «бездуховном Западе», с которого 
берут пример вот такие вот авторы тренин-
гов, промышленная наука и наука акаде-
мическая разведены. Первая живет за счет 
прибыли и выгоды, вторая - на дотации и 
спонсорскую помощь тех, кто действительно 
заинтересован в прогрессе и не рассчиты-
вает на результат в обозримом будущем. 
В России тоже есть гранты для серьезной 
науки - может быть, именно об этом стоит 
рассказывать студентам и настраивать их 
на десятилетия кропотливой работы, а не на 
сиюминутную прибыль? 

И тогда ждут нас тайны мира и космос,  
а не одноразовые телефоны - шедевр  
потребительства. 

В помощь айтишникуУспеть за 60 суток
Раньше я покупала билеты на поезд за 40 

дней, сейчас, говорят, можно приобрести их 
намного заранее. Это так? У меня больная 
спина, поэтому мне принципиально выбрать 
хорошие места, пока они есть.

Марина Семина

Комментирует пресс-секретарь Волго-
Камского региона Куйбышевской желез-
ной дороги - филиала ОАО «РЖД» Наталья  
Селезнева: 

- С целью повышения качества обслужива-
ния пассажиров и для повышения доступности 
перевозок ОАО «РЖД» изменяет организацию 
продажи проездных документов, увеличив ее 
глубину. Так, с 11 декабря 2016 года, с вводом 
нового графика и плана формирования по-
ездов на 2016-2017 гг., продажа билетов на 
все поезда дальнего следования и прицепные 
вагоны, курсирующие во внутригосударствен-
ном сообщении, будет открываться за 60 
суток до даты отправления поезда. Например, 
11 декабря 2016 года пассажир сможет купить 
билет на поезд, отправляющийся 8 февраля 
2017 года. Оформить билеты за 60 суток мож-
но будет как в железнодорожных билетных 
кассах, так и самостоятельно на официальном 
сайте ОАО «РЖД». 

Напомним, в настоящее время продажа би-
летов на вышеназванные поезда открывается 
за 45 суток. 

Недавно натолкнулся в социальной 
сети на сообщение, в котором 
человек просил сдать кровь для 
его знакомой. Парень просил от-
кликнуться людей с третьей отрица-
тельной группой, просто приехать 
на станцию переливания крови и 
сказать, что они хотят сдать кровь 
для конкретного человека. Это было 
далеко не первое подобное обраще-
ние, которое я встретил в Интернете. 
Поэтому у меня возник вопрос: дей-
ствительно ли, сдав кровь, я могу 
быть уверен, что она тут же будет 
направлена тому человеку, который 
в ней нуждается в данный момент? 

Сергей Ломакин, Ульяновск 
Комментирует менеджер по про-

паганде донорства Ульяновской 
областной станции переливания 
крови Светлана Мишина: 

- Станция переливания крови ра-
ботает с лечебными учреждениями 
строго по заявкам. И если такая 
заявка поступает, то больница полу-
чает проверенную плазму из банка 
крови. Эта кровь в течение полуго-
да проходит анализы на наличие 
инфекций и других несоответствий. 
Пациент, которому требуется пере-

ливание крови, получает от нас 
только проверенную плазму. 

Сейчас на станции переливания 
находится такое количество крови, 
которым вполне можно обеспечить 
все больницы Ульяновска и обла-
сти. Если же возникает нехватка, то 
мы обращаемся к уже проверенным 
донорам, которые не раз сдавали 
кровь. 

Действительно, иногда у нас 
наблюдаются стихийные наплывы 
доноров. Возможно, они связаны в 
том числе и с подобными сообще-
ниями в Интернете. Но часто это 
может быть совершенно не оправ-
данно. Человек, который собира-
ется сдавать кровь, должен перед 
этим какое-то время правильно 
питаться. У него не должно быть 
инфекционных заболеваний. Если 
же анализы покажут, что эту кровь 
нельзя использовать для перелива-
ний, то она будет утилизирована. 

Для того чтобы сдать кровь на 
станции переливания крови, во-
все не обязательно дожидаться 
сообщений о происшествиях. Это 
можно сделать в обычный день, но 
уже в соответствии с теми правила-
ми, которые необходимо соблюдать 
донору. 
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Какие льготы полагаются специали-
стам ИТ-отрасли в Ульяновской  
области?

Анастасия Кармухина,  
Димитровград.

К о м м е н т и р у е т  д и р е к т о р  О Г К У  
«Корпорация развития ИТ» Светлана 
Опёнышева: 

- В регионе создаются благоприятные 
условия для развития ИТ-сферы, в част-
ности, введены льготы по налогообложе-
нию для профильных компаний, создан 
фонд развития информационных техно-
логий, функционируют «Дом Интернета», 
ИТ-лицеи, открываются центры детского 
технического творчества. 

По поручению губернатора в 2015 
году была разработана и утверждена 
первая в России программа соцпод-
держки работников сферы ИТ. Им 
предоставляется единовременная 
социальная выплата на приобретение 
жилья. Компенсация из областного 
бюджета зависит от величины первона-
чального взноса и может составить до 
150 тысяч рублей.

В 2016 году был вручен первый сер-
тификат на получение единовременной 
социальной выплаты при покупке жилья. 
В 2017 году на эти цели планируется 

выделить из областного бюджета 2 мил-
лиона рублей. 

Право на получение компенсации 
имеют сотрудники ИТ-компаний, являю-
щиеся гражданами РФ и проживающие 
на территории Ульяновской области. 
Кроме того, они должны работать в 
одной из следующих должностей: инже-
нер, инженер-конструктор, инженер по 
защите информации, инженер по каче-
ству, инженер-программист, инженер-
электроник, специалист по защите 
информации, техник по защите инфор-
мации либо техник-программист.

Документы на предоставление соцпод-
держки принимаются по средам с 16.00 
до 18.00 по адресу: ул. Спасская, 5, каби-
нет 37 (министерство промышленности, 
строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской 
области). Необходимую информацию 
можно уточнить по телефону 8(8422) 
27-09-61.

Со списком документов, порядком их 
приема и другой информацией можно 
ознакомиться на сайте губернатора и 
правительства Ульяновской области в 
разделе «Законодательство и норма-
тивные акты» (постановление прави-
тельства Ульяновской области № 47-П  
от 10.02.2016 г. - law.ulgov.ru/doc/11026).



Проблема крупным планом

Территориальная схема обращения с твердыми коммунальными отходами утверждена всего в 45 регионах  ►
России. Руководство двух субъектов федерации заявило, что не успеет с приемом документа до конца года.

7Народная газета Среда / 16 ноября 2016 / № 46

Мусор на душу
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Сергей  
Глебов,  
депутат  
Законодатель-
ного собрания 
Ульяновской 
области:

- Региональному 
оператору придется 
отвечать на все 
вопросы, связанные 
с твердыми 
коммунальными 
отходами, в том 
числе и за ликвидацию 
несанкционированных 
свалок. Не 
заинтересован он 
будет и в появлении 
таких полигонов, 
так как контракт 
на исполнение услуг 
может быть с ним 
расторгнут. 

трепещущий для 
большинства вопрос: 
«Будем ли больше платить?» - 
ответа пока нет. Про кого мож-
но сказать со всей точностью, 
так это про жителей частного 
сектора. Прежде подавляющее 
большинство обитателей де-
ревянных и кирпичных домов 
обычно игнорировали требо-
вания заключения договоров 
на вывоз твердых отходов. 
Больше этого не будет - при-
дется платить.

Город компенсирует
Вывоз и утилизация мусора 

войдет в обязанность регио-
нальных операторов. Согласно 
разработанной территориаль-
ной схеме, область в числе 
первых по России утвердила 
ее 26 сентября. Операторов 
будет три. Первому достанет-
ся все правобережье, второму 
- заволжская часть Ульянов-
ска, Чердаклинский и Старо-
майнский районы, третьему 
- Димитровград, Мелекесский 
и Новомалыклинский районы. 
В основе такого непропор-
ционального разделения есть 
свой особый экономический 
резон.

- В отличие от городов сель-
ские территории производят 
значительно меньше мусора. 
Поэтому необходимо вырав-
нивание положения. Област-
ной центр производит больше 
всего отходов, а, значит, за его 
счет может компенсироваться 
«недосдача» малых поселений, 
- объяснил и.о. министра про-
мышленности, строительства, 
ЖКК и транспорта Дмитрий 
Вавилин.

Правда, не все согласны 
с устанавливаемой «тризо-
нией». Глава администрации 

Новоспасского 
района Александр 

Вражнов считает, что из даль-
них муниципалитетов далеко 
и финансово невыгодно будет 
свозить отходы на тот же са-
мый Баратаевский полигон. Тут 
либо нужно открывать новые 
санкционированные свалки, 
либо увеличивать количество 
зон.

Но, как подчеркнул Дмитрий 
Вавилин, схема - это не догма. 
Юридически закреплено, что 
документ нужно пересматри-
вать и редактировать не реже 
одного раза в три года. Мож-
но чаще. И понять, правильно 
ли разработана схема, можно 
только на практике.

сколько в домике 
живет

Другой камень преткновения 
- норматив мусора, рассчиты-
ваемый на душу населения. От 
него напрямую зависит сумма, 
которую мы будем платить за 
коммунальную услугу с нового 
года. Если до этого тариф вы-
числялся из расчета площади 
жилья, то теперь будет браться 
в зависимости от количества 
зарегистрированных человек в 
квартире или доме.

Новая цифра, которую пред-
лагают запомнить всем улья-
новцам разработчики схемы, 
- 3,1 кубометра. Именно столь-
ко твердых отходов ежегодно 
выбрасывает среднестатисти-
ческий житель региона.

Только вот правильность рас-
чета этой новой цифры вызыва-
ет у некоторых наших сограж-
дан сомнения.

- Контейнерная площадка 
в нашем районе постоянно 
переполнена, повсюду валя-
ется мусор. Оказывается, что 

пользуются ей не только жители 
наших домов. Рядом - рынок, и 
оттуда постоянно свозят мусор 
к нам в контейнеры. А при вы-
числении норматива считали, 
что это все мы выкидываем, - 
негодует председатель совета 
дома № 86 по улице Рябикова 
Галина Лазарева.

Гласу народа вторят и экс-
перты. Сергей Ципровский 
сказал, что их ведомство па-
раллельно с разработчиками 
территориальной схемы про-
водило вычисление норматива. 
Исследование проводилось 
летом в Новоспасском, Барыш-
ском и Сенгилеевском районах. 
Конечно, выборка не совсем 
репрезентативна. Но результат 
ее тем не менее интересен - ни-
где норматив не превысил 2,5 
кубометра на человека.

Безусловно, в схеме еще 
много недостатков - услуга но-
вая, и ждать, что все и сразу бу-
дет идеально, по крайней мере, 
скоропалительно. Предстоит 
еще долгая работа и отлажива-
ние механизма. Все это можно 
сделать только на практике.

КСТАТИ
в Германии и Соединенном ко-
ролевстве вторичной перера-
ботке подвергается 60% про-
изводимых коммунальных от-
ходов. У европейского лидера 
- Швеции - этот показатель до-
стигает 90%. Тогда как в России 
перерабатывается менее 10% 
твердых отходов.

Марк КРолЬСКИЙ

С нового года в 
платежках ульяновцев 
должна появиться 
новая строчка, 
касающаяся вывоза и 
утилизации твердых 
коммунальных отходов.

трудности 
понимания

С 1 января 2017 года го-
товится к вступлению в силу 
федеральный закон, согласно 
которому сбор и вывоз отходов 
станет считаться коммунальной 
услугой. Дело не только в изме-
нении названия, но и в полной 
смене системы обращения с 
ежедневно выбрасываемым 
мусором. Отходы в следующем 
году начнут не просто свозить 
на санкционированные свалки, 
а перерабатывать на вторсы-
рье. 

Вторая жизнь мусора при-
несет огромные суммы эконо-
мии и, естественно, отразится 
лучшим образом на состоянии 
окружающей среды. В перспек-
тиве мусорные полигоны долж-
ны почти полностью исчезнуть - 
на них будет храниться лишь то, 
что не подходит для дальнейшей 
переработки. Кроме того, места 
захоронений после закрытия в 
обязательном порядке подле-
жат рекультивации.

До ключевого дня осталось 
еще полтора месяца, однако 
копий вокруг него сломано уже 
немало. И тому множество при-
чин.

- Мы знаем, как рассчитывать 
размер платы за привычные 
коммунальные услуги, такие как 
свет, вода или газ. У большин-
ства на них стоят приборы учета. 
Но мы пока не знаем, как посту-
пать с новой услугой по вывозу 
отходов, - сказал председатель 
комитета ЗСО по жилищной 
политике, ЖКХ и энергетике 
Геннадий Антонцев.

Но трудности понимания за-
ключаются в том, что большая 
часть регулирующего законо-
дательства на федеральном 
уровне еще даже не разработа-
на. Так, например, ФАС до сих 
пор не обнародовала методики 
вычисления платы за вывоз и 
утилизацию мусора. По словам 
директора департамента по 
регулированию цен и тарифов 
министерства развития кон-
куренции и экономики Сергея 
Ципровского, без нее нельзя 
установить и областную стои-
мость услуги.

Поэтому на самый живо-

ЦИфрА 
Около

800 тысяч тонн  
мусора ежегодно  
производится  
в Ульяновской области.

Темная вода
Иван СоНИН

В этом году на водоемах Ульяновской  
области людей утонуло меньше.  
На одного человека. 

В минувший понедельник на комиссии 
по чрезвычайным ситуациям при губерна-
торе Ульяновской области подвели окон-
чательные итоги купального сезона-2016. 
Да, в ноябре, как бы это парадоксально ни 
звучало.

В первую очередь на КЧС подсчитали 
утопленников. Их в этом году стало мень-
ше, чем в 2015-м. Правда, всего на одного 
человека. В 2016 году вода забрала жизнь 
у 40 человек, в этом - у 39. Конечно, это 
тенденция к снижению трагедий, но не 
самая активная. Как констатировали пред-
ставители МЧС, причины гибели на воде 
продолжают из года в год оставаться одни-
ми и теми же. Это купание в пьяном виде, 
купание в местах, не предназначенных для 
того. Хотя была в этом году и пара довольно 
загадочных утопленников. В апреле и мае 
в Бырышском районе погибли женщина 
и мужчина. Оба, как позже выяснилось, 
страдали психическими расстройствами. И 
то ли они утопились, то ли случайно упали 
в воду. Кстати, Барыш в этом году вообще 
отметился с отрицательной стороны. Там 
утонули за год семь человек - столько же, 
сколько в Ульяновске. Для примера, в Улья-
новском районе, через который протекают 
и Волга, и Свияга, в 2016-м обошлось без 
утопленников. 

Работы спасателям летом этого года 
тоже хватало. Они спасли жизни 28 людям. 
И это притом что дежурили они только на 
пляжах и в местах массового отдыха. Не 
будь там спасателей, жертв воды было бы 
больше. 

Хотя к некоторым из спасателей у на-
чальника управления по вопросам обще-
ственной безопасности администрации 
губернатора Ульяновской области Алексан-
дра Мурашова возникли вопросы. Правда, 
связаны они были не с купальным сезоном. 
В середине осени потребовалась помощь 
нескольким рыбакам. Они не могли вы-
браться на большую землю буквально в 
15 километрах от Димитровграда. Однако 
димитровградские спасатели на просьбу 
о помощи ответили, что это не их зона от-
ветственности. Пришлось вытаскивать ры-
баков на сушу ульяновским специалистам, 
которые для этого проделали путь по воде 
в 90 километров. 

Чтобы подобных неприятных случаев в 
дальнейшем не было, Александр Мурашов 
распорядился как можно быстрее провести 
соответствующую работу с документами, 
которые бы расширили зону работы ди-
митровградских спасателей. Также пред-
ставителям Мелекесского района было 
поручено создать аналогичную службу, 
потому что именно на территории этого 
муниципалитета протекают Большой Че-
ремшан и множество других рек. Да и озер 
там тоже хватает. А в несчастных случаях 
к пострадавшим будет попросту некому 
выехать. Димитровградцам-то, как выяс-
нилось в октябре, за пределы города вы-
езжать нельзя. 

По словам Александра Мурашова, сейчас 
уже пора вспомнить о том, что на дворе сто-
ит холодная погода. 

- На этой неделе серьезно упала темпера-
тура. И стоит только на водоемах появиться 
льду, как туда сразу же направятся любители 
подледного лова. Нам нельзя допустить тра-
гедий, - сказал Александр Евгеньевич. 

Принять все необходимые меры для под-
готовки к зимнему сезону на водоемах Мура-
шов распорядился до 20 ноября. 
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Зрелое «Солнце»
Дарья КРУГЛОВА 

В Ульяновской области реализуется 
поручение президента России  
Владимира Путина о передаче НКО 
части полномочий по реализации 
государственных услуг  
в социальной сфере.  
Перечень направлений общественно 
полезных услуг уже утвержден  
на федеральном уровне, всего их 20. 

До 2018 года некоммерческим ор-
ганизациям региона будет передано 
10% средств государственных соци-
ально ориентированных программ. К 
ним относятся: оказание содействия в 
трудоустройстве несовершеннолетних, 
социальная адаптация безработных 
граждан на рынке труда, социальное 
сопровождение семей, воспитывающих 

детей с ограниченными возможностями 
здоровья, профилактика безнадзор-
ности, правонарушений несовершенно-
летних, а также социального сиротства, 
содействие устройству детей на вос-
питание в семью, психолого-медико-
педагогическая реабилитация детей и 
ряд других направлений. 

- В некоммерческом секторе есть 
довольно зрелые организации, обслу-
живающие население на действитель-
но высоком уровне, поэтому и было 
принято решение о передаче им части 
полномочий. Сейчас в области уже 
создан комплексный план, по которо-
му постепенно ряд государственных 
и муниципальных программ будут 
переходить к НКО, - поясняет руко-
водитель Центра развития НКО Елена 
Шпоркина. 

По словам экспертов, нововведение 
повысит конкуренцию среди исполни-

В числе лучших
Ульяновская государственная  
сельскохозяйственная академия имени  
П.А. Столыпина вошла в перечень лучших 
высших учебных заведений России.

«Социальный навигатор» МИА «Россия се-
годня» определил 67 лучших высших учебных 
заведений страны. В общей сложности в иссле-
довании участвовали более ста тысяч человек 
из 82 российских регионов. При этом 88 тысяч 
анкет заполнили студенты.

Оценены 503 вуза. В список не попали фи-
лиалы, негосударственные учреждения, а также 
высшие учебные заведения, которые находятся 
в стадии реорганизации.

 Среди критериев оценки были информаци-
онная открытость, дружелюбие сотрудников и 
общее впечатление от учебы. 

В шестерке лучших вузов РФ - МГУ имени 
Ломоносова, МФТИ, Высшая школа экономики, 
СПбПУ Петра Великого, Санкт-Петербургский 
ИТМО и Институт Пушкина. 

В ТОП лучших вошли также несколько ме-
дицинских образовательных учреждений: 
Алтайская, Кировская, Северо-Осетинская, 
Читинская и Ивановская медакадемии, а также 
Волгоградский, Саратовский и Красноярский 
медуниверситеты.

Среди педагогических лучшими признаны 
Алтайский, Армавирский, Липецкий, Набереж-
ночелнинский, Оренбургский и Ярославский 
педуниверситеты, Глазовский университет в 
Удмуртии, Шадринский педуниверситет в Кур-
ганской области и педагогический институт в 
Калининградской области.

Среди аграрных высших учебных заведений 
лучшими признаны Ивановская сельскохозяй-
ственная академия имени Д.К. Беляева, Кеме-
ровский государственный сельскохозяйствен-
ный институт, Курская ГСХА им. профессора 
И.И. Иванова, Омский ГАУ им. П.А. Столыпина, 
Оренбургский ГАУ и Ульяновская государствен-
ная сельскохозяйственная академия имени  
П.А. Столыпина.

Как отметила руководитель проекта «Со-
циальный навигатор» МИА «Россия сегодня» 
Наталья Тюрина, проведение независимой 
оценки качества образования является важ-
ной задачей, направленной на формирование 
эффективных механизмов обратной связи с 
обществом и определения лучших практик рос-
сийских университетов.

«Создание независимой системы оценки 
качества образования - важный элемент откры-
того образования. Убежден, что такая система 
будет полезна всему российскому образова-
нию. Думаю, что со мной согласятся коллеги 
из всех ведущих университетов России. Ведь 
эта система станет одним из инструментов, 
позволяющим нам максимально точно и объ-
ективно оценивать свою позицию относительно 
других университетов, видеть себя со стороны, 
понимать, что нужно улучшить, куда двигаться 
дальше», - сказал ректор НИЯУ МИФИ Михаил 
Стриханов.

По материалам РИА «Новости»

Приглашают  
на ИТ-ярмарку
Ульяновских родителей приглашают  
посетить ярмарку карьерных возможностей 
в сфере информационных технологий.

 Она пройдет 25 ноября в 10.00 в УлГУ (ул. На-
бережная реки Свияги, 40, корпус 3). Там будут 
работать площадки «Работодатель. Междуна-
родные ИТ-компании с региональной пропи-
ской», «Атлас профессий», «Образовательный 
навигатор ИТ-сферы». 

- Уже не первый год мы совместно с вуза-
ми, профильными образовательными учреж-
дениями, ИТ-компаниями организовываем 
такое мероприятие, - рассказала директор  
ОГКУ «Корпорация развития ИТ» Светлана Опё-
нышева. – Так мы хотим продемонстрировать 
родителям учащихся, что в регионе есть все 
возможности для получения образования и 
трудоустройства. Андрей ТВОРОГОВ

Если вы все еще не можете 
выбрать профессию себе 
или своему ребенку - 
расслабьтесь!

Помните сюжет популярного научно-
фантастического фильма «Дивергент»? 
Он строится вокруг кастовой системы 
будущего. Каста мужества - это солдаты, 
интеллекта - ученые и так далее. У каждо-
го своя профессия! И вдруг появляются 
дивергенты - они могут все и сразу. И 
касту-то им никак не выбрать. Впрочем, 
возможно, уже через десять лет дивер-
гентами с навыками программистов 
будем все мы.

Руководитель межрегионального 
информационно-инженерного инкуба-
тора «И-куб» Вадим Полюга рассказал 
«НГ» о том, почему всем необходимо 
учить языки программирования, и о том, 
как найти свое место в новом, постинду-
стриальном мире.

- В скором будущем профессий во-
обще не будет, само это понятие стре-
мительно устаревает, - сразу после зна-
комства удивил нас Вадим. - Уже сейчас 
грамотным работодателям не интересна 
специальность молодого человека, им 
интересно, может он выполнить постав-
ленную задачу или нет. А задачи посто-
янно меняются. Нужно в некотором роде 
быть универсальными.

Руководитель «И-куба» приехал в Улья-
новск со своим «Атласом новых профес-
сий», он представил его на фестивале 
«ФАНК». Атлас - это не просто перечень из 
180 новых «профессий» (вслед за экспер-
том будем избегать этого слова), а еще 
и увлекательная игра, которая помогает 

детям и их родителям выбрать свое буду-
щее. Играть не будем, но ключевые идеи, 
положенные в основу атласа, расскажем.

ГиГиена XXI века
- В старом индустриальном обществе 

школа и вуз готовили ребят к работе в 
определенной профессии, - рассказал 
Вадим. - Сейчас это не работает. Жизнь 
слишком быстро меняется. Пока учебная 
программа пройдет все согласования, 
она попросту морально устареет. Так что 
профессия, которой ты учился, вторична. 
Первичны другие качества.

Какие же? Это, например, системное 
мышление, умение говорить с людьми, 
доводить проекты до конца, быстро 
перестраиваться с одного направления 
деятельности на другое и так далее. Еще 
один жизненно важный навык для спе-
циалиста XXI века - программирование.

- Программирование для нашей эпо-
хи - это как умение читать в XIX веке, 
необходимый минимум образованного 
человека, - снова удивил эксперт. - Про-
граммирование - это гигиена нашего 
века, чем бы ты ни занимался. Медицина, 
биология, бизнес - знание кода будет не-
обходимо везде, как сейчас необходимо 
умение читать.

научитесь учиться
С навыками понятно, но как тогда вы-

брать, чем заниматься? А тут, по мнению 
Вадима, нужно смотреть на образ жизни, 
на то, сколько времени ты собираешься 
тратить на семью, детей, творчество, 
какого уровня доходов ждешь и так да-
лее. То есть профессия у жителей города 
через несколько десятилетий фактически 
будет одна - управление. Просто одни 
будут управлять станками, которые де-
лают автомобили, другие - писать код 

для этого управления, третьи - управлять 
автоматизированными биохимическими 
лабораториями, четвертые - управлять 
людьми и так далее.

- Родителям сегодняшних школьников 
важно научить своих ребят доводить 
проекты до конца, быть самостоятель-
ными и коммуникабельными, научить их 
учиться, и сделать это в рамках школьной 
программы практически нельзя, - при-
знался эксперт. - Вузы уже сейчас пере-
делывают учебные планы, чтобы в них 
практика была на первом месте и чтобы 
они отвечали вызовам времени. А вот 
школы пока нет.

Профессии  
в будущем 
исчезнут
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- Пример одной из самых популярных «профессий» 
атласа - куратор компьютерной безопасности.  
Его задача - в первую очередь следить за уязвимостями. 
Вообще информационная безопасность - это очень 
популярно. Машины заменяют человека, и за ними нужно 
следить на должном уровне. Четыре года назад эта 
специальность казалась новоделом, а теперь - данность.

Руководитель межрегионального  
информационно-инженерного инкубатора «И-куб» 
Вадим Полюга:
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До Нового, 2017-го года осталось всего 
ничего, буквально пять минут. Помните, 
как спрашивалось в песне: «Это много 
или мало?». Не знаем, как для решения 
проблем и забот, но вот вспомнить все 
самое запоминающееся из уходящего года 
Обезьяны вполне хватит. «Народная газета» 
начинает новую рубрику «За пять минут 
до…», в которой расскажет о знаковых 
событиях, изменивших нашу жизнь.

Шоу  
с продолжением
Данила НоЗДРЯКоВ

Забыта Украина, сводки с сирийских 
фронтов отошли на второй план, даже вну-
тренние, родные проблемы страны приносят 
мало сердечных забот. Всех волновал один-
единственный, почти мультяшный, вопрос: 
«Хилари или Дональд?».

Американцы умеют делать из всего, к чему 
прикасаются, настоящее шоу. От превращения 
в дорогостоящий спектакль никому и ничему не 
укрыться: стала добычей шоу и святая святых и 
оплот американского духа - демократия.

Уставилась в гаджеты молодежь, прильнули 
к экранам телевизоров те, кто постарше. Под 
прицелом зрителей схватка миллиардера-
шоумена Дональда Трампа от Республиканской 
партии и бывшего госсекретаря США Хилари 
Клинтон, представляющей демократов, за пре-
зидентское кресло в Белом доме.

Как и многие наши сограждане, следил за 
выборным циклом и ульяновский фотограф 
Алексей Кузьмин.

- До последнего держала в напряжении ин-
трига, кто же станет президентом. Большинство 
экспертов предсказывали победу Хилари Клин-
тон, к этой мысли склонялись и почти все мои 
знакомые. Результат же оказался прямо проти-
воположным. Видимо, избиратели посчитали, 
что следом за президентом-афроамериканцем 
президент-женщина - это уже слишком, - поде-
лился своими впечатлениями Алексей.

Все было сделано по лучшим канонам голли-
вудского блокбастера. И детективная составля-
ющая с пропажей ноутбуков из штаба Клинтон, 
и шпионские страсти по поводу хакерских атак, 
и уйма смешных фраз от обоих кандидатов, и, 
естественно, неожиданная развязка. 

Хотя насколько она неожиданна? Сюжет из 
разряда: «все предсказывали ему неудачу, а он 
взял и добился всего» скорее даже тривиален 
и обычен для фабрики грез. Да и раз уж это 
было шоу, то разве можно было ждать в нем 
победы кого-то, кроме селебрити и медийного 
персонажа?

Не остались безучастными к разворачиваю-
щейся на глазах истории и многие другие наши 
сограждане. Пролистываю ленту новостей в соц-
сетях в первый день после выборов, замечаю, что 
как минимум пятеро друзей поменяли аватарки 
на фотографии нового президента. Комментари-
ев же по поводу победы Трампа в разы больше. 
Кажется, только ленивый не высказался по пово-
ду результатов электоральной кампании.

Правда, ульяновский политолог Нина Дергу-
нова считает, что не так уж сильно россияне сле-
дили за изменениями в заокеанской державе:

- Я бы сказала, что СМИ искусственно стара-
лись подогреть интерес к американским выбо-
рам. Это происходило на фоне представляемой 
конфронтации с Соединенными Штатами. Люди 
же в основном продолжали жить своими делами 
и заботами.

Трамп сделал свое дело, но Трампу еще рано 
уходить. По крайней мере, ближайшие четыре 
года мы будем часто видеть лицо победителя 
президентских выборов в средствах массовой 
информации. Еще рано говорить, какое нас ждет 
правление, но, во всяком случае, с шоуменом во 
главе государства скучать уж точно не придется. 
Ведь, как свидетельствовал другой представи-
тель самого веселого в мире бизнеса Фредди 
Меркьюри, шоу должно продолжаться.
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телей программ, что увеличит качество 
предоставления социальных услуг.

Семейный центр помощи детям с дви-
гательными нарушениями «Солнце для 
всех» - центр, работающий с 2014 года 
в здании детской поликлиники №1 на 
улице Льва Толстого, одна из некоммер-
ческих организаций, которая претендует 
на получение полномочий в сфере обще-
ственных услуг. 

Тимур - один из посетителей «Солнца», 
в мае ему сделали операцию, и теперь 
здесь он учится правильно ходить. На 
вопрос нравятся ли ему упражнения, 
мальчик отвечает: «Нет». Рядом занима-
ется Настя, девочка хнычет и говорит, что 
устала, но продолжает идти, ноги путают-
ся. Мама бережно поддерживает дочку 
и просит не сдаваться. Для этих детей 
занятия в центре - не развлечение, для 
них это тяжелый труд, каждый день они 
преодолевают себя. 

- В «Солнце» инструкторы учат нас, 
родителей, как работать с ребенком, 
как помочь ему научиться правильно 
ходить: переставлять ноги и двигать 
руками, - рассказывает мама Тимура 
Венера. - Я с сыном хожу на занятия 
три раза в неделю, а также занимаем-
ся дома разработкой голеностопного 
сустава. 

- За один день чудеса не происходят, 
результаты занятий видны только через 
несколько месяцев упорной, слаженной 
работы, - говорят инструкторы. Здесь 
же проводятся консультации, индивиду-
альные и групповые занятия песочной 
терапией. Также на базе центра работает 
мультистудия, где дети создают настоя-
щие мультфильмы. 

- Ребята своими руками лепили пер-
сонажей, озвучивали их, рисовали фон 
и передвигали фигурки. Вы бы видели 
радостные глаза детей, когда они смот-

рели свое творение и наперебой кричали 
«а это я сделал!», «а это мой голос!», - 
делится руководитель АНО «Солнце для 
всех» Екатерина Маркова.

Следующий мультик, который малыши 
будут создавать, покажет зрителям, что 
мечты в независимости от здоровья у 
детей одинаковые, а вот пути к их дости-
жению разные. 

Кстати 
организация «Солнце для всех» с каждым 
годом технически, методически развива-
ется и помогает реабилитироваться все 
большему количеству детей с ограничен-
ными возможностями. В 2016-м центр 
стал одним из победителей региональ-
ного конкурса проектов социально ори-
ентированных НКо и получил субсидию на 
приобретение оборудования для работы с 
детьми с ДЦП. 

За пять минут до…à

три ключевых  
требования 

современного 
работодателя:

P  Умение доводить дело  
до конца.

P  Умение встраиваться  
в готовый рабочий процесс  
и договариваться с людьми.

P  Умение осознавать  
свою ценность, в том числе  
и для бизнеса.



Человек. Общество. Закон

В День сотрудника органов внутренних дел наградили 40 человек из всех подразделений УМВД России  ►
по Ульяновской области, также состоялось чествование молодых полицейских семей. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес: 
432063, г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 3, офис 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà Антитеррорà
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Арина СОКОЛОВА

Российских автомобилистов взбудора-
жила новость о возможном оснащении 
всех машин черными ящиками.

Речь идет о создании «Единой государ-
ственной среды передачи навигационной 
информации, получаемой от тахографов 
и иных технических устройств с измери-
тельными функциями» (ЕГСНИ). Предло-
жение об этом было озвучено еще в начале 
октября на совещании у вице-премьера 
Дмитрия Рогозина. А на днях стало извест-
но, что правительство России поддержало 
идею с 2020 года встраивать в автомобили 
черные ящики. Они будут отмечать, сохра-

нять и передавать параметры движения 
транспортных средств через систему ГЛО-
НАСС. ЕГСНИ может быть использована в 
том числе для фиксации нарушений правил 
дорожного движения и привлечения нару-
шителей к административной ответствен-
ности.

За чей счет банкет, пока говорить рано. 
Сейчас создана межведомственная ра-
бочая группа, готовится законодательная 
база. В правительстве отмечают, что все 
находится на этапе формирования идей и 
порядка их реализации. Для начала пред-
лагается провести тестовые испытания, 
которые покажут, целесообразно ли вообще 
производство подобного оборудования в 
нашей стране.

Тем временем депутат Госдумы Вячеслав 
Лысаков заявил, что данная инициатива 
угрожает одному из основных положений 
конституции - о правах и свободах граждан.

- Эти черные ящики будут определять 
не только местоположение машины, но и 
стиль езды водителя и скорость на протя-
жении всей поездки. То есть, по сути, будет 
тотальный контроль над каждым автовла-
дельцем, - отметил Лысаков.

Простых же водителей в первую очередь 
волнует финансовая сторона вопроса.

- Стоимость автомобилей однозначно 
вырастет. И вообще вся эта задумка похожа 
на «честную» схему отъема денег у простых 
граждан, - поделился мнением ульяновский 
водитель Александр Дмитриев.

Андрей ТВОРОГОВ

Движение левых и 
правых радикалов 
в Ульяновской 
области практически 
сошло на нет. «НГ» 
вспоминает историю 
«революционеров» 
и разбирается, 
почему в протесте 
разочаровались даже 
самые отъявленные 
борцы.

Шел 2012 год. На площа-
ди 30-летия Победы около  
1 000 человек. С красными 
флагами и имперскими знаме-
нами они объявляют что, мол, 
«мы здесь власть», а потом 
расходятся по домам. Пода-
вляющее большинство из них 
- школьники, а также безработ-
ные студенты, считающие себя 
левыми/правыми радикалами. 
От настоящего радикализма их, 
к счастью, отделяла пропасть. 
Тем не менее большинство ор-
ганизаций, принявших участие в 
этом митинге, сегодня считают 
экстремистскими. Они пресле-
довали разные цели, но сегодня 
ни одна из тех организаций 
борьбы уже не ведет. 

пАтриоты и нАцисты
Скинхеды, ультрас, русские 

националисты - у ультрапра-
вого, а говоря прямо - нацист-
ского движения региона было 
много имен. Костяк ячеек со-
ставляли бандиты Simbirsk White 
Power (СВП) - на них равнялось 
«молодое бритье». Сами экс-
тремисты называли себя авто-
номной группой сопротивления. 
У организации были своя при-
сяга, символика, а занималась 
она убийствами и погромами. 
Вооружались скинхеды ножами, 

цепями, брали с собой бойцов-
ских собак. От их рук пострада-
ли гражданин Вьетнама, много 
мигрантов, юрист, студенты 
левых политических воззрений. 
В тюрьму СВП привело тщес-
лавие - свои преступления они 
снимали на видео и выклады-
вали в социальные сети. В итоге 
все оказались за решеткой.

Не все националисты были 
столь радикальны. С лозунгами 
«Русский порядок на русской 
земле» и «Симбирск - русский 
город» более политизирован-
ное крыло движения проводило 
митинги и марши. В течение 
нескольких лет их организо-
вывал Александр С. - фигура 
достаточно одиозная. Молодой 
человек на полном серьезе 
считал Гитлера поборником 
прав русских, но своим после-
дователям он запомнился не 
этим. В переломный для дви-
жения момент, в 2014 году, этот 
«борец» поругался со своей де-
вушкой и начал шантажировать 
ее интимными фотографиями 
в социальных сетях. История 
получилась грязной, но глав-
ное - она проходила прямо в 
Интернете, на глазах у всех. 
Разумеется, от былого облика 
«защитника нравственности и 

русской морали» не осталось 
и следа.

После присоединения Крыма 
к России в 2014 году движение 
националистов распалось на 
две неравные доли. Первые - 
большинство, те, кто считал, что 
здоровый национализм - это 
все-таки любовь к Родине - 
перестали быть радикалистами, 
начали устраивать свои патрио-
тические «Русские марши». Из 
их идеологии постепенно ушла 
ксенофобия.

Вторые - меньшинство - оста-
лись радикалами, почитающими 
Гитлера и поддерживающими 
украинских националистов. 
Впрочем, этих маргиналов 
остался едва ли десяток. После 
торжественной отправки СВП 
в места не столь отдаленные 
борьба их ведется исключитель-
но в Интернете и исключительно 
диванным способом.

в левой реАльности 
Левые радикалисты, влю-

бленные в Троцкого, револю-
цию и считающие, что повто-
рить 1917 год - это программа-
минимум, погромов в области 
не устраивали. Занимались 
мелким вандализмом - тут «бей 
буржуев» напишут, здесь ло-

готип нарисуют. Долгое время 
Костя Т. был одним из их ли-
деров. Революционную борьбу 
он вел исключительно вместе 
с зеленым змием. Пьянствовал 
беспробудно, иначе говоря. На-
пившись, пел «Интернационал» 
и ругал власть.

 Сама власть, правда, отно-
силась к нему скорее иронично, 
так что практически никаким 
преследованиям, к собствен-
ному огорчению, он не подвер-
гался. Тем не менее для конспи-
рации парень придумал себе 
псевдоним (как и большинство 
сторонников движения). От 
кого шифровался - загадка. От 
родителей, не иначе!

Другой видный деятель улья-
новского «революционного 
левого движения» - Данил А. 
- недавно был задержан в Мо-
скве и этапирован в наш город. 
Товарищ А. заявлял, что «ждет 
команды фас», чтобы зачи-
стить Россию от предателей-
чиновников и бюрократов. 
Правда, тут уже игр юного «ре-
волюционера» силовики не 
оценили и обвинили по статье 
«Возбуждение ненависти либо 
вражды, а равно унижение че-
ловеческого достоинства». Чем 
он сейчас и активно пользуется 
- жертва режима!

Вообще складывается впе-
чатление, что леворадикалисты 
региона живут в параллельной 
реальности - той, где все еще 
жив царь, которого надо свер-
гнуть, где «Ленин такой моло-
дой и юный октябрь впереди». 
Убегают в нее, чтобы уйти от 
своих проблем. Нет работы, нет 
счастья в личной жизни? Да что 
мне до этого! Я борьбу веду. А 
пожить можно и у родителей. С 
деньгами бабушка поможет. 

Вот и вся изнанка «революци-
онного» движения. А если вам 
все-таки хочется общественно 
полезной борьбы - боритесь 
с наркотиками, с детскими 
суицидами и СПИДом. Пользы 
больше, клоунады меньше. 

Я у мамы революционер

В моей машине… черный ящик

Подлежит  
взысканию
Еще зимой 2010 года Ленинским районным 
судом Ульяновска было вынесено решение о 
взыскании с гражданина Ф. в счет возмеще-
ния причененного имущественного ущерба в 
пользу потерпевших П. 591 000 рублей и  
Д. 120 000 рублей. По настоящее время день-
ги П. и Д. не выплачены и судебное решение 
не выполнено, хотя в списке очередников на 
выплату значатся под № 9 и № 12. Неодно-
кратно обращалась в прокуратуру и судебным 
приставам, которые сослались на отсутствие 
средств у Ф. По уголовному делу проходили 
и другие потерпевшие, которым были воз-
вращены материальные средства. Тогда как 
нас вычеркнули из списка потерпевших? Как 
восстановить справедливость?

елена п.
Федеральным законом Российской Фе-

дерации от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об ис-
полнительном производстве» установлено, 
что в случае, когда взысканная с должника 
денежная сумма недостаточна для удовлет-
ворения в полном объеме требований, со-
держащихся в исполнительных документах, 
указанная сумма распределяется между 
взыскателями, предъявившими на день 
распределения соответствующей денежной 
суммы исполнительные документы. В пер-
вую очередь удовлетворяются требования 
по взысканию алиментов, возмещению 
вреда, причиненного здоровью, возмеще-
нию вреда в связи со смертью кормильца, 
возмещению ущерба, причиненного престу-
плением, а также требования о компенсации 
морального вреда.

Если взысканная с должника денежная 
сумма недостаточна для удовлетворения 
требований одной очереди в полном объеме, 
то они удовлетворяются пропорционально 
причитающейся каждому взыскателю сумме, 
указанной в исполнительном документе.

Исполнительный документ, по которому 
взыскание не производилось или произве-
дено частично, возвращается взыскателю, 
если у должника отсутствует имущество, 
на которое может быть обращено взыска-
ние, и все принятые судебным приставом-
исполнителем допустимые законом меры 
по отысканию его имущества оказались 
безрезультатными. Возвращение взыскате-
лю исполнительного документа не является 
препятствием для повторного предъявления 
исполнительного документа к исполнению в 
пределах трех лет со дня вступления судеб-
ного акта в законную силу.

Постановления судебного пристава-
исполнителя и других должностных лиц 
службы судебных приставов, их действия 
(бездействие) по исполнению исполнитель-
ного документа могут быть оспорены вами в 
судебном порядке.



Народный кошелек

По данным соцопросов, чаще всего россияне приобретают заранее мишуру, как для украшения дома,   ►
так и для конструирования новогоднего наряда для детей. На втором по популярности месте - елочные игрушки. 
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Ольга ВАСЮКОВА

Кто начинает готовиться к 
Новому году заранее, месяца 
за полтора-два, тот поступает 
мудро? «Народная газета» 
отправилась по ульяновским 
магазинам и проверила, можно 
ли сохранить семейный бюджет, 
если уже сейчас затовариться  
к празднику.

Стол Со Скидкой
Чтобы не хватать все подряд с магазин-

ных полок, составляем меню новогоднего 
ужина: сколько горошка уйдет на салати-
ки, какие специи нужны к горячему, что 
из кондитерских украшений понадобится 
для торта. Благо, сейчас ассортимент в 
супермаркетах позволяет сделать выбор, 
что вряд ли получится за неделю до 31 
декабря.

- Действительно, начиная с 20-х чисел де-
кабря, покупатели буквально «метут» товары, 
самые необходимые в первую очередь. Про-
изводители же в кризисное время не делают 
больших запасов на складах, - рассказывает 
маркетолог Дмитрий Воронцов.

Итак, запасаемся продуктами, которые 
долго хранятся: икра, кукуруза, горошек, 
оливки, маслины, соленые огурцы, рыбные 
консервы, а также майонез, масло, соусы. 
Риска, что эти продукты испортятся до боя 
курантов, нет, главное - посмотрите на дату 
изготовления.

Не проходите мимо холодильников с замо-
роженными продуктами, если в вашем меню 
числится блюдо, например, с креветками.

- Рыба, креветки, кальмары… Все это тоже 
лучше приобретать в ноябре, - продолжает 
маркетолог. - Во-первых, так вы сэкономите 
до 10 - 12 процентов. Во-вторых, пока есть 
из чего выбрать.

Переходим к напиткам. Традиционно 
цены на алкоголь к новогодним пирше-
ствам вырастают до 20 - 30 процентов! 
Спрос рождает предложение - еще Карл 
Маркс об этом писал. Производитель рас-
считывает на то, что покупатель в конце 

декабря не пощадит кошелька своего, 
ведь кому-то перепадают годовые премии, 
тринадцатая зарплата и прочие бонусы, а у 
кого-то просто хорошее настроение перед 
главной ночью года.

- Сейчас обращайте внимание на акции 
типа «два по цене одного». По таким акциям 
можно сэкономить половину от стоимости 
бутылки, - советует Дмитрий Воронцов. - То 
же самое касается неалкогольных напитков: 
соков, лимонадов. Очень часто в крупных 
супермаркетах можно встретить привлека-
тельные предложения: например, купить сок 
за 40 рублей вместо 90. Берите этот товар не 
раздумывая.

Одна проблема - удержаться и не пригу-
бить раньше намеченного срока игристого 
да с конфетами вприкуску. Кстати, о слад-
ком. Конфеты и шоколад тоже выгоднее 
покупать заранее и не только из-за цен (они 
дорожают обычно на 10%). Бывает, что в 
магазинах в последние дни декабря выкла-
дывают некондицию, есть риск нарваться на 
просроченные сладости.

Перья надела и Пошла
Новогодний стол почти собрали, и про 

себя любимого можно подумать. Петух (он 
станет символом 2017 года) - животное не-
привередливое, а значит, простит бюджет-
ный вариант праздничного наряда.

- Мы встречаем год Красного Огненного 
Петуха. Соответственно, актуальны красный, 
оранжевый, белый цвета, яркие аксессуары, 
стразы, блестки, перья, - делится стилист 
Дарья Сидоранова. - Но я бы не стала гнать-
ся за новинками в магазинах, а обратила 
свой взор на остатки летних коллекций с 
50-процентными скидками. Это может быть 
красивая юбка, топ или просто украшение. 
Убьете сразу двух зайцев: и в новом наряде 
появитесь на вечеринке, и летом будет что 
достать из шкафа. Ну и сэкономите от двух 
до четырех тысяч рублей.

Если новый прикид не понадобится вам 
раньше 31 декабря, можно потянуть время. 
Примерно за неделю - две в крупных торго-
вых центрах стартуют распродажи.

А вот интернет-шопоголики могут осчаст-
ливить себя уже на следующей неделе. В 
ночь на 25 ноября начнется масштабная 
ежегодная распродажа в Сети «Черная 
пятница». Известные торговые марки 
обещают онлайн-покупателям скидки до  
90 процентов.

Вентилятор В Подарок
По данным Росстата, первые позиции в 

списке популярных подарков у наших со-
граждан занимают декоративная космети-
ка, кремы, шампуни, средства по уходу за 
телом. С ними эксперты рекомендуют подо-
ждать до второй половины декабря. Именно 
к этому времени в магазинах косметики 
появляются всевозможные наборы по очень 
выгодным ценам.

- С косметикой все очень предсказуемо: 
чем ближе праздники, тем выше скидки на 
наборы. Дело в том, что после 20 декабря 
продавцы стараются избавиться от всего, 
что осталось на складах, дабы закрыть год с 
высокими финансовыми показателями. То же 
касается и сувениров, - считает менеджер по 
рекламе Екатерина Слепцова.

На что действительно стоит потратиться 
сейчас, так это на электронику и бытовую 
технику. В некоторых магазинах уже запуска-
ют предновогодние распродажи. Особенно 
выгодно покупать на них несезонные товары, 
например, вентиляторы. А в начале следую-
щего месяца производители могут повысить 
цены на 2 - 3 процента, поэтому не теряйте 
времени даром.

На чем бы сэкономить?

В ночь на 25 ноября начнется масштабная ежегодная распродажа  
в Сети «Черная пятница». Известные торговые марки обещают  
онлайн-покупателям скидки до 90 процентов.

уСПеть до 1 янВаря
P С 1 января вступает в силу новый За-

кон «О регистрации прав на недвижимое 
имущество». Если сейчас еще можно за-
регистрировать по декларации права соб-
ственности на дачный домик или гараж, то 
уже после Нового года придется вызывать 
кадастрового инженера и предварительно 
поставить объект недвижимости на ка-
дастровый учет. А это уже существенные 
расходы. Зарегистрировать объект недви-
жимости дешевле сейчас: достаточно за-
полнить декларацию, что у вас есть объект 
недвижимости, подать ее в Росреестр или 
центр «Мои документы», и вам в течение 
10 рабочих дней сделают документы о ре-
гистрации строения.
P До нового года не помешало бы уста-

новить счетчики на воду и электричество. 
Если у вас нет счетчика на холодную и 
горячую воду, то с 1 января 2017 года вы 
будете оплачивать эти ресурсы с повы-
шенным коэффициентом - 1,6.

Еще раз о поверке водосчетчиков
  В ФБУ «Ульяновский ЦСМ» часто обращаются с информацией о том, что в 
почтовые ящики в городе подбрасывают листовки с требованиями провести 
поверку счетчиков воды и указывают телефоны, по которым можно записать-
ся в план проводимой коллективной поверки водосчетчиков на дому. 

В связи со сложившейся  ситуацией разъясняем, что  межповерочный интервал 
указан в паспорте на счетчик. Для счетчиков, стоящих на горячей воде, он в основ-
ном 4 года, для стоящих на холодной - 6 лет. Следует обратить внимание, что срок 
следующей поверки исчисляется не с момента установки счетчика, а с момента 
его поверки на заводе-изготовителе. Эта дата также проставлена в паспорте. 

Следовательно, если срок поверки в вашем паспорте на счетчик не подошел, 
никто не вправе обязать вас провести поверку. И организация, предлагающая 
данную услугу, должна быть аккредитована на право поверки. Кроме того, про-
шу обратить внимание потребителей на то, что поверка на месте эксплуатации 
заключается не в формальном сборе денег, а в том, что к вам в квартиру придет 
специалист, к смесителю подключит проливную поверочную установку и на не-
скольких расходах воды определит погрешность стоящего у вас счетчика. При 
положительных результатах пользуйтесь счетчиком до следующей поверки, при 
отрицательных - необходимо будет счетчик заменить.
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Арина СОКОЛОВА

Запланировано проведение 
еще трех. В ближайшую суббо-
ту, 19 ноября, торговля под на-
званием «Фестиваль овощных 
солений и маринадов» раз-
вернется в Заволжском районе 
регионального центра.

В прошлые выходные, 12 
ноября, ярмарка «Фестиваль 
меда» прошла в Новоулья-
новске. Ее посетили более 10 
тысяч человек, торговля шла 
со 127 машин. Фермеры пред-
лагали свежее мясо, молоко, 
картофель и другие овощи, 

хлеб и крупы, масло и бакалею, 
куриные яйца и сахар, соленья 
и различные консервы, а также 
мед и пчеловодческую про-
дукцию.

- На ярмарку всегда прихожу 
как на праздник. Качество всех 
привезенных продуктов на 
высшем уровне, а цены при-
ятно удивляют. Организаторы 
очень стараются, чтобы по-
сетители уходили с площади 
с отличным настроением. В 
Новоульяновске этот фести-
валь уже второй по счету. И 
тогда, и сейчас ассортимент 
сельхозпродукции очень бо-

гатый. Сегодня купила свежую 
говядину, сливочное масло, 
сахар и мед, - рассказала 
жительница Новоульяновска 
Юлия Анисимова.

ВСе на ярМарку!
19 ноября - «Фестиваль ово-

щных солений и маринадов» 
(Заволжский район Ульянов-
ска).

26 ноября  - «Фестиваль 
рыбы» (р.п. Ишеевка).

3 декабря  - «Фестиваль 
крупяных изделий» (Ленинский 
район Ульяновска).

Цены приятно удивляют
Сезон осенних сельскохозяйственных ярмарок в Ульяновской области  
близится к завершению.
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ОстОрОжнО! ЛОвят сОбак
С 14 по 18 ноября по всем селам Старомайнского  
района проходит отлов безнадзорных животных.

Администрация муниципального образования 
просит владельцев домашних собак в этот период 
держать своих четвероногих питомцев в вольере, 
чтобы не произошло неприятных инцидентов. Ловят 
безнадзорных собак во избежание нападений на 
человека и случаев заражения инфекционными за-
болеваниями.

С информацией о нахождении и скоплении жи-
вотных нужно обращаться в администрацию посе-
лений или в управление сельского хозяйства района  
по тел. 2-27-56.

33 еЛки
В Ульяновском районе начали готовиться к ново-
годнему оформлению. По поручению губернатора все 
работы должны завершиться до 5 декабря.

Глава районной администрации Маргарита Архи-
пова рассказала, что всего на центральных площадях 
населенных пунктов и около административных зда-
ний будут установлены 33 праздничные ели. Деревья 
украсят игрушками и световыми гирляндами. В Ише-
евке, кроме центральной площади, световая иллю-
минация расположится на Аллее мудрости и в сквере 
«Молодежный», в центральном парке, парке 40-летия 
Победы. Что касается досуга, в целом по району пла-
нируется залить12 катков и хоккейных коробок.

Руководство района призывает жителей присоеди-
ниться к созданию праздничной атмосферы и объяв-
ляет о старте конкурсов на лучшие снежную фигуру, 
оформление елки, жилых домов и придомовых тер-
риторий, на оформление жилых, торговых, производ-
ственных, административных зданий и прилегающих 
территорий. Итоги будут подведены 20 января 2017 
года. По всем вопросам и предложениям обращаться 
по телефону рабочей группы администрации Улья-
новского района по телефону 2-00-24.

ПОнОжОвщина у «акваМОЛЛа»
Вечером 12 ноября у ТРЦ «АкваМолл» в Ульяновске 
троим подросткам были нанесены ножевые ранения.

Благодаря своевременной помощи медицинских 
работников жизнь потерпевших сейчас находится 
вне опасности.

С о т р у д н и к а м и  п о л и ц и и  о с у щ е с т в л я ю т с я 
оперативно-следственные мероприятия по розыску 
виновных лиц. Правоохранительные органы устано-
вили, что телесные повреждения молодым людям 
причинены несовершеннолетним жителем област-
ного центра в ходе возникшего конфликта.

По поручению председателя комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав при прави-
тельстве Ульяновской области - первого заместителя 
председателя правительства Ульяновской области 
Екатерины Убы создана рабочая группа, которой по-
ставлена задача осуществить всестороннюю провер-
ку обстоятельств происшедшего, выявить причины и 
условия, повлекшие за собой указанные события.

«вОсПитываЛи» утюгОМ
Вынесен приговор в отношении двух сотрудниц 
дома-интерната для умственно отсталых детей в селе 
Максимовка Ульяновского района.

Прокурорская проверка установила, что вечером  
1 июля 38-летняя завотделением милосердия детдо-
ма и 45-летняя инструктор по труду, одновременно 
исполнявшая обязанности воспитателя, нанесли 
одному из детей раскаленным утюгом телесные по-
вреждения. Суд приговорил женщин к исправитель-
ным работам с лишением права занимать должности, 
связанные с работой с детьми.

ЗагОреЛась церкОвь
Ранним воскресным утром 13 ноября в селе  
Старые Алгаши Цильнинского района загорелся  
кирпичный храм.

Пожар обнаружила работница при церкви: открыв 
дверь, она увидела задымление внутри и вызвала 
пожарную охрану. В храме в момент возгорания 
никого не было.

Пламя повредило внутреннюю отделку. По пред-
варительным данным, причиной пожара послужило 
короткое замыкание.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

нОвОсти àветеранà

«Победа»  
в Старомайнском 
районе
Влад МИХАЙЛОВ

В администрации Старомайнского района  
прошло очередное заседание районного  
оргкомитета «Победа» с участием областной 
дирекции «Победа».

Участие в нем, помимо ответственных лиц район-
ного уровня, приняли члены дирекции областного 
оргкомитета «Победа» Сергей Ермаков, Юрий По-
ляков и Николай Усенко, советник губернатора Ольга 
Желтова.

Вел заседание глава администрации района 
Василий Половинкин. О медицинском обследо-
вании ветеранов Великой Отечественной войны 
и лиц, приравненных к ним, доложил заведующий 
поликлиникой центральной районной больницы  
Владимир Булыкин. Оборудованы две палаты 
для ветеранов, еженедельно организуются вы-
езды в сельские поселения района для осмотра 
врачами. По состоянию на 1 ноября осмотре-
ны все участники войны, а также вдовы и тру-
женики тыла. На всех составлены социальные 
паспорта. Что касается первых, их в районе 
осталось семь человек. Еще 77 - вдовы участни-
ков Великой Отечественной войны. Тружеников 
тыла насчитывается 421 человек, детей войны -  
1 340 человек. О мерах социальной поддержки 
рассказала директор департамента министерства 
здравоохранения, семьи и социального благопо-
лучия Ульяновской области по Старомайнскому 
району Ольга Новопольцева. Она перечислила 
формы социально-бытового обслуживания вете-
ранов: в частности, услугами надомного обслужи-
вания пользуются шесть вдов, 23 труженика тыла и  
50 детей войны. С начала 2016 года вручены пять 
свидетельств о предоставлении социальной вы-
платы на улучшение жилищных условий. Все свиде-
тельства реализованы. В итоге на учете в качестве 
нуждающихся в улучшении жилищных условий ве-
теранов Великой Отечественной войны нет. А всего 
с начала действия указа президента сертификаты 
получили 78 человек, из них 23 участника Великой 
Отечественной войны и 55 вдов.

О работе по патриотическому воспитанию моло-
дежи и освещению этой работы в местных СМИ, о 
состоянии памятников павшим воинам, о высадке 
«Леса Победы» доложили директор Центра детского 
творчества Вера Голлоева, редактор «Старомайнских 
известий» Наталья Феклистова, начальник управле-
ния сельского хозяйства Сергей Галныкин, архитек-
тор Александра Кевлова.

По окончании заседания Сергей Ермаков побывал 
в центральной районной больнице. Итоги поездки 
Сергей Николаевич прокомментировал следующим 
образом:

- В Старой Майне лучшие, в сравнении с други-
ми районами, палаты для ветеранов. Это первый 
район, установивший памятник детям войны. 
Средства на его изготовление собирали сами 
жители. Насколько известно, сейчас ведется сбор 
средств на памятник под названием «Скорбящая 
мать». Это очень важная инициатива. Хорошо 
ведется работа по патриотическому воспита-
нию молодежи, в том числе и с использованием 
школьных музеев. В Старой Майне уже есть аллея 
с бюстами Героев Советского Союза и кавалеров 
орденов Славы. Считаю, что в районе ведется 
целенаправленная и результативная работа по 
всему комплексу задач, по достойной встрече 
юбилея Победы.

Справка «НГ»
Во исполнение поручений президента РФ в Ульянов-
ской области сформирован оргкомитет «Победа» и 
образована соответствующая дирекция. Аналогичным 
образом поступили и муниципальные образования. 
Сложилась вертикально интегрированная структура, 
позволяющая выработать единые критерии и подходы 
к решению обозначенных задач.

ПрОисшествия à
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Век солдатской вдовы
Надежда НЕЛЮБИНА

Вековой юбилей на минувшей не-
деле отметила участница Великой 
Отечественной войны, труженик тыла 
и ветеран труда Екатерина Образцова. 
Несмотря на все невзгоды, что подки-
дывала ей судьба, женщина за сто лет 
жизни не утратила оптимизм, с муже-
ством преодолела трудности и создала 
крепкую семью.

Екатерина Ивановна родилась и вы-
росла в Московской области, а после 

окончания столичного железнодорожного 
техникума была направлена на работу в 
Ульяновск. Здесь она и встретила свою 
первую и единственную любовь - во-
енного летчика Виктора Образцова, за 
которого весной 1941-го вышла замуж. 
Они пробыли вместе всего несколько 
месяцев, а в феврале 1942 года он ушел 
на фронт.

Расстояния не стали преградой между 
юными Катей и Виктором. Влюбленные 
отправляли друг другу фотокарточки 
и нежные письма, в которых мечтали 
о том, как вскоре вновь будут вместе. 
Переписка длилась до 1943-го, когда 

Екатерине Образцовой, словно гром 
среди ясного неба, пришло извещение 
о том, что ее муж во время выполнения 
боевого задания в районе Смоленской 
области пропал без вести. Она писала 
во все инстанции, пытаясь выяснить, 
что же стало с Витей, но ответов на 
вопросы о его судьбе не получила и по 
сей день.

- Я очень страдала, стала солдатской 
вдовой, вырастила и воспитала дочь одна. 
Осталась без всяких надежд и помощи… 
- расскажет о тех тяжелых временах Ека-
терина Образцова авторам книги «Было 
именно так».

Вопреки всему она нашла в себе силы 
двигаться дальше. В 1950 году Екатерина 
Ивановна начала работать инструктором 
промышленно-транспортного отдела 
обкома партии и принимала активное 
участие в развитии Ульяновской области 
в послевоенные годы.

В свой день рождения Екатерина Об-
разцова приняла много поздравлений и 
подарков от родственников и даже не-
знакомцев.

- Спасибо вам всем, что не забыли 
меня! - благодарила пенсионерка, сидя в 
своем кресле и перебирая открытки, а за 
ее спиной смотрели на нас, гостей, улы-

бающиеся с фотографий лица ее внуков, 
правнуков, дочери и Виктора.

- Мама всегда была окружена любовью 
родных и близких, думаю, именно это 
помогло ей дожить до такого возраста, и 
я надеюсь, что это не последний ее юби-
лей. Вы знаете, она так много сделала для 
своей семьи, всегда принимала участие в 
воспитании детей, водила их в музыкаль-
ную школу, на гимнастику, - рассказала 
дочь Татьяна Садовникова. - Сейчас внуки 
и правнуки разлетелись по городам, но 
свою бабушку, конечно, не забывают, 
приезжают, как, например, сегодня в ее 
юбилей.
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Оставшиеся ПЛеМена
Истории племенного животноводства 

в Ульяновской области уже не один век. 
Можно сказать, что началась она в 1780-х 
годах, когда в Симбирской губернии была 
выведена бестужевская порода коров. 
В советское время в самом Ульяновске 
действовало племенное объединение, 
которое помогало разводить отборный 
скот. 

С развалом Советского Союза племе-
объединения канули в Лету. Однако хо-
зяйства, которые специализируются на 
разведении племенного скота, остались. 
КФХ «Возрождение» Чердаклинского 
района, где проходило заседание, одно 
из 18 таких предприятий. Они, можно 
сказать, почти равномерно распреде-
лены по территории региона: «Агро-
Нептун» в Новоспасском районе, «Агро-
Гулюшево» и «Чеботаевский» в Сурском, 
СПК имени Крупской в Мелекесском… 
15 из них занимаются разведением мо-
лочных пород коров, два - мясного КРС 
и одно - свиней. 

В этом году на два племенных хозяйства 
в области стало меньше. Прекратил свое 
существование СПК «Волга» в Цильнин-
ском районе и объявил о банкротстве 
СПК «Родина» в Вешкаймском. Соответ-
ственно, и племенное поголовье в регионе 
стало меньше. 

кОрОвий каПитаЛ
Мер поддержки племзаводчиков на 

данный момент три. Первая - на разведе-
ние племенного скота. Эту выплату дают 
на каждую маточную голову. Проще гово-
ря, отелилась корова, на нее выделили 
средства, не отелилась - финансами не 
помогли. Общая сумма, которая направ-
ляется областью и федералами, около 

4 000 рублей. Помощь немалая, нужно 
понимать, что племзаводчики не держат 
по десятку коров, счет идет на тысячи, 
а выделяемые суммы исчисляются мил-
лионами. 

Второй вид субсидий - на приобрете-
ние племенного поголовья. Счет идет 
уже не по головам, а по килограммам. 
Так, на каждый килограмм живого веса 
купленного молодняка хозяйства Улья-
новской области получают в этом году 
60 рублей. 

- В 2015 году федеральная субсидия 
составляла 30 рублей на килограмм, а 
областная - 10. В этом году по решению 
губернатора областную субсидию тоже 
увеличили до 30 рублей, - рассказывает 
начальник отдела животноводства и пле-
менного дела департамента животновод-
ства и растениеводства минсельлесхоза 
Ульяновской области Алексей Шаронов. 

Третья мера распространяется не толь-
ко на племзаводчиков - это субсидии на 
надоенное молоко. 

Однако, несмотря на то, что на всю эту 
поддержку тратятся миллионы рублей 
из областного и российского бюджетов, 
депутаты, чиновники и руководители 
хозяйств сходятся в одном - их недоста-
точно. 

у свОих ПОкуПать  
выгОднее 

Одна из возможных мер поддержки, ко-
торую озвучил на заседании руководитель 
аграрного комитета ЗСО Виктор Антипов 
- это субсидии на продажу племенного 
молодняка внутри региона. 

- Наши племзаводчики продают потом-
ство от своих коров в другие хозяйства. Но 
оно уходит в Рязанскую область, в Туль-
скую, в другие регионы, - рассказывает 
Виктор Петрович. 

По словам Алексея Шаронова, в обла-
сти племенной молодняк тоже остается. 
По правилам разведения племенного 
скота хозяйство должно реализовывать 
10 процентов молодняка. Многие пред-
приятия выходят на эту цифру. Но тут 
есть загвоздка. Продавать заводчики 
должны телочек и желательно фер-
мерам, а бычков, которых в основном 
нужно оставлять себе, они сбывают 
населению. Получается, что, продавая 

молодняк в другие регионы, простым 
селянам, племзаводчики фактически 
распыляют ценный генофонд. А случай 
продажи бычков селянам - это вообще 
все равно, что жарить яичницу из золо-
тых яиц. 

Ограничить продажу молодых бычков 
хозяйствами тоже нельзя - против этого 
выступает ФАС. Есть другой способ, 
который с этого года действует в Самар-
ской области. 

- Там решили давать большую субсидию 
на покупку молодняка, если его приоб-
ретают в местных племхозяйствах, - рас-
сказывает Алексей Шаронов. - Условно 
говоря, если фермер покупает племенных 
бычков в соседней области, то он получает 
от региона 30 рублей на килограмм, а если 
в своей - то 40 рублей. 

Не исключено, что именно такую меру 
поддержки депутаты и предложат ввести 
руководству региона. 

Такая корова нужна самому
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Руководитель КФХ «Возрождение» 
Вадим МАРтыНОВ:

- Областная и государственная поддержка нужна  
и на приобретение техники для заготовки кормов, 
потому что она крайне дорогая. Отдельному хозяйству 
очень сложно здесь обойтись собственными средствами, 
ведь счет идет на десятки миллионов рублей. 

кСТаТИ
В ближайшее время в Ульяновской области 
собираются создать свой информационно-
селекционный центр - это структура, ко-
торая, в частности, занимается выдачей 
бумаг, подтверждающих статус племенных 
животных. Пока же ульяновским заводчи-
кам за подобными бумагами приходится 
ездить в соседние регионы. 

Игорь УЛИтИН 

Как поддержать племзаводчиков, обсудили на прошлой  
неделе депутаты ЗСО, представители областного минсельлесхоза 
и сами животноводы на выездном заседании в Озерках.

Племенное скотоводство - отрасль перспективная, но требующая большого труда.  



с 21 по 27 ноября

Кино в кино

Восемь лет битвы за пульт у 
телевизора, ненавистной греч-
ки, гор посуды в раковине и 
бесконечного числа носков в 
корзине с бельем. Да уж, брак 
- это не только романтические 
приключения, цветы, свидания и 
поцелуи. Тем более, как говорят 
психологи, восемь лет - самый 
кризисный момент для любых 
отношений. По статистике, около 
30% пар расстаются после этого 
срока. Но 70% все-таки остаются 
вместе, потому что любят друг 
друга. Несмотря ни на что, Саша 
и Таня все равно вместе!

«САШАТАНЯ» - это добрый и 
искренний сериал не про пласти-
ковое счастье, а про настоящее. 
В новом сезоне зрители увидят, 
как эта пара сделает татуировки, 
раскроет преступление сурового 
актера Владимира Епифанцева, 
резко разбогатеет и даже ока-
жется в отделении полиции. А 
еще создатели сериала обещают, 
что россияне узнают в нем себя.

Исполнитель главной роли 
Александра Сергеева Андрей 
Гайдулян приступил к съемкам 
после выздоровления. За тем, 
как актер почти год боролся с 
коварным онкологическим забо-
леванием, следила вся страна. И 
Андрей победил страшный недуг. 
Он признался, что «САШАТАНЯ» - 
большая часть его жизни, и с Ва-

лей Рубцовой, киношной 
женой Таней, пережи-
вает за сериал больше 
всех: больше авторов, 
режиссеров, продюсеров. 
И не потому, что остальные 
мало переживают, а потому, 
что с Валей они на переднем 
плане. И все претензии, которые 
возникнут у зрителя, все камни 
будут лететь в них.

- Я думаю, что Саша и Таня 
так долго остаются вместе, по-
тому что они любят друг друга, 
даже как актеры. Меня удивляет, 
что мы не надоели друг другу с 
Валей, что у нас не появилось 
желания убить друг друга, но 
это так. Мы прекрасно ладим. У 
нас один юмор, одно понимание 
жизни. Мы понимаем друг друга, 
прислушиваемся к мнению друг 
друга. И подшутить друг над 
другом любим, - делится Андрей 
Гайдулян.

«Сидеть с двумя детьми не-
легко, особенно если одному из 
них 30» - любимые слова Тани. И 
нет никакого секрета в отноше-
ниях сериальной пары, - уверена 
Валентина Рубцова. Просто есть 
любовь. Они так долго вместе, по-
тому что они относятся с уважени-
ем друг к другу, ценят и любят.

- Наш сериал говорит о том, 
что счастье - это не дорогая 
машина, не шикарный дом, не 

деньги. Счастье - это любимый 
человек, который всегда ря-
дом, который понимает тебя, 
который выслушает и примет 
со всеми твоими тараканами. В 
«САШАТАНЕ» все происходит так, 
как должно происходить. Герои 
взрослеют, все меняется, меня-
ются жизненные обстоятельства, 
как в реальности, - мы ведь, пусть 
и с улыбкой, рассказываем исто-
рию о настоящей жизни, - гово-
рит Валентина Рубцова.

Зрители сериала стали взрос-
лее, а значит, и требователь-
нее к истории Сергеевых. Она 
становится чуть-чуть сложнее, 
появляются сценарные ходы, в 
общем-то, не характерные для 
скетчкомов. Вот и богатый папа 
Сильвестр Андреевич, которого 
играет Алексей Климушкин, уже 
не так похож на героя, для кото-
рого самое важное - деньги.

- После предательства жены, 
мамы Саши, у Сильвестра был 
камень за пазухой, и вся его 
история - следствие недоверия, 
способ защиты, сублимация в 
бизнес. Сделать все возможное, 
чтобы не испытать ту же боль. Но 
жизнь умнее, и с Сильвестром 
происходит то, что я называю 
«поцелуем в макушку». Новая лю-
бовь, дочка. Я бы не сказал, что 
Сильвестр изменился, потому что 
люди не меняются, они - проявля-
ются. Вот и Сильвестр проявился, 
из чего получилась хорошая ме-
лодраматическая линия, - считает 
Алексей Климушкин.

Вторит ему и Алина Кизия-
рова (молодая супруга Сильве-
стра Ева). Актриса говорит, что 

«САШАТАНЯ» нарушает законы 
ситкома. В частности, потому, 
что его адаптируют под русского 
зрителя, который любит задавать 
вопросы, искать несостыковки и 
не любит смеяться просто так. 
Он не любит героев, которые не 
умнеют, не развиваются. 

- Я обожаю свою Еву. Вчера 
у нее не было огромного дома, 
охранников, машин, но она и так 
хорошо жила. Теперь появились, 
а она все так же хорошо живет. 
Она не меркантильна, не теряет 
в этом изобилии человеческий 
облик, и деньги для нее - по-
мощь, а не цель. Наверное, поэ-
тому Ева и приглянулась Сильве-
стру способностью выстраивать 
свой мир вне денег, - признается 
Алина Кизиярова.

А если серьезно, секрет дол-
голетия «САШАТАНИ» в том, что 
в нем снимается самый высо-
кий актер в России, все взгляды 
прикованы к охраннику Гене. Его 
играет Андрей Свиридов. Шутка, 
конечно, но в новом сезоне есть 
несколько интересных момен-
тов, серий, которые крутятся 
вокруг его героя.

- Там есть сцена в бане - не 
буду раскрывать, что происхо-
дит, но это первые такие съемки 
в моей жизни, - рассказывает 
актер.

Гена раскрывается не просто 
как большой, добрый и верный 
пес Сильвестра, а как человек. 
Все герои меняются, становятся 
более живыми, не переставая 
при этом быть самими собой.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Дама Пик» (драма, 16+), «Фантастиче-
ские твари и где они обитают» (фэнтези, 
12+), «Моя большая греческая свадьба 
2» (комедия, 16+), «По соображениям 
совести» (военная драма, 18+), «Страх 
темноты» (триллер, 16+), «Супергерои» 
(анимация, 6+), «Шпионы по соседству» 
(комедия, 16+), «Уиджи. Проклятие до-
ски дьявола» (триллер, 16+), «Взломать 
блогеров» (комедия, 6+), «Прибытие» 
(фантастика, 16+), «Бременские разбой-
ники» (анимация, 6+), «Любовь без пра-
вил» (комедия, 16+), «Хороший мальчик» 
(комедия, 12+), «Тролли» (анимация, 6+), 
«Доктор Стрэндж» (фэнтези, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Фантастические твари и где они оби-
тают» (фэнтези, 12+), «Бременские раз-
бойники» (мультфильм, 6+), «Тролли» 
(анимация, 6+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Ледокол» (драма, 12+), «Альдабра. 
Путешествие к таинственному острову» 
(документальный фильм, 6+), «Бре-
менские разбойники» (анимация, 6+), 
«Супергерои» (анимация, 6+), «Москва, 
я терплю тебя» (комедийная мелодрама, 
16+), «Опасные каникулы» (приключения, 
6+), «Клад» (приключения, 6+), «Осенью 
41-го» (приключения, 12+). 

Кадр из сериала «САШАТАНЯ».  

Все равно  
вместе!

Эта парочка на виду у всей страны вот уже восемь 
лет. Мы наблюдали, как они сначала в «Универе» 
были счастливы в общаге, потом стали еще ближе с 
приобретением квартиры в ипотеку. Родили сына, 
ссорились, мирились и, несмотря ни на что, не свели 
друг друга с ума. Жизнь продолжается - с 14 ноября на 
ТНТ стартовал новый сезон сериала «САШАТАНЯ».

«Дама Пик»

«Супергерои»



Дорогие читатели!  
Если вы готовы принять в свою семью этого 
ребенка, звоните в департамент охраны прав 
несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Семья - это...

дом

Шамиль и Элина Е.,  
февраль 2011 г. и октябрь 2013 г. 
Брат и сестра не разлей вода! Как только 
они видят друг друга, весь мир может подо-
ждать. Шамиль и Элина не только внешне 
похожи, у них одинаковые характеры. Оба 
добрые, эмоциональные, общительные и 
ласковые. Отличают их только увлечения: 
братик любит играть с конструктором, ри-
совать, лепить, раскрашивать, а сестренка 
может подолгу рассматривать картинки в 
книжках, слушать сказки. Хочется, чтобы 
эти детки дарили свои лучезарные улыбки 
не только друг другу, но и своим родите-
лям. А они бы, в свою очередь, заботились 
об этих озорных малышах.

лю
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Год назад к рождению Алисы мы с мужем 
купили первую сотню подгузни-
ков. С тех пор их количество 
перевалило за тысячу, а 
сколько ушло денег, и по-
думать страшно. Тогда я еще 
не знала, что памперсам есть 
прекрасная альтернатива.

С экранов телевизоров на мам смотрят 
счастливые дети в подгузниках. Малыши из 
рекламы радуются, потому что на них ультра-
современные памперсы, которые позволяют 
ходить под себя. И почему-то все до безоб-
разия логично, даже мысли не возникает, что 
может быть как-то иначе. Миф о том, что для 
ребенка памперс необходим, сложился дав-
но. Так малыш и растет, таща за собой в пря-
мом смысле слова подушку с сюрпризами. 
Неужели мы так наивны, что дали одурачить 
свой материнский инстинкт?

На курсах по уходу за младенцами опытные 
врачи заявляли: знакомить ребенка с горш-
ком до двух лет категорически нельзя, это 
безрезультатно и к тому же наносит глубокую 
психологическую травму крохе. Так считала и 
я, пока случайно не узнала про книгу Ингрид 
Бауэр «Жизнь без подгузника». Автор рас-
сказывал о методе естественной гигиены 
младенцев и предлагал высаживать детей 
прямо с рождения. Со временем малыш 
учится контролировать свои нужды и уже не 
ходит беспорядочно под себя, а дожидается 
момента высаживания. Удивлю вас, но такой 
метод использовался всегда во всех уголках 
планеты. Разница лишь в том, с какого воз-
раста начинали - с рождения, одного месяца 
или полугода.

Как же это - высаживать ребенка? Ново-
рожденных автор предлагает класть на руку 
и в полулежачей позе держать над тазиком/
ковриком/раковиной - кому как удобно, при 
этом издавать характерные звуки. Малышей 
постарше уже можно держать в воздухе в по-
ложении сидя, а детишек с полугода - сажать 
на горшочек.

Когда узнала об этом, Алисе уже стукнуло 
10 месяцев. Сняла с дочки подгузник я сразу 
же. Чтобы удержать малышку на горшке, 
рядом поставила коробку с игрушками. На-
чала высаживать несколько раз в час. Первые 
две недели всегда сидела рядом с Алисой и 
наблюдала за ней. Промахов, луж на полу по-
началу было море. Спустя неделю сумасшед-
шей стирки я начала замечать, что перед тем, 
как сходить, дочка замирает, выражение лица 
меняется. Еще через две недели я угадывала 
90% случаев, когда дочке нужно в туалет. 
Теперь не хожу за ней по пятам, просто на-
ступает момент, когда чувствую - дочке надо, 
беру ее и несу. Это невероятная радость 
- понимать своего ребенка и угадывать его 
желания. Редкие конфузы случаются до сих 
пор, но только в тех случаях, когда я ленюсь 
сразу посадить Алису на горшочек.

Прошел месяц с момента первого выса-
живания, дома наша крошка ходит без под-
гузника, надеваю его на прогулку. Ночью тоже 
использую памперс, так как в это время суток 
высаживать я пока не научилась, это мне и 
предстоит сделать в ближайшем будущем.

Андрей ТВОРОГОВ 

История семьи Ушковых 
стала для «Народной» 
очень личной: в 2006 
году Марина была 
первой, кто принял 
участие в нашей акции 
«Возьми меня, мама!», 
спустя всего два месяца 
после ее старта.  
Прошло десять лет. 
Марины с нами 
больше нет. Но семья, 
которую она создала, 
продолжает жить.

ПророчеСтво  
Марины

2006 год. Марина Ушкова - учи-
тель сольфеджио в музыкальной 
школе № 11. У нее двое почти 
взрослых детей: 18-летняя Женя, 
играющая на гитаре, аккордеоне и 
фортепиано, и 16-летний Арсений 
- он выбрал орган. Папы, правда, 
не было - ранний развод. Его обя-
занности исполнял не по годам 
зрелый сын. 

Тема детских домов всегда 
была для Марины больной - бу-
дучи студенткой, она работала 
музыкантом-воспитателем в при-
юте. Увиденное десятилетия на-
зад ее шокировало: на окнах были 
решетки, детей брили наголо за 
попытку бегства. Уже тогда она 
поняла, что хотя бы одного ре-
бенка из детского дома возьмет 
обязательно. В год юбилея Мо-
царта - Марина не могла иначе 
отметить 250-летие австрийского 
композитора - поговорила об 
этом с Арсением, он же старший 
мужчина в доме! Сеня дал добро, 
да и Женя была не против, так что 
когда Ушковы получили «Народную 
газету» и увидели там фотографию 
двухлетнего Игоря, сразу решили 
- малыш наш.

Первая встреча состоялась в 
областном доме детства в июне. 
Ушковы принесли огромный пакет 
игрушек, а воспитатели вывели 
Игоря за ручку на встречу. Увидев 
незнакомых людей, мальчик начал 
плакать.МаМа алиСыà

Горшок для младенцев

«возьми меня, 
мама!» теперь  

на телевидении!
Вот уже десять лет «Народная 
газета» рассказывает о де-
тях, оставшихся без заботы и 
ласки мам и пап. Наши герои 
ждут, когда у них появятся 
родители. И если хотя бы один ребенок из десяти об-
ретает свой настоящий дом - значит, проект работает 
столько лет не зря. Но мы хотим, чтобы как можно 
больше ульяновцев узнали об этих детях, поэтому 
расширяем формат акции и теперь выпускаем еще 
и видеоверсию. 

Коля Ш., март 2011 г.
Активный, коммуникабельный, 
любознательный и дружелюб-
ный мальчик. Любит играть со 

взрослыми и сверстниками. 
Его страсть - машинки, часами 
возится с ними, строит для них 

гаражи, ремонтирует. А еще 
Коля - настоящий артист, обо-

жает петь, знает наизусть много 
песен, в детских спектаклях 

всегда играет главные роли и 
успешно справляется с ними. 
Такой звездочке очень нужна 

поддержка мамы и папы.

Марина с приемными сыновьями Игорем  и Камилем на концерте в областной детской библиотеке, июль 2013 года.  
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СМотрите новые иСтории о детях,  
которые так нуждаютСя в любви и 

защите взроСлых, на Сайте





20 ноября - День приемной семьи в Ульяновской областиà

О настоящем человеке

- Сынок! - обняла Марина ры-
дающего ребенка. - Ну что же ты, 
успокойся. Мы теперь все родные 
тебе. 

Малыш внимательно посмотрел 
на нее и спросил: «Ма?».

- Нет, я тебе буду бабушкой, - 

пошутила Марина. - Я уж только в 
бабушки гожусь! Женя тебе будет 
мамой, а Арсений - папой. Дети, 
согласны?

Через десять лет Арсений дей-
ствительно станет для Игорька 
папой. А пока малыш переезжает 

из дома детства к своей новой 
семье. 

мУзыкальная семья
Семья сразу взяла мальчика в 

творческий «оборот». Он начал 
ходить в музыкальную спецшколу, 
к пяти годам научился читать, пре-
красно рисовал.

- Игорь вырастет хорошим му-
зыкантом, он поет чистейшим го-
лосом, - говорила тогда мама. - А 
еще Гарри очень артистичен. Из 
парня будет толк.

Гарри она называла его нарочно: 
мальчик проглотил за три ночи 
«Гарри Поттера» и очень любил 
его. Еще он рисовал портреты, в 
том числе и своего младшего бра-
тика, Камиля. Постойте, младшего 
братика?

Да, семья Ушковых взяла еще 
одного приемного ребенка: реше-
ние принимала мама, «по принципу 
еврейского анекдота про козу», 
как она тогда рассказывала «На-
родной». 

- Увидела его в песочнице, 
обменялись взглядами, и все 
стало понятно, -  вспоминала 
Марина. - Добивалась этого ре-

бенка полгода: познакомились в 
июне, а взять получилось только 
в декабре.

Камиль тоже вырос творческим 
ребенком - мальчик полюбил 
рисовать и готовить. Начал сам 
жарить аппетитные блинчики - 
просто загляденье! Мечтал, став 
взрослым, открыть свое кафе. 
Правда, в итоге все равно пошел 
по творческой линии - династия, 
что поделаешь.

 «Народная» встречалась с се-
мьей в 2013 году, тогда Марина 
вся была в хлопотах. «Иногда до-
хожу до отчаяния», - признавалась 

В этом году Игорь занял в республиканском конкурсе  
два первых места по скрипке.
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Большая семья Ушковых сегодня.  

Марина с приемными сыновьями Игорем  и Камилем на концерте в областной детской библиотеке, июль 2013 года.  

женщина. Но мысли отказываться 
от детей не было. Несмотря на 
колоссальные трудности, она была 
счастлива, а преодолевать жизнен-
ные невзгоды помогала любимая 
музыка.

Жизнь проДолЖается
Жаль, счастье длилось недолго. 

Диагноз рак Марине поставили в 
2015 году. Женщина начала сго-
рать как спичка, а «отец» семей-
ства - уже 26-летний Арсений - ни-
чего не мог с этим сделать. Игорь-
ка Арсений усыновил, еще пока 
Марина болела, иначе, говорит, 
и поступить не мог. Одна семья, 
не в детский дом же возвращать. 
К тому же за десять лет братья 
стали для него по-настоящему 
родными.

Когда Марины не стало, Арсе-
ний усыновил и Камиля - его жена 
с радостью приняла ребятишек, 
несмотря на то, что проблем хва-
тало и со своим ребенком. Живут 
Ушковы сейчас в Йошкар-Оле в 
уютной двухкомнатной квартире. 
Арсений, жена и их родная дочь - в 
одной комнате, Камиль и Игорь - в 
другой. Денег, конечно, маловато, 
но хватает: чтобы содержать боль-
шую семью, Арсению приходится 
подрабатывать в музучилище и 
музыкальной школе. Но основной 
его заработок - органные концерты 
в республиканском театре оперы 
и балета.

- Сейчас мы устроили детей 
в национальную президентскую 
школу искусств в Йошкар-Оле, - 
рассказал «Народной» Арсений. 

- Игорь - также скрипач, Камиль 
на художественном отделении. 

Если честно, нам не очень хо-
телось бы афишировать нашу 
жизнь. Все идет хорошо, все 
спокойно.

Марины не стало, но ее 
семья продолжает жить - все 
той же дружной музыкальной 

жизнью. Арсений пошел в 
маму, это человек большого и 
доброго сердца, способный на 

настоящие мужские поступки. 
Однако героизма в своем поступ-

ке Арсений не видит: «Делал то, что 
должен был бы сделать каждый». И 
все-таки низкий ему поклон. А Ма-
рине - вечная светлая память.

КСТАТИ
Следит семья Ушковых за судьбой 
еще одного брошенного мальчика 
- Вовы. Пока Марина была жива, 
она часто брала его на каникулы из 
детского дома, помогала решать 
житейские проблемы. Правда, 
взять не получалось - потянуть тро-
их приемных детей слишком слож-
но финансово. Сейчас Вова живет в 
детском доме им. А. Матросова.
- Летом с ним связывались, он 
там вполне освоился, - рассказал 
Арсений. – Мы и наши друзья - па-
стор Владимир из кирхи и его жена 
- продолжаем помогать Вове. Его 
часто берут в лагеря, на различные 
мероприятия, в общем, не забыва-
ют. Ну а я, к сожалению, сам точно 
не потяну троих.

Таким Игоря     
Марина впервые увидела  
на страницах «Народной  
газеты» в 2006 году.

П
ав

ла
 

Фото 

Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А
 

23Народная газета Среда / 16 ноября 2016 / № 46



Фототема24 Народная газетаСреда / 16 ноября 2016 / № 46 

Десять лет на минувшей неделе 
исполнилось детскому спортивно-
экстремальному проекту «Остров 
отважных», созданному по образу  
знаменитого «Последнего героя». 

Праздничная церемония проходила в Доме-
музее Гончарова. На нее были приглашены лучшие 
педагоги и дети - участники проекта. Все ребята, 
показавшие себя на острове, - воспитанники дет-
ских домов. Некоторые команды прибыли в музей 
за час-полтора до начала праздника, чтобы попасть 
на экскурсию. 

- Жить в необитаемой местности со взрослыми в 
духе «Последнего героя» - это интересно, но про-
вести по местам боевой славы мы решили и дети-
шек - воспитанников детских домов, - рассказал 
организатор Фарит Минибаев. - В результате мы 
научили их и лодку завести, и баню затопить, и суп 
сварить, а еще работать бензопилой, топором. 

На острове у ребят было по три тренировки в 
день. Так что после участия в проекте они записы-
вались в спортивные секции. И сейчас большин-
ство отважных выросли до кандидатов в мастера 
спорта.

Для самых отважных

Фото Павла ШАЛАГИНА, Владимира ЛАМЗИНА



Культпоход

В Историко-мемориальный центр-музей И.А. Гончарова поступили экспонаты из «Гоголь-центра»   ►
 к спектаклю Московского драмтеатра имени Н.В. Гоголя по гончаровскому роману «Обыкновенная история». 
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Вдохновленные Карамзиным
Ольга САВЕЛЬЕВА

Фестивальная афиша поражает  
многообразием и солидностью.  
Представляете, сколько эмоций  
и впечатлений предстоит испытать  
и получить ульяновским театралам?

Речь идет о III Международном театраль-
ном фестивале «История государства Рос-
сийского. Отечество и судьбы», который 
пройдет в Ульяновске с 6 по 12 декабря 
на сцене драматического театра имени  
И.А. Гончарова. Театры России и зарубежья 
будут говорить с нами на самые серьезные 
темы, все спектакли сделаны на прекрасной 
литературе и драматургии.

В Московском драматическом театре 
«Сфера» места в зрительном зале рас-
положены амфитеатром, а сцена - круглая. 
Ульяновские зрители тоже попадут в это 
необыкновенное театральное пространство 
и увидят постановку по гончаровскому ро-
ману «Обыкновенная история». Спектакль 
точно следует слову классика, говорит о 
поиске счастья, выборе пути, любви и утра-
ченных иллюзиях. 

Пензенский драматический театр имени 
А.В. Луначарского привезет спектакль «Путь 
левой руки». Эту пьесу специально для 
театра написала известный драматург Оль-
га Михайлова. Главная героиня - Елизавета 
Алексеевна Арсеньева, бабушка Михаила 
Лермонтова, в чьем имении в Пензенской 
губернии вырос поэт.

Владимирский академический театр дра-
мы представит постановку Сергея Морозова 

«Андрей Боголюбский», которая является 
визитной карточкой театра, обладателем 
Гран-при фестиваля «Россия театральная 
у Эйфелевой башни» в Париже. Спектакль 
впервые в театральной истории был показан 
на сцене зала церковных соборов Храма 
Христа Спасителя в Москве. 

По письмам и пьесам Антона Чехова по-
ставил спектакль «Мелодия Алеутских остро-
вов» Сергиево-Посадский театр-студия 
«Театральный ковчег». В основе - перепис-
ка драматурга с юной Ликой Мизиновой 
- своеобразный роман в стихах, умный и 
ироничный. 

Спектакль «Театр императрицы» по пьесе 
Эдварда Радзинского - детище легендар-
ного Государственного Академического 
Малого театра. Это неординарный и само-
бытный взгляд на один из самых загадочных 
сюжетов в истории России - противостояние 
императрицы Екатерины II и самозванки, 
именующей себя Елизаветой. 

Новгородский академический театр драмы 
имени Ф.М. Достоевского покажет премьеру 
этого года «Карамзин. Портрет души и серд-
ца». На сцене оживут литературные герои 
карамзинских произведений, актеры пред-
ставят людей того времени, лично знавших 
историографа и не всегда разделявших его 

убеждения. И зрители увидят, что размышле-
ния Карамзина о современной ему России и 
сегодня весьма актуальны. 

Наши зарубежные гости - коллектив GOFF-
COMPANY. Руководитель этого проекта - ак-
тер и режиссер Григорий Кофман (Берлин) 
уже представлял версию судьбы Обломова 
на фестивале «Герои Гончарова на совре-
менной сцене». Театр покажет поэтическую 
драму «Колесо» по произведениям Осипа 
Мандельштама. 

А театр STEPS из Нью-Йорка решил 
постигнуть сложную природу связи шук-
шинской простоты и феллиниевской 
многозначности. Удивительно, но спек-
такль «Василий и Федерико» по мотивам 
рассказов Василия Шукшина вдохновлен 
творчеством итальянского кинорежиссера 
Федерико Феллини. 

И, конечно, трудно представить фестиваль 
без титулованного спектакля ульяновской 
драмы «Бедная Лиза» по повести Николая 
Карамзина. По итогам Года культуры в Улья-
новской области постановка была признана 
«Событием года».

Приходите на спектакли, и вы убедитесь, 
что фестиваль «История государства Рос-
сийского» - уникальное явление в ульянов-
ской культуре. 

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Так бывает. Случайно 
встретились двое, и проскочила 
искра. Голова закружилась от 
страсти. И весь мир остался 
за пределами этой безумной 
любви. Но боязнь то ли потерять 
друг друга, то ли окончательно 
раствориться в этой любви 
толкает влюбленных на 
ненужную ложь...

Так бывает. Увидел на экране актера - и 
искра проскочила. Актерское обаяние - вещь 
необъяснимая, но затягивающая, как омут. 
И тебе интересно все, что он играет, а его 
герои помогают чувствовать и жить в серой 
реальности.

Я говорю об антрепризном спектакле 
«История любви», показанном недавно в 
нашем городе. Актер, сыгравший в нем глав-
ную роль, - Александр Устюгов.

Популярным его сделали, конечно, сериал 
«Ментовские войны» и его главный герой 
Роман Шилов, совершенно непохожий на 
большинство милицейских персонажей. 
Зрители, как водится, перенесли черты его 
характера, манеру поведения на самого ак-
тера. И где-то они правы, потому что биогра-
фия Александра во многом - преодоление 
себя и обстоятельств.

В родном городе Экибастузе (это в Ка-
захстане) он окончил ПТУ по специальности 
слесарь-электрик по горному оборудованию, 
работал на угольном разрезе, потом учился на 
инженера вагоностроения, пять лет занимал-
ся в художественной школе, дальше работал 
в Омском ТЮЗе осветителем, там же впервые 
вышел на сцену и наконец закончил столичное 
Театральное училище имени Щукина (куда он, 
кстати, поступил с четвертого раза).

Теперь актер и режиссер Александр 
Устюгов снимается в кино, ставит спектак-
ли, снимает фильмы. В его биографии две 
любопытные награды: театральная премия 
«Чайка» в номинации «Злодей» за лучшую 

отрицательную роль и еще одна «Чайка» за 
спектакль «Идиот» в номинации «Некоторые 
любят погорячее» за лучшую эротическую 
сцену, не выходящую за рамки вкуса. А еще 
он создал и выступает с группой «Экибастуз» 
и обожает гонять на своем мотоцикле Honda 
Magna. Вот такая биография.

После спектакля «История любви» я не 
могла не поговорить с одним из своих лю-
бимых актеров. О чем? О ролях, о славе и о 
любви, конечно.

- Александр, любовь на экране и на 
сцене помогает или мешает вам в 
жизни?
- Вряд ли что-то может мешать. Скорее 

помогает. Сегодняшний спектакль, правда, 
вряд ли мог мне чем-то помочь. Мы его де-

лали, когда я был уже достаточно взрослым 
человеком, чтобы чему-то учиться. Это ско-
рее шутка такая, гротеск, такой «разговор за 
свадебным столом». В нем мало серьезных 
вещей, пересечений с жизнью.

- В спектакле герои отчаянно обманы-
вают друг друга. Все-таки женщинам 
нужно говорить правду или лгать?
- Мне кажется, в каждом случае нужно 

поступать по-разному. Женщины - они же 
разные. Правда спасает не только браки, 
но и отношения. Но ведь и ложь - не только 
измена. Иногда она и сюрприз. Маленькая 
ложь - это когда ты можешь что-то недогова-
ривать. А потом - раз! И на окне появляется 
букет цветов. Поэтому тайны в отношениях 
мужчины и женщины, конечно, должны быть. 
Иначе это и не любовь.

- В ком больше Александра Устюгова 
- в тургеневском Базарове в «Отцах 
и детях», в Пете Великолепном из 
одноименного сериала или в Романе 
Шилове?
- В каждой роли понемногу своего вклады-

ваешь. Наверное, в Шилове больше, потому 
что уже 12 лет сериал в производстве, и в 
какой-то момент ты не успеваешь играть и 
просто начинаешь действовать от себя. К 
тому же он честный, довольно сложный по 
характеру, трудности и обстоятельства его 
не ломают. В Базарове, наверное, меньше, 
он такой ранимый, амбициозный.

- Классика больше нужна актеру, чем 
современные пьесы и сценарии?
- Это очень сложный вопрос. Все-таки вся 

наша классика, на которой строится русский 
театр, - это школа, это опыт, это потрясаю-
щий материал, проверенный временем. И 
те чувства, которые описывают Чехов или 
Достоевский, тяжело и сложно играть. К 
тому же существуют современные интерпре-
тации. И когда ты в очередной раз берешься 
за «Вишневый сад», за Петю Трофимова, это 
огромнейшая ответственность перед зрите-
лем, который уже видел пять-шесть «Вишне-

вых садов». И он всегда будет сравнивать, я 
не думаю, что кто-то так же хорошо знает со-
временных авторов. Поэтому можно играть 
смелее. Когда французский автор «Истории 
любви» приезжал на наш спектакль, он 
удивился, потому что от его пьесы мало что 
осталось. Спектакль импровизационный, все 
время что-то добавляется, что-то уходит. Он 
был удивлен, но доволен.

- Понимаю, что Роман Шилов вам 
поднадоел, хотя я влюбилась в него с 
первого взгляда. Но благодаря ему вы 
стали одним из самых харизматичных 
актеров, нашим мачо. Кстати, вам нра-
вится это слово?
- Я его не понимаю. Услышал и узнал в 

90-х годах, когда кто-то назвал так Владими-
ра Машкова. Какое-то не наше слово... Мне 
не мешает шиловская харизма. Она может 
мешать зрителю, потому что когда он очень 
долго сидит на диване перед телевизором, 
то воспринимает тебя как часть того образа, 
за которым так долго наблюдает. Поэтому, 
когда он приходит в театр (я работаю в 
Российском академическом молодежном 
театре), где я выхожу на сцену в роли Кала-
бушкина в «Самоубийце», то поначалу меня 
не воспринимает. Вроде бы мне нужно быть 
серьезным. А тут такая комедия.

- И все-таки именно Шилов вас про-
славил, сделал популярным...
- Популярность сиюминутна и, мне кажет-

ся, обидна - не хочу, чтобы на улице ко мне 
подходили и хлопали по плечу: «О, Шилов!». 
Потому меня интересует не результат рабо-
ты в сериале, а сам творческий процесс.

- Ваша партнерша Светлана Ходчен-
кова - очень красивая актриса. Легко 
влюбиться в красивую женщину?
- Да, женщина должна быть красивая, 

умная, женственная, а для меня еще и хозяй-
ственная, о чем я не раз говорил. Но, если 
не случается вспышка, которая, наверное, и 
есть любовь, какая разница - умная она или 
красивая?

«Шилов мне не мешает»
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Информация, реклама

9 декабря в Ленинском мемориале пройдет VIII Всероссийский бизнес-форум «Деловой климат   ►
в России». Планируется, что в форуме примут участие более 1 500 делегатов из 15 регионов страны.
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Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

 Кадастровым инженером Огарковой Ириной Петровной (Ульянов-
ская область, г. Димитровград, ул. Хмельницкого, 87, e-mail: zem-
meridian@mail.ru, тел. 2-46-38, квалификационный аттестат № 73-11-
93), выполняются кадастровые работы по образованию земельного 
участка путем выдела в счет земельных долей из земельного участка 
с кадастровым номером 73:08:012901:1, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Мелекесский район, СПК «Бригадировский». 

 Заказчиком работ является Винокурова Наталья Николаевна, по-
чтовый адрес: Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Лермонто-
ва, дом 12, кв. 19, контактный телефон 89272720525.

 Согласовать местоположение границы и размер выделяемого 
земельного участка можно по адресу: Ульяновская область, г. Дими-
тровград, ул. Хмельницкого, 87, ООО «Меридиан», с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение тридцати дней с момента опу-
бликования данного извещения.

 АО «Ульяновский механический завод» 
сообщает:

- о проведении 7 декабря 2016 г. открытого электронного аукциона 
по продаже овощехранилища с подъездной дорогой и навесом общей 
площадью 1 244 кв. м и земельного участка площадью 2 507 кв. м, рас-
положенных по адресу: г. Ульяновск, ул. Урицкого, 29а, строение 2;

- о проведении 15 декабря 2016 г. открытого электронного аукциона 
по продаже следующих объектов:

- здания учебно-стрелкового тира и земельного участка площадью 
1 860 кв. м, расположенных по адресу: г. Ульяновск, ул. Полбина, 
21а;

- здания с объектами вспомогательного использования: 6 беседок, 
склада и земельного участка общей площадью 5 710,9 кв. м, располо-
женных по адресу: г. Ульяновск, улица Ефремова, 87а;

- здания и земельного участка площадью 5 096,6 кв. м, располо-
женных по адресу: г. Ульяновск, проезд Полбина, 10.

Аукционная документация находится на ЭТП по адресу:  
http://www.fabrikant.ru.  

Телефоны для справок: 8 (8422) 48-70-47, 48-70-74.

АвТовыкуП. 
Тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Моторный наградил партнеров по всей России
Ульяновский моторный завод «Группы 
ГАЗ» наградил победителей проекта  
«За качественную помощь».

Моторный завод «Группы ГАЗ», входящей 
в состав одной из крупнейших в России ди-
версифицированных промышленных групп 
«Базовый Элемент», подвел итоги ежегод-
ного проекта «За качественную помощь», 
приуроченного ко Всемирному дню каче-
ства (второй четверг ноября). Победите-
лями номинации в 2016 году стали бизнес-
партнеры предприятия, взаимодействие 
с которыми способствовало улучшению 
качества продукции и процессов на УМЗ.

Ульяновский моторный завод «Группы 
ГАЗ» в рамках проекта «За качественную по-
мощь», реализуемого предприятием с 2010 
года, наградил своих партнеров по всей 
России. В числе награжденных - компании, 
работающие с УМЗ по поставкам комплек-
тующих для производства автомобильных 
двигателей, станции сервисного и техни-
ческого обслуживания и другие. 

Главными критериями при определении 
победителей стали своевременное выяв-
ление и оперативное решение вопросов, 

связанных с качеством продукции, эф-
фективное улучшение производственных 
процессов, участие в совместной работе по 
совершенствованию и развитию системы 
управления качеством. Традиционно пяти 
партнерам вручаются дипломы и символы 
номинации - лупы в знак внимательного 
отношения к сотрудничеству.

За эффективную работу с потребите-
лями, организацию оперативной обрат-
ной связи номинацией «За качественную 
помощь» отмечены авторизированные 
сервисные центры ГАЗ в Махачкале («ТСС 
Каспий») и в Перми (ИП Горячев Сергей 
Александрович). За значительное повыше-
ние качества поставляемых комплектующих 
и материалов награждены Костромской за-
вод автокомпонентов (поставщик поршней, 
поршневых пальцев и колец), компания 
«Прамо-Электро» (поставщик стартеров и 
генераторов, Тверская область, г. Ржев) и 
другие.

Ульяновский моторный завод производит 
бензиновые и газобензиновые двигатели 
для легких коммерческих автомобилей 
«Газель», с 2014 года предприятие вы-
пускает новую линейку силовых агрегатов 

EvoTech 2.7. В настоящее время на УМЗ 
ведется подготовка к производству новой 
модификации с турбонаддувом на сжатом 
природном газе - EvoTech Turbo CNG. Для 
обеспечения высокого качества перспек-
тивной продукции на площадке проводится 
модернизация всех основных производ-
ственных участков. 

- Ежегодно, вот уже в шестой раз, мы 
благодарим «За качественную помощь» 
тех, кто нас, во-первых, критикует, во-
вторых, развивается до наших требований 
по качеству. Благодаря этим партнерам 
мы своевременно получаем обратную 
связь по качеству двигателей - ценную 
практическую информацию, на которой 
строим свою работу и которая позволяет 
устранять недостатки и улучшать продук-
цию. Очень важно, что и наши поставщики 
оперативно реагируют на замечания и 
проводят изменения у себя на производ-
стве, внедряют единые с УМЗ стандарты 
качества. Это здорово, когда сотрудни-
чество строится на взаимопонимании и 
взаимопомощи, - отметил управляющий 
директор Ульяновского моторного завода 
«Группы ГАЗ» Николай Ежов.

о р г а н и з а т о р  т о р г о в  -  А о  « Р Т -
Проектные технологии» (ИНН 7724804619, 
ОГРН 1117746729682, юр. адрес: Россия, 
115201, г. Москва, ул. Котляковская, д. 1, 
стр.1, фактич. (почт.) адрес: 121471, г. Москва,  
у л .  Р я б и н о в а я ,  д .  2 6 ,  с т р .  1 0 ,  т е л .  
+7 (916) 717-69-20, e-mail: info@rt-pt.ru, сайт: 
www.rt-pt.ru), действующий на основании 
договора на оказание услуг по организации 
торгов по реализации имущества должника, 
сообщает о результатах торгов по про-
даже имущества Ао «ульяновский центр 
микроэлектроники и автоматизации» (АО 
«УЦМ», ОГРН 1127325008579, ИНН 7325118135, 
адрес: Россия, 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
34) посредством публичного предложения на 
электронной площадке Центра реализации - 
www.centerr.ru, по следующим лотам:

Лот № 25 - победителем признан козна-
ков А.Ю. (Ульяновская область, Ульяновск,  
ул. Шигаева, д. 4, кв. 135, ИНН 732719806507). 
Победителем предложена цена 1 732 001 руб.

Лот № 36 - победителем признана кузне-
цова М.в. (г. Самара, ул. Овраг Подпольщи-
ков, д. 130, ИНН 631909482285). Победителем 
предложена цена 24 200 руб. 

У покупателей отсутствует заинтересован-
ность по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему. В капиталах 
покупателей участия арбитражного управляю-
щего и СРО АУ - нет.

Лоты № 31 и 34 сняты с торгов посред-
ством публичного предложения.

Информация о торгах опубликована в 
газете «Коммерсантъ» № 187 объявление 
№ 77032006072 от 08.10.2016, в ЕФРСБ со-
общение № 1339043 и 1336024 от 06.10.2016, 
№ 1357867 от 18.10.2016, в газете «Народная 
газета» № 40 от 05.10.2016.
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Связь  
без лишних затрат
Марк кРоЛЬСкИЙ

Операторы сотовой связи готовы  
отказаться в ближайшие годы  
от внутрироссийского роуминга.

На проходившем форуме «Открытая Рос-
сия» глава Минкомсвязи Николай Никифоров 
заявил, что роуминг внутри страны исчезнет 
максимум через два года. Для этого оста-
лось урегулировать ряд законодательных 
норм. По словам министра, сегодня для опе-
раторов связи не составит труда отказаться 
от национального роуминга, но предвари-
тельно необходимо внедрить новые регуля-
торы, чтобы отмена не привела к росту цен 
на услуги сотовой связи.

Российские операторы связи спокойно 
восприняли новость о возможной отмене 
внутрироссийского роуминга. Кроме того, 
у всех представителей «большой сотовой 
четверки» уже существуют специальные 
тарифные планы, снижающие расходы поль-
зователей на внутрироссийское общение.

Об отмене национального роуминга Мин-
комсвязи говорит не впервые. Еще в конце 
2012 года в Госдуму были внесены поправки, 
согласно которым, при выезде абонента из 
домашнего региона оператор должен был 
временно изменить условия его тарифного 
плана на действующие в том регионе, куда 
тот приехал.

В настоящее время роуминг отсутствует 
как таковой в Соединенных Штатах, а с лета 
2017 года финансовые препоны связи по 
решению Европарламента исчезнут и на 
территории Европейского Союза. 
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Перепутанный светофор
Столетиями перед 
человечеством стоял вопрос 
поважнее противостояния 
полов, споров между 
кошатниками и собачниками 
и выяснений происхождения 
мира. И вопрос этот звучит так: 
«Почему вредная пища такая 
вкусная, а полезные овощи или 
каши не вызывают обильного 
выделения слюны?».

«Овсянка, сэр!». При этой фразе из куль-
тового отечественного сериала Алексея 
Масленникова про приключения Шерлока 
Холмса и доктора Ватсона так и всплывает 
в памяти кислая и разочарованная мина 
персонажа, которому предлагают вкусить 
традиционный английский завтрак. Юмор 
заключается в том, что этот самый пер-
сонаж, сэр Генри, долгое время прожил в 

Америке и, вероятно, привык начинать свой 
день с дымящегося сочного стейка или гам-
бургера, а то и со стакана виски. А тут такое 
что-то жидкое и непонятное.

Может быть, и есть связь между внешним 
видом пищи и нашим желанием ее съесть? 
Над этим вопросом серьезно задумались 
ученые из Международной школы перспек-
тивных исследований, что в итальянском 
Триесте. И экспериментальным путем вы-
яснили, что вкусовые предпочтения чело-
века и его представления о калорийности 
пищи во многом зависят от цвета продуктов 
питания.

- Согласно некоторым теориям, наша 
зрительная система развивалась, чтобы 
легко идентифицировать особенно пита-
тельные ягоды, фрукты и овощи из листвы 
джунглей, - говорит нейробиолог и коорди-
натор исследования Рафаэлла Румиати.

Опубликованная учеными в журнале 
Scientific Reports статья начинается со слов: 
«Красный цвет говорит нам: «Зеленый свет, 
скушай меня!». А зеленое: «Лучше не надо». 
Вот такой светофор с перепутанными сиг-
налами получается.

Участникам эксперимента показывали 
цветные фотографии, треть из которых 
составили изображения как сырой, так и об-
работанной пищи, остальные - несъедобные 
или обычно не употребляемые в пищу ор-
ганизмы. Последние две группы включили 
специально, чтобы проверить, влияет ли 
цвет на пищевые предпочтения. Оказалось, 
что влияет.

- Участники наших опытов оценили 
продукты, цвет которых по спектру был 
смещен ближе к красному, как более 
калорийные, а зеленые - наоборот, - от-
метил еще один автор исследования 
Джулио Пергола. - Это также было верно 
и для обработанных или приготовленных 
продуктов, где цвет на самом деле теря-
ет свою эффективность как показатель 
калорий.

Так что, когда в следующий раз мозг всту-
пит в конфронтацию с желудком, просто 
подкрасьте в нужные цвета вашу здоровую 
и питательную пищу. Оба жизненно важных 
органа придут к компромиссу, и согласие 
вновь вернется.

Подготовил Данила НозДРяков



Испытано на себе

В Японии фирмы выплачивают некурящим сотрудникам денежные премии - отличный стимул отказаться от вредной  ►
привычки. В Турции нарушители антитабачного предписания вынуждены отдать мешок муки или сахара бедным.
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Какая гадость  
эта ваша сигарета

17 ноября - Международный день отказа от куренияà
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каза от курения. Молодой человек, 
как выяснилось, в прошлом тоже 
любил подымить. Он признался 
мне в этом без стеснения, да и 
что смущаться, ведь он бросил 
и теперь дышит полной грудью, 
преодолевая на соревнованиях 
огромные дистанции, пока мы, 
курильщики, смолим очередную 
сигарету. Естественно, я сразу же 
спросила у друга, как же он за-
вязал. 

- Когда начал заниматься спор-
том, желание само пропало, вот 
уже год не курю, - раскрыл он мне 
свой секрет. 

На следующий день, вооружив-
шись кроссовками, я отправилась в 
фитнес-зал. Скача под ритмичную 
музыку, вытирая льющийся ручьем 
пот и проклиная все на свете, я 
бросала курить. 

Выйдя из спорткомплекса после 
часовой соковыжималки, я ринулась 
- нет, не курить - есть. Но проглотив 
целую пиццу и залив в себя литр 
сока, все же поощрила себя сига-
реткой. «Не все сразу», - решила я 

и через несколько дней, когда боль 
в мышцах угасла, вновь отправи-
лась в спортзал. Прошло несколько 
недель усердных тренировок, но 
курить я так и не бросила. 

на приеМе у колдуньи 
В то, что у знахарок действи-

тельно есть сверхъестественные 
силы, я никогда не верила. Поэто-
му, когда по наущению подруги 
отправилась к целительнице Анне 
Никифоровне, была убеждена, что 
этот способ отказа от курения не 
поможет. Прием колдунья в деся-
том поколении вела на дому. Зайдя 
в квартиру ведуньи, я, честно гово-
ря, ожидала увидеть на ее рабочем 
месте бутылочки со снадобьями, 
травами и прочей шелухой, шар 
предсказаний, карты Таро, котел, 
метлу и другие ведьминские атри-
буты. Но жилище Анны Никифоров-
ны, выглядело, на мое удивление 
вполне по-людски, хотя карты она 
все же достала и уже начала рас-
кладывать на столе. 

- Хочешь узнать свою судьбу? 

Или на суженого погадать? - по-
интересовалась знахарка. 

- Нет, - коротко ответила я. 
- А что же ты пришла? - спросила 

она, поджигая сигарету, затягива-
ясь и пуская дым в потолок. 

Не знаю, чем бы мне помогла да-
мочка, которая сама не может из-
бавиться от зависимости, да, впро-
чем, никогда не узнаю. Перекурив с 
ней на пару, я ушла, извинившись  
за ложный вызов «духов», от кото-
рых, как говорилось в объявлении 
о ее услугах, она черпает силу. 

конец терпения 
- Вот, смотри, что я купил, - по-

хвастался мне друг приобретен-
ным в аптеке спреем, который, 
если верить рекламе, подавляет 
желание курить, - я уже попробо-
вал, и, представляешь, действует, 
сигарет совсем не хочется. 

Надежда НЕЛЮБИНА

Никотиновые пластыри, 
акупунктура, заговоры… 
- к каким только 
методам не прибегают 
заядлые курильщики 
в надежде сбросить 
оковы зависимости. 
Корреспондент «НГ» 
испытала на себе 
традиционные и 
новомодные способы 
борьбы с вредной 
привычкой. 
исповедь курильщика

Курить я начала просто так, по 
глупости. Люди, как мне казалось, 
получали настоящее наслажде-
ние от этого процесса: в кафе, на 
улице, за рулем - повсюду они с 
удовольствием смаковали свои 
сигареты. «А чем я хуже?» - думала, 
когда покупала свою первую пачку 
на пробу. Помню, курить мне тогда 
даже не понравилось. От едкого 
дыма и противного вкуса кружи-
лась голова, ужасно мутило. «Какая 
гадость, завяжу в любой момент», 
- уверяла себя. 

Пролетали дни, месяцы, годы 
ужасного самообмана, пока не на-
стал тот час, когда отрицать свою 
зависимость было уже глупо. С 
того момента я несчетное количе-
ство раз говорила себе, что пора 
бросить, ведь сигареты не стоят 
тех денег, что я трачу на них, а мое 
здоровье ухудшается с каждой 
затяжкой. Но, несмотря ни на что, 
все же продолжала предаваться 
вредной привычке... до этой осени, 
когда твердо решила завязать к  
17 ноября - Международному дню 
отказа от курения. Так началась 
моя борьба с зависимостью. 

целебное чтиво 
На мой запрос в интернет-

поисковике «как бросить курить» 
посыпалось множество способов. 
Я решила поочередно испытывать 
их на себе, пока не достигну же-
лаемого результата. 

Первой в списке стояла популяр-
ная среди курильщиков книга, автор 
которой гарантирует стопроцент-
ное избавление от зависимости 
после прочтения его произведения. 
Увидев массу положительных от-
зывов, я незамедлительно взялась 
за методичку. Писатель в самом 
начале книги дал добро на курение 
во время чтения, заверив, что, 
дойдя до последней страницы, я 
моментально откажусь от пагубной 
привычки дымить. И действительно 
я завязала, но счастье длилось не-
долго - через две недели произо-
шел срыв. Поссорилась с подру-
гой, расстроилась, купила пачку. 
Неразумно поступила, конечно, но 
что поделать, пришлось перейти к 
следующему способу.

Фитнес на заМену 
Как-то в беседе со знакомым 

легкоатлетом я затронула тему от-

Этот препарат, что купил мой 
приятель, используется для ле-
чения никотиновой зависимости. 
Способ его применения достаточ-
но прост: брызгаешь содержимое 
баллончика в рот, и желания по-
курить как не бывало. Скажу сразу, 
мне он помог. Поначалу я использо-
вала чудо-спрей каждые три часа, 
а потом и вовсе перестала к нему 
прикасаться. Так прошло несколько 
недель. Но, увы, история в начале 
моего рассказа повторилась: я в 
очередной раз расстроилась из-за 
мелочи и закурила. В критический 
момент я и думать забыла о пре-
словутом спрее, просто пошла и 
купила пачку.

Все прошлые попытки, не увен-
чавшиеся успехом, были несрав-
нимы с этим моим поражением. 
Прокурив еще несколько дней, в 
конце концов я решила обратиться 
к специалистам и позвонила в кон-
сультативный телефонный центр 
помощи в отказе от потребления 
табака. Девушка на другом конце 
провода провела со мной простой 
тест, чтобы установить, какому типу 
зависимости я подвержена: психо-
логическому или физиологическо-
му. Стараясь отвечать на вопросы 
максимально честно, я в заверше-
ние опроса выяснила, что отношусь 
к первой категории - все проблемы 
в моей голове. Специалист теле-
фонного центра сказала, что в моем 
случае следует отказываться от 
курения резко, и помогла выбрать 
день, когда я навсегда распроща-
юсь с зависимостью. 

- Для начала избавьтесь от всех 
сигарет и зажигалок, - наставляла 
она, - с понедельника вы бросаете 
курить. Если захотите закурить, 
постарайтесь отвлечь себя, мо-
жете также прибегнуть к спрею, 
который вам когда-то помог. Мы 
обязательно будем вам звонить 
и узнавать, как проходит процесс 
отказа от курения. 

Дав мне еще несколько ценных 
советов, девушка повесила труб-
ку. В понедельник я окончательно 
бросила курить. 

P.S. Каждый отказывается от 
вредной привычки по-своему. Мне 
не подошли способы, приведенные 
выше, но это не значит, что и вам 
не подойдут. Если вы курите и хо-
тите раз и навсегда распрощаться 
с проклятой зависимостью, не сда-
вайтесь, пробуйте всевозможные 
методы, и однажды вы, как и я, по-
тушите свою последнюю сигарету 
и станете свободным человеком.

Только факТы
4 Из ста человек, выкуривающих 
в день до пятнадцати сигарет, 
десять умрут от онкологических 
заболеваний.
4 В среднем каждый курильщик 
сокращает свою жизнь на 18 лет.
4  Проживание и совместная 
работа с курильщиками на 22 
процента увеличивают риск воз-
никновения рака легких у людей, 
которые никогда не курили.
4 В России каждый курильщик 
за каждые 10 лет курения «про-
куривает» одну машину среднего 
класса.

Курильщик может позвонить по телефону 8-800-200-0-200 
(звонок для жителей России бесплатный), сказать, что ему 
необходима помощь при отказе от табакокурения, и его пере-
ключат на специалистов консультативного телефонного центра 
помощи в отказе от потребления табака. 

В 2004 году Бутан стал первой 
страной, полностью отказавшей-
ся от курения. Здесь запрещена 
любая продажа табака и табачных 
изделий. Законодательно запре-
щено и любое курение в Ботсване, 
Гвинее, Иране, Нигере, Новой Зе-
ландии, Уганде и Уругвае. Строгие 
запреты действуют и в Эстонии, 
Швеции и Великобритании - там 
курение запрещено во всех обще-
ственных местах, учреждениях и 
на улице. Только у себя дома!



Будь здоров!

По данным Росстата, за девять месяцев 2016 года в Ульяновской области смертность от инсультов сократилась   ►
на 25 процентов, а от инфарктов - на 20 процентов по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
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А давайте пить чай!

На все уши мастер

можно, появились проблемы со 
слуховым нервом. 

- Фраза про то, что нервные 
клетки не восстанавливаются, к 
слуховому нерву относится напря-
мую. Если произошла катастрофа 
в области слухового нерва, то воз-
можность вернуть или улучшить 
слух есть только в первые двое-
трое суток. А лучше, если такой 
человек попадет к сурдологу в 
первые сутки, - говорит доктор. 

КОМпЬюТЕР В ушАх
«Ушные» недуги молодеют: де-

тям передается наследственность, 
они страдают от болезней, которые 

переносит мать во время беремен-
ности (часто приводит к глухоте 
новорожденных краснуха), сказы-
ваются и сильнодействующие ле-
карства. Про наркотики и алкоголь 
говорить не приходится. 

Пожилые люди - это, можно 
сказать, классический контингент 
сурдолога. К счастью, многие из 
них сами понимают, что начались 
проблемы со слухом, и идут к вра-
чу. Сурдолог помогает им пройти 
лечение, если нужно, подобрать 
слуховой аппарат - вот тут врачу 
приходится быть психотерапевтом. 
Дело в том, что еще с 1980-х годов, 
когда слуховые аппараты только 

Ф
о

то
 И

го
р

я 
У

Л
И

Т
И

Н
А

Игорь УЛИТИН

Мы часто произносим фразу «как хочется просто 
тишины» и не всегда понимаем, что для некоторых 
слово «тишина» - это синоним беды. Ведь потерять 
слух - значит утратить связь с миром звуков. Не 
допустить этого человеку помогают врачи-сурдологи. 

С одним из них пообщался кор-
респондент «НГ». Знакомьтесь: 
врач-сурдолог Ульяновской об-
ластной клинической больницы 
Анжела Кадерлеева. 

шуМНый МиР 
В медицину Анжела Геннадьевна 

пришла в 1988 году, начав работать 
терапевтом. Потом получила спе-
циализацию по направлению ото-
ларингологии. В середине 1990-х 
стала работать слухопротезистом. 
Несколько лет назад освоила про-
фессию сурдолога - вершину ме-
дицинской карьеры, ведь это одно 
из самых сложных направлений. 

- Понятно, что наша профессия 

напрямую связана с отоларинголо-
гией. Сурдологом может стать толь-
ко лор-врач. Но в тоже время у нас 
есть связь и с другими направле-
ниями, - рассказывает Кадерлеева. 
- Сурдолог - довольно редкая про-
фессия. Здесь ведь нужен не толь-
ко профессионализм, но и очень 
крепкая психика. Но зато, когда ты 
понимаешь, что вернула человеку 
возможность слышать - это просто 
неописуемая радость. 

С каждым годом пациентов у 
доктора становится все больше. 
Одна из причин тому - городской 
образ жизни: постоянный шум 
от автомобилей, компьютеров и 
прочих машин и громкая музыка в 
наушниках. Ухудшение слуха может 
наступать постепенно: сначала 
человеку кажется, что ему просто 
помешал расслышать слова шум, 
потом он может списывать это на 
невнятную речь собеседника. В 
этом случае стоит обратиться хотя 
бы к лору или терапевту. 

Бывает и хуже. Например, если, 
проснувшись утром, человек по-
чувствовал острое снижение слуха, 
он должен поспешить к врачу. Воз-

появились, укрепилось мнение, что 
они неэстетичны и неудобны. 

- Сегодня существуют такие 
аппараты, которые можно, напри-
мер, поместить в слуховой канал, 
и он оттуда будет извлекаться с 
помощью магнита. По сути, сейчас 
слуховой аппарат - это маленький 
компьютер, который никоим обра-
зом не мешает жить, а только помо-
гает, - говорит Анжела Кадерлеева. 

Убеждать в этом сурдологу при-
ходится не только самих паци-
ентов, но и их близких. Один из 
аргументов медика - никто ведь не 
стесняется очков, так зачем боять-
ся слухового аппарата? 

Увы, некоторые осознают необ-
ходимость прибора слишком позд-
но. Если человек довольно долго 
страдает проблемами со слухом, то 
его мозг может перестать воспри-
нимать некоторые звуки вообще, 
например, высокочастотные. Тогда 
даже аппарат не поможет. 

- Сам прибор будет усиливать 
звук. Но мозг человека перестанет 
его воспринимать, - говорит Анже-
ла Геннадьевна. 

Со слухом лучше не шутить. Уж 
лучше слышать шум городского 
транспорта, чем вечную тишину. 

КСТАТИ
Ушную серу организм выделяет 
не просто так, а для защиты кожи 
слухового канала. И чем чаще вы 
чистите уши, тем больше будет вы-
деляться сера.



Спорт

В ФОКе «Орион» прошел XII открытый чемпионат региона по кудо с участием 100 спортсменов   ►
из Ульяновской, Самарской, Пензенской областей и Татарстана. Ульяновцы победили в 18 видах соревнований.
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В футбольной сборной - 
наша настя!

Три года назад в ульяновскую команду 
«Волга-СДЮШОР» по женскому футболу  
пришла Анастасия Печерских и сразу прояви-
ла себя техничным и скоростным игроком.

На финальном турнире первенства России 
по мини-футболу, который проходил в Улья-
новске в 2016 году, ее выбрали капитаном  
команды. А сейчас 17-летняя Анастасия гото-
вится к тренировочному сбору в составе сбор-
ной России, который пройдет в Финляндии в 
конце ноября. Это будет подготовка националь-
ной команды к матчам чемпионата Европы.

В поле зрения тренера сборной России 
Александра Шагова наша землячка попала 
в этом году на финальном турнире первен-
ства России, который проходил в Крымске 
(«Волга-СДЮСШОР» заняла там пятое ме-
сто). Такого в ульяновском женском футболе 
не было еще никогда - Анастасии первой 
удалось пробиться в состав националь-
ной сборной! Тренер «волжской» команды  
Сергей Сидякин считает, что у его подопеч-
ной психология победителя. 

биатлонисты - на «Заре», 
шопин - В норВегии

На биатлонной базе «Заря-УлГУ»  
в Заволжском районе начали тренировки 
ульяновские биатлонисты.

На первых лыжных трассах ежедневно 
тренируются 70 местных спортсменов в воз-
расте от 7 до 16 лет. Так рано - с первых дней 
ноября - тренировки по лыжной подготовке в 
Ульяновске мы не начинали уже около 20 лет! 
Первый выпавший снег укатали с помощью 
специальной техники.

По словам тренера сборной Ульяновской 
области по биатлону Юрия Охотникова, 
слой получился таким плотным, что теперь 
на качество лыжных трасс не влияет даже 
оттепель. Потому можно смело говорить о 
начале зимнего биатлонного сезона. Раннее 
начало лыжных тренировок благоприятно 
скажется на подготовке наших юных спорт-
сменов: чем больше они будут кататься на 
лыжах, тем выше будут их результаты.

В то же время лидер сборной Ульяновской 
области, неоднократный чемпион Всемирной 
универсиады Юрий Шопин последние две не-
дели тренировался в Тюмени. Через несколько 
дней он отправится в Норвегию в город Бей-
тоштолен, где в конце ноября примет участие 
в первом этапе Кубка Международного союза 
биатлонистов. Юрий вошел в состав сборной 
России по биатлону вместе с такими извест-
ными спортсменами, как Антон Шипулин, 
Евгений Гараничев, Дмитрий Малышко. 

памяти николая культина
Традиционный турнир по легкой атлетике 
памяти директора ДЮСШ № 2 Николая  
Культина прошел в легкоатлетическом  
манеже «Спартак».

В нем приняли участие около 300 спорт-
сменов из Ульяновска, Димитровграда, 
Цильны и Инзы в возрасте от 13 до 16 лет. 
Это первый достаточно крупный турнир в но-
вом легкоатлетическом сезоне, на котором 
тренеры проверяют готовность к нему своих 
учеников. А для спортсменов это своеобраз-
ный трамплин в зимний сезон. 

Во многих дисциплинах борьба получи-
лась очень упорной, а победители показали 
высокие результаты. Соревнования прошли 
по семи видам. Победы в двух дисциплинах 
праздновали Данила Марфин из Инзы (на 
дистанции 60 и 200 метров), Михаил Кузьмин 
из школы «Атлет» (60 метров с барьерами и 
прыжки в длину), Данила Демин (прыжки в 
длину и высоту) и Диана Вахитова (60 ме-
тров и прыжки в длину) из областной школы 
олимпийского резерва. 

Подготовил Иван ВОЛГИН

Иван ВОЛГИН

Так «Волга» не начинала чем-
пионаты России уже давно. 
Четыре игры - четыре победы. И 
можно сколько угодно говорить 
о некой сла-
бости первых 
соперников, о 
том, что родные 
стены помо-
гают, но кашу 
маслом… про-
стите, хоккей победами 
не испортить.

После стартовой игры с ар-
хангельским «Водником» (о ней 
«НГ» писала в прошлом номере) 
главный тренер архангелогородцев Игорь 
Гапанович довольно оптимистично заме-
тил: «Завтра будет второй матч, все будет 
по-другому». Да, действительно, «Водник» 
выглядел поактивнее. Но другого резуль-
тата не получилось - «Волга» победила со 
счетом 8:4.

голеВая феерия
Следом «волжане» встречались с москов-

ским «Динамо». В первом матче «Волга» 
победила с «сухим» счетом, да еще как 
победила! Конечно, сплошь и рядом разда-
ются голоса, что, мол, команда у москвичей 
молодая, что опытнейшие игроки Евгений 
Иванушкин и Сергей Шабуров не могут на 
пару переиграть целую команду... Порой ка-
жется, что некоторые болельщики отвыкли 
просто радоваться победам.

Опоздавшие на матч зрители пропустили 
очень активное, скоростное, комбинацион-
ное начало. Уже к 13-й минуте Игорь Ларио-
нов, Петр Захаров и Петр Цыганенко забили 
три мяча в ворота гостей. Правда, потом в 
голевой феерии наступила пауза. Разгром 
начался с 66-й минуты: Алексей Бушуев 
точно пробил с углового, через минуту от-
личился Владислав Кузнецов, еще через 
две - Денис Цыцаров, еще через парочку 
- Максим Рязанов, через четыре минуты 
восторг болельщиков вызвал красивейший 

гол Кузнецова, и на 85-й 
минуте Александр Сте-

панов вышел 
один на один 
с вратарем и 
поставил точ-

ку в этом мат-
че. Итог - 9:0. 

Могла бы быть и 
десяточка, если бы 
на 74-й минуте За-
харов реализовал 
пенальти.

После пятого гола динамовцы заменили 
вратаря - опытного Кирилла Хвалько на 
Алексея Барабанщикова. Не помогло. А вот 
голкипер «волжан» Антон Ахмеров защищал 
ворота более чем надежно, да и оборона 
на сей раз не делала ошибок. Вот так и по-
лучаются «сухие» матчи.

Во втором матче «Волга» снова забила 
быстрые голы (вот бы сделать это «волж-
ской» традицией)! Уже на третьей минуте 
Максим Пахомов легко реализовал пеналь-
ти, а на шестой - Алексей Бушуев удвоил 
счет. Быстрые голы заставили гостей со-
вершать ошибки. К концу первого тайма на 
табло горел счет 6:0 (голы забили Захаров, 
Ларионов, Пахомов, Цыганенко). Однако в 
самом конце тайма «динамовцам» удалось 
размочить ворота хозяев.

С 43-й минуты Антона Ахмерова заменил 
в воротах наш молодой голкипер Дмитрий 
Атаманюк. Во втором тайме в ворота «вол-
жан» залетело пять мячей. Пять раз пора-
жали ворота динамовцев и наши игроки: 
Кузнецов, Ларионов (дважды), Цыганенко, 
не ушел без гола и молодой Степанов. Ито-
говый счет 11:6, отметим, что последние 
три мяча в матче забили гости.

«Волга» сильнее и сВежее
Дело не в том, что «волжане» уверились 

в победе и потому сбавили темп. Вячеслав 

Манкос отметил, что к середине первого 
тайма играли практически без защитни-
ков, поскольку Константин Волочугин и 
Максим Рязанов получили травмы. Зато 
радует, что есть возможность варьировать 
состав, задействовать всех, кто есть, - ска-
зал главный тренер. - В следующих играх, 
возможно, будут задействованы молодые 
Артем Гареев и Евгений Мельников.

А наставник «Динамо» Эдуард Трифонов 
признал, что в обеих играх «Волга» была 
сильнее, посвежее, по движению лучше, а 
Евгений Иванушкин, который был не очень 
заметен в первой игре, по мнению тренера, 
только набирает форму.

Любопытный комментарий появился на 
официальном сайте ХК «Динамо» после 
первого матча: «По игре нельзя сказать, что 
преимущество «Волги» было большим, но 
хозяева сумели реализовать все моменты. 
Этими тремя голами в первом тайме все 
и ограничилось, хотя игра продолжалась 
довольно в высоком темпе и шансы были у 
обеих команд». После второй игры на том 
же сайте напишут: «Похоже, к заключитель-
ной игре выездного турне динамовцы не-
довосстановились и действовали на фоне 
усталости».

Набрав в четырех играх 12 очков, «Волга» 
уверенно возглавляет турнирную таблицу в 
группе «Запад», а нападающий Игорь Ларио-
нов, забивший 7 мячей, делит третье место 
в списке лучших бомбардиров чемпионата. 
На втором месте «Водник» - 6 очков, на тре-
тьем «Родина» - 4 очка, на четвертом «Старт»  
- 3 очка, на пятом «Динамо-Москва» - 3 очка, 
на шестом «Динамо-Казань» - 1 очко.

В группе «Восток» лидирует хабаров-
ский «СКА-Нефтяник», тоже набравший 
12 очков. Отметим, что разница забитых 
и пропущенных мячей у «Волги» 35-13, у 
«Ска-Нефтяника» 33-13.

20 и 21 ноября «волжане» сыграют домаш-
ние матчи с нижегородским «Стартом».
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В каком году  
так побеждали?

«Волжские» игроки    
не пускают  
Евгения Иванушкина  
к воротам.



Отдохни

Сегодня в Ульяновске завершается 36-й Международный студенческий фестиваль ВГИК. Зрители увидели  ►
24 короткометражных фильма, приняли участие в голосовании в номинации «Приз зрительских симпатий».
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Овен
Звезды не советуют вам начинать новые дела 
и строить далекоидущие планы. Лучше займи-

тесь решением текущих вопросов. Это радостный 
период. Вас ожидают приятные новости и встречи с 
людьми, которых вы давно не видели. Заряжайтесь 

позитивом!

Телец 
Прекрасный период для получения знаний. 

Курсы повышения квалификации или овладение новой 
профессией - это то, что вам сейчас нужно. С окружаю-
щими старайтесь не спорить. Стоять на своем можно, 
только если вы будете точно уверены в себе. 

Близнецы 
Не берите на себя ответственность. Это может 
плохо для вас обернуться и закончиться фи-

нансовыми проблемами. Лучше быть исполнителем, 
пусть другие руководят. Будьте снисходительнее к 
людям, находящимся ниже вас. Вскоре они вам при-
годятся! 

Рак 
Не расстраивайтесь, если что-то в ближайшие 
дни будет не так. Звезды сейчас не на вашей 

стороне. Лучше займитесь повседневными делами, 
не подразумевающими большой ответственности. В 
выходные дни отправляйтесь на природу, там и отдох-
нете.

Лев 
Дел у вас будет много, но не распыляйтесь, 
составьте список того, что действительно 

важно. В отношениях со второй половиной возможен 
разлад. Для того чтобы кризис поскорее закончил-
ся, не вмешивайтесь в него. Пусть все идет своим 
чередом. 

Дева 
Раздражительность, нервозность, стресс бу-
дут преследовать вас. Дело тут и в погоде, и в 

возникших проблемах в семье. Главное - не наделайте 
бед, будучи в плохом настроении. Постарайтесь чаще 
бывать в одиночестве, вам это необходимо.

Весы 
Вы будете чувствовать небольшую слабость. 
Виной тому усталость от работы и отсутствие 

развлечений. И если с первой проблемой вы пока ни-
чего не сможете поделать, то со второй справитесь! 
Зовите в гости друзей, общайтесь, и хандра отступит. 

Скорпион
Самое время время заглянуть в кошелек и 
подумать, как увеличить собственное благо-
состояние. В первую очередь разберитесь с 

должниками, а потом подумайте, на чем еще вы мо-
жете заработать. Идеи будут! Любые поездки окажутся 
неудачными. 

Стрелец 
Вы долго с этим тянули, но пора заняться 
своим здоровьем, иначе вас ждут проблемы. 

Будьте осторожнее с продуктами питания. Налегайте 
на фрукты и овощи, а от жирной пищи откажитесь. 
Больше пейте воды! Хорошее время для занятий 
спортом. 

Козерог 
Сейчас чуть ли не каждый знакомый будет 
просить о помощи. По возможности по-

старайтесь удовлетворить все просьбы - вам потом 
зачтется. Полезны активные виды отдыха и спорт. Те, 
кто сидит на диете, наконец увидят положительные 
результаты.

Водолей 
Ваше начальство сейчас явно не в духе, так что 
на работе не ждите поблажек. Настоящей от-

душиной будет родной дом. Домочадцы порадуют хо-
рошим настроением, дети - послушанием. Ну а если вы 
одиноки, отправляйтесь на поиски второй половины. 

Рыбы 
Любые эксперименты сейчас нежелательны. 
Прежде всего это касается внешности - ни-

каких кардинальных изменений! Звезды советуют 
вам навести порядок на рабочем столе. Из-за хаоса 
вы не можете сосредоточиться и допускаете много 
ошибок.

Дом киноàАстрологический прогноз с 16 по 22 ноября

Анна ГРИГОРЬЕВА

Конечно, красота - по-
нятие субъективное. 
И у каждого времени 
- свои эталоны. Но 
все-таки кинемато-
граф - такая штука, что 
без красивых артистов 
обойтись никак не 
может. И даже степень таланта 
тут ни при чем...

Между прочим, во времена 
СССР не было дефицита в краси-
вых актерах и актрисах (это нынче 
благодаря сериалам они все - на 
одно лицо). А в советском кино 
никто не смог бы перепутать, к 
примеру, Тихонова и Ланового. 

В 30-е годы главным красав-
цем экрана считался, конечно, 
Сергей Столяров. Стройный, 
сероглазый, улыбчивый блондин 
остался в истории кино не просто 
сказочным героем (за главную 
роль в фильме «Садко» он полу-
чил на Международном кинофе-
стивале в Венеции «Серебряного 
льва»), но и идеалом советского 
человека - это произошло после 
картины «Цирк». Кстати, герой 
из этого фильма в обличье Сто-
лярова был взят за основу при 
создании скульптуры рабочего 
в знаменитой композиции Мухи-
ной «Рабочий и колхозница».

В 50-е годы на экране царил 
Николай Рыбников. Простоватое, 
курносое лицо, вроде и не краса-
вец. Но обаятельная улыбка сра-
жала всех! Перед ней не устояла 

даже первая красавица 
советского кино Алла 
Ларионова. Для всех зри-
телей он был свой парень 
- рабочий, сталевар, ле-
соруб.

В 60-е годы зритель-
ницы считали красавцем 
Евгения Жарикова, осо-
бенно после фильма «Три 
плюс два», где он сыграл 

обаятельного дипломата Вади-
ма. А между прочим, одной из 
первых ролей актера стала роль 
лейтенанта Гальцева в фильме 
Андрея Тарковского «Иваново 
детство». Когда смотришь эту 
картину, разве думаешь о том, 
красив актер или нет?

В те же 60-е бесспорным кра-
савцем называли Олега Стриже-
нова. Мне до сих пор кажется, 
что актер он весьма средний. Но 
за красоту ему прощали все...

 По многочисленным опросам 
зрительниц, красавцем считается 
Игорь Костолевский. Благород-
ная внешность, бархатный голос, 
хорошие манеры - казалось бы, 
все данные для амплуа героя-
любовника. Только почему-то не 
вспоминается ни один фильм о 
любви с участием Костолевско-
го... Даже в популярной «Безы-
мянной звезде» совершенно не-
понятно, на что клюнула героиня 
Анастасии Вертинской?

Есть актеры, которые красивы, 
невзирая на вкусы. Владимир 
Коренев, Вячеслав Тихонов, 
Василий Лановой, Олег Видов, 
Александр Абдулов. Разве кто-то 
из женщин может возразить?

Красавцы с экрана

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 26 октября  

К.В. Абдрахманов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. 
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс 
«НГ» или приносите в редакцию лично. Правиль-
но ответившему - приз от телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 27 ноября (по штемпелю). 

Смотрите «Бегущий в лабиринте»  
в субботу, 23 июля, в 21.30 на ТНТ!
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ответы на кроссворд от 26 октября
По горизонтали: 3. Лавка. 7. Шмотки. 8. Рябь. 9. Орава.  

10. Бабуин. 11. Таза. 14. Танк. 16. Файл. 17. Сура. 18. Аист. 20. Луда.  
24. Фасция. 25. Бомба. 26. Бари. 27. Туника. 28. Хохма.

По вертикали: 1. Имбаба. 2. Отпуск. 3. Лион. 4. Враг. 5. Арат.  
6. Абаз. 12. Апачи. 13. Атлет. 14. Тосол. 15. Народ. 18. Абсент.  
19. Сливки. 21. Угар. 22. Абих. 23. Смех. 24. Фата.

1. Борьба интересов вокруг 
какого-либо вопроса. 2. Меди-
цинский ящичек в автомобиле. 
3. Поручитель, гарант, финан-
сирующее лицо, организация. 
4. Изображение или орнамент, 
выполненные из отдельных ку-
сочков какого-либо материала. 
5. Короткий рассказ. 6. Прибор 
для обнаружения и определения 
местонахождения объектов по 
их собственным или отражен-
ным сигналам (радиоволнам, 
звуку и др.). 7. Парная плоская 
широкая кость в верхней части 
спины. 8. Тот, кто предназначен 
судьбой в мужья кому-либо. 
9. Формовой, обычно черный 
хлеб. 10. Город, жители которо-
го, согласно Библии, возводили 
высокую башню. 11. Бабушкино 
оборудование для дискотеки. 
12. Вознаграждение автору 
научного труда, произведения 
литературы, искусства и т.п.  
13. Песенный поручик, знако-
мый с корнетом Оболенским. 
14. Цена товара, указанная 
в прейскуранте. 15.  Склон 
горы, холма. 16. Сельскохозяй-
ственная работа. 17. См. фото.  
18. Лес в тропиках. 

Викторина «САШАТАНЯ» 
1. Какая фамилия у Саши и Тани?
а) Сергеевы;
б) Васильевы;
в) Петровы.
2. Кем работает Саша?
а) рекламным агентом;
б) менеджером в сети ресторанов;
в) начальником отдела в страховой 
компании.
3. Как зовут друга-ловеласа Саши 
и Тани, с которым они учились в 
универе?
а) Джон;
б) Майкл;
в) Боб.

4. Что Саша пообещал сделать для 
Тани в знак любви?
а) покрасить волосы; 
б) татуировку;
в) проколоть ухо.
5. Что делают Майкл и Саша в на-
чале серии?
а) пьют;
б) едят пиццу;
в) играют в шашки.

ответы на викторину от 26 октября
1 - б, 2 - а, 3 - в, 4 - б, 5 - в, 6 - а.

Кроссворд «Ажиотаж»



Афиша

Фестиваль малых форм театрального искусства Drama пройдет в Ульяновске с 17 по 19 ноября.   ►
На суд зрителей представят более 40 выступлений в  центре науки и культуры «Форум», а также в УлГПУ (12+).

А снег идет
Если выпавший в середине ноября  
снег не растает, то грядущая весна  
обещает быть теплой.

16 ноября - Агапий. Если к этому дню уже 
успел выпасть снег и таять он не собирается, 
это предвестник теплой весны. А если на дворе 
слякоть и гололед, то быть весне холодной. 

17 ноября - Ерема. Наши предки считали, 
что в этот день непременно нужно оставаться 
дома. Иначе можно было столкнуться с нечи-
стой силой.

18 ноября - Галактион. Сильный снегопад 
предвещал снежную зиму. 

19 ноября - Павел. Если озера и малые реки 
сковывало льдом, то на следующий год ждали 
большого урожая хлебов. 

20 ноября - Федот. Сырой снег на Федота 
сулил на будущий год недород. «Пушистый» 
снегопад обещал богатый урожай. 

21 ноября - Михайлов день. Погода на Ми-
хайлов день была главным источником примет на 
зиму. Иней или снегопад - зима будет снежная, 
мороз - суровая, оттепель или дождь - теплая. 
После Михайлова дня на Волге встает лед. 

22 ноября - Матрена. Снегопад или дождь в 
этот день предвещали ненастный май. 

народный календарьà
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Дочка:
- Тот самый вкус.
Мама:
- Тот самый чай.
Бабушка:
- Та самая пачка, что упала 

за буфет в 80-м. 

Пост ГАИ. Стоит одинокий 
гаишник, смотрит - в его сто-
рону бабка с коровой идет. 
Бабка подходит и начинает 
забивать колышек в двух шагах 
от гаишника. Тот, обалдевая:

- Мать, ты что, с ума сошла? 
Здесь не пастбище!

- Ой, сынок, не знаю, в про-
шлом годе ты тут такой худой 
стоял... 

- Чувствую себя, как Барак 
Обама.

- Это как ?
- Ищу работу. 

В еврейском ресторане. 
Клиент зовет официанта: 

- Шломо, попробуй этот 
суп. 

- Что вдруг? Это тот же суп, 
который вы всегда заказы-
ваете. 

- Попробуй. 
- Слушайте, когда я вам по-

давал плохой суп? 
- Я тебе говорю: попро-

буй! 
- Ну хорошо уже, я попро-

бую, где ложка? 
- О! 

Маленькая девочка впервые 
на свадьбе:

- Мама, а почему невеста 
вся в белом?

- У нее сегодня самый заме-
чательный день в жизни!

Через минуту:
- А почему жених весь в 

черном?.. 

Найдя у внука белый по-
рошок, бабушка решила, что 
это мука и сделала из нее 
блины. 

Масленица не прекращалась 
три недели. 

Разговаривают два прияте-
ля: 

- Вась, а что бы ты сказал, 
если бы встретил женщину, 
которая все простит, будет до-
бра, ласкова, нежна и хорошо 
готовит? 

Вася, подумав: 
- Здравствуй, мама... 

- Папа! А что такое банд-
формирование? - спрашивает 
мальчик папу.

- Ну как бы тебе доходчи-
вее объяснить?! - говорит 
отец. - Вот помнишь, как я 
вчера пришел домой в три 
часа ночи?!

- Помню!
- И кто на меня тогда на-

бросился?
- Мама с бабушкой со шва-

брой!
- Вот это, сынок, и есть 

бандформирование. 

- Алло, турфирма? Я хочу 
отдохнуть.

- Сколько у вас денег?
- 5 тысяч.
- Отдыхайте.

народный анекдотà

Спектакли
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Ульяновский  
областной драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвнАя сцЕнА

16 ноября, 18.00 - У. Шекспир «Ромео 
и Джульетта» (игра любви и смерти, 
16+).

19 ноября, 17.00 - Н. Ворок «Палата 
бизнес-класса» (комедия, 18+).

20 ноября, 17.00 - М. Себастиан 
«Безымянная звезда» (неоконченная 
симфония в двух частях, 12+).

22 ноября, 18.00 - А. Грибоедов «Горе 
от ума» (комедия, 12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

19 ноября, 17.00 - Э. Ионеску «Лысая 
певица» (комедия, 18+).

20 ноября, 11.00 - Д. Краснов «Вол-
шебная лампа Аладдина» (музыкальная 
сказка, 3+).

20 ноября. 17.00 - В. Соллогуб «Беда 
от нежного сердца» (водевиль, 12+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

17.00, 19.00 - С. Маршак «Кошкин дом» 
(музыкальная сказка, 6+).

20 ноября, 17.00 - «Темные аллеи» (по 
мотивам рассказов И. Бунина, 16+). 

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

17 ноября, 11.00, 13.30 - Даниил 
Хармс «Плих и Плюх и прочие» (для се-
мейного просмотра, 6+).

19 ноября, 18.00 - Ж.-Б. Мольер «Плут-
ни Скапена» (комедия, 16+). 

20 ноября, 11.00 - Д. Салимзянов «Как 
Лопшо человеком стал» (фантазия на 
темы удмуртских народных сказок, 6+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

19 ноября, 10.30, 13.00 - «Мойдодыр»  
(4+).

20 ноября, 10.30, 13.00 - «Теремок» (3+).

Концерты
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Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗЛМ

17 ноября, 19.00 - концерт Михаила 
Шуфутинского (12+).

18 ноября, 19.00 - юбилейное шоу 
Сергея Пенкина (6+).

19 ноября, 18.00 - «Лебединое озеро» 
в исполнении «Классического Русского 
балета» (6+).

20 ноября, 11.00 - детское пародийное 
представление «Королевство драконов» 
(0+).

МюЗик-хОЛЛ (фойе Ленинского 
мемориала)

20 ноября, 13.00 - благотворительный 
концерт «Музыка наших сердец» (Улья-
новский государственный духовой 
оркестр «Держава», 0+).

22 ноября, 18.30 - джа-
з о в ы й  к о н ц е р т  T h e 
musical (джаз-ансамбль 
«Академик-Бэнд», 6+). 

МАЛый ЗАЛ 
(Общественно-
политический центр,  
3-й этаж)

19 ноября, 16.00 - концерт музыкаль-
ного проекта для одаренных детей 
Ульяновской области «Мир детства» 
(0+). 

«Филармония-2»  
в ДК «Руслан»
(ул. 40-летия Победы, д. 15, тел. 27-35-06)

20 ноября, 17.00 - УГАСО «Губерна-
торский» исполнит музыку Бетховена, 
Вагнера, Гетца (6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

16 ноября, 19.00 - концерт Славы (12+).

19 ноября, 18.00 - сольный концерт 
Михаила Жукова с участием самых луч-
ших танцевальных коллективов 
нашего города (6+).

21 ноября, 
19.00 -  
концерт  
Марины  

Девятовой 
«Симфония моей 

души» (6+).
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Самая большая коллекция фотографий со звездами в России - у москвича Ивана Журавлева. За несколько  ►
лет парень собрал несколько сот фото с известными актерами, музыкантами, моделями и бизнесменами. 
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На фото - маленькая Анна Кузнецова с Тиной   
Канделаки. Фото прислала в «Народную» мама 
девочки. Да, на «Кинотавре» в 2016 году Тина была 
блондинкой.

Преподавателю суворовского училища Антону Пешне   
удалось сфотографироваться с автором и исполнителем 
пронзительных, душевных песен Игорем Растеряевым. А еще 
знаменитый певец подписал для учащихся-суворовцев диск.

конкурсà

Новый конкурс «Народной газеты»  
вызвал шквал писем. 

Кажется, у каждого жителя нашего региона есть хотя бы по одной 
фотографии со знаменитостью. Так что кумиры ближе, чем мы 
думаем! Конкурс «Дотянуться до звезды» только начался, и мы с 
нетерпением ждем ваших снимков. Фотографии с президентом, 
правда, пока не было - исправите?  

Дотянуться до звезды

Наталье Медведевой посчастливилось дотянуть-  
ся до своего кумира - выдающегося спортсмена, 
олимпийского чемпиона и мастера своего дела 
Ильи Авербуха.

Наша коллега Ольга Леготина за один вечер дотянулась   
сразу до трех звезд: Стаса Пьехи, Валерия Сюткина и Зары. 
Мы выбрали снимок с исполнителем хита «Она не твоя». 

Ждем ваших фотографий и  писем по адресу:  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Сколько вам,  
Мороз Иванович?
Андрей ТВОРОГОВ

Как вы думаете, какой праздник в череде ново-
годних считается первым? Что бы вы ни предпо-
ложили, скорее всего, - не угадали!  
А все потому, что первый по-настоящему ново-
годний праздник - это день рождения Деда 
Мороза. И празднуется он 18 ноября.

И хотя в наших широтах ноябрь зимним можно на-
звать с большой натяжкой - не так уж и холодно! - на 
родине дедушки, то есть в Великом Устюге, именно 
в ноябре в свои права вступает настоящая зима и 
ударяют морозы. Будем честны: когда Дед Мороз 
родился в действительности, не знает никто, ведь 
это произошло более 2 000 лет назад. Так что дата  
18 ноября была придумана. Причем придумана 
самими детьми Великого Устюга, надо же и самого 
дедулю когда-то поздравлять! Праздник этот относи-
тельно молодой - историю свою ведет от 1999 года, 
когда Великий Устюг был на государственном уровне 
назван родиной новогоднего колдуна.

На родине именинника к этому празднику готовят-
ся особенно тщательно. В этот день здесь откроют 
специальный почтовый ящик, в который можно опу-
стить письма и поздравления для Деда Мороза. Воз-
можностью с удовольствием пользуются и местные 
детишки, и приезжие туристы. Вам далеко ехать до 
Великого Устюга? И нам! Поэтому свои пожелания 
«Народная» будет отправлять по электронной по-
чте. Да, дедушка стал современнее! Теперь он ведет 
блоги в соцсетях и общается со своими коллегами по 
сотовому телефону. Ну а помогает ему в этом целый 
штат сотрудников. К празднику помощники Деда 
Мороза каждый год готовят ему в подарок новый 
костюм, украшенный национальной вышивкой. 

У коллег дедушки - Санта-Клауса из Финляндии, 
Чисхана из Якутии, Паккайне из Карелии и Микулаша 
из Чехии - за последние несколько лет сложилась тра-
диция приезжать к Деду Морозу на день рождения. Ну 
а так как, сколько ему исполняется лет, доподлинно не 
известно никому, каждый год отмечают юбилей.

Впрочем, из забвения Дед Мороз официально 
вышел в 1840 году, когда писатель Владимир Одо-
евский, известный нам как автор «Городка в таба-
керке», издал сборник «Сказки дедушки Иринея». 
Главным героем одной из этих сказок был некто 
Мороз Иванович, который живет в ледяном доме и 
спит на перине из пушистого снега. Подарки он не 
дарил, а серебряными пятачками награждал исклю-
чительно за службу.

Обязательная гостья на гуляниях - Снегурочка из 
Костромы. Когда день рождения у нее мы, кстати, не 
знаем - стоит придумать? 

После 18 ноября Дед Мороз поедет по российским 
городам и в каждом будет вместе с детьми зажигать 
огни на новогодних елках. Не обойдет вниманием и 
Ульяновск - обещает заглянуть к нашему сказочному 
герою Колобку. Если, конечно, тот будет вежлив и 
отправит дедушке поздравление. Так что готовимся 
к праздникам! А у нас, как вы, наверное, уже поняли, 
настроение давно новогоднее.

Поздравить дедушку можно письмом по 
адресу: 162390, Россия, Вологодская обл., 
г. Великий Устюг, Почта Деда Мороза, или 
на сайте dom-dm.ru. В Ульяновском театре 
кукол письма дедушке начнут принимать  
19 ноября.
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Культура приходит в КулатКу
Вы думаете, что концерты знаменитостей феде-
рального масштаба бывают только в крупных 
городах? Ошибаетесь! Случаются они и в Старой 
Кулатке - правда, с местным колоритом. 

На этой неделе в районном Доме культуры состо-
ялся концерт одного из самых известных в России 
татарских певцов - Фирдуса Тямаева. Вам это имя 
ничего не говорит? Значит, вы далеки от националь-
ной культуры. Выступает он почти во всех уголках 
России, является лауреатом десятка премий, а 
последний концерт в нашем регионе проходил во 
Дворце культуры «Губернаторский». За неделю до 
концерта были проданы билеты, в зале был аншлаг. 
А еще Фирдус участвовал в татарском MTV и в не-
скольких крупных проектах.

А в Старую Кулатку, признался музыкант, он при-
ехал по многочисленным заявкам. 

- Перед этой аудиторией интересно выступать, в Ста-
рой Кулатке сохраняют традиции нашего народа лучше, 
чем в крупных городах, - рассказал Фирдус. - Так что 
звезды национальной эстрады здесь частые гости.

интернет вам не игрушКа
На прошлой неделе в школах Николаевского 
района прошли тренинги на тему «Информацион-
ная безопасность в сети Интернет». 

Целью этой серии мероприятий было знакомство 
детей с понятием «Интернет» и с правилами ответ-
ственного и безопасного поведения в нем. В начале 
каждого тренинга проводились игры-угадайки, а 
затем беседа о том, каких информационных ресур-
сов следует избегать и почему Интернет - это не 
игрушка.

 Тренинги заканчивались тем, что ребята делали 
вывод: Интернет - это не только единая глобальная 
компьютерная система, объединяющая огромное 
число компьютеров и целых сетей, которые могут 
обмениваться между собой информацией, но и ис-
точник многочисленных угроз.

Для эмоциональной разрядки и закрепления пра-
вил безопасности в ходе тренинга с ребятами прово-
дились тестирование «Я и Интернет» и игра «Интер-
национальная сеть». Помимо этого, им был показан 
видеоролик «Что такое Интернет?». Тренинг прошел в 
дружной и непринужденной обстановке. Ребята были 
активны и задавали многочисленные вопросы.

насильниК-педофил  
отправится в тюрьму

На прошлой неделе было утверждено обвини-
тельное заключение 33-летнему безработному из 
Новоспасского района, совершившему чудовищ-
ное преступление. Мужчина изнасиловал и убил 
13-летнюю девочку.

В ходе расследования уголовного дела следовате-
лем СК России была проведена значительная работа, 
в том числе назначено 9 экспертных исследований, 
среди которых стационарная психолого-сексолого-
психиатрическая экспертиза в отношении обвиняе-
мого. Кроме того, допрошено более 50 свидетелей, 
родственники ребенка признаны потерпевшими.

На свободе маньяк окажется нескоро - ему грозит 
около 20 лет строгого режима.

семКи есть?
Удивительное гастрономическое преступление 
совершили два злоумышленника под покровом 
ночи в рабочем поселке Радищево. 

Воры не поленились приехать в муниципальное об-
разование из села Новое Зеленое Старокулаткинско-
го района с одной-единственной целью: совершить 
ограбление века! Похитить шесть мешков семечек.

Утром 21 октября в полицию поступило обраще-
ние от жителя рабочего поселка Радищево. Глава 
крестьянско-фермерского хозяйства рассказал о 
краже со склада. Выехавшие на место полицейские 
задержали незадачливых воров прямо на месте пре-
ступления.

Сотрудники правоохранительных органов выясни-
ли, что злоумышленники украли со склада семечек 
на общую сумму 3 600 рублей. Решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

новостиàТелевидение 
остается
На прошлой неделе в средствах массовой  
информации Новоспасского района появилось 
сообщение о лишении местного канала  
«Сфера ТВ» лицензии. Телеканал имеет богатую 
историю и пользуется популярностью у населе-
ния, его зарегистрировали еще в 1992 году. 

Как гласит сообщение портала «Новоспасский», 
телеканал «Сфера TV» лишился свидетельства о 
госрегистрации СМИ, выданного ему 16 апреля  
1992 года. С 2015 года Роскомнадзор не выявил 
телепрограмм, имеющих название «Сфера TV». 
Кроме того, во всероссийскую государственную 
телевизионную радиовещательную компанию «Госу-
дарственный фонд телевизионных и радиопрограмм» 
не поступали контрольные экземпляры ее продукции. 
Само СМИ не включено в действующие лицензии на 
осуществление радиовещания, а ее учредитель от-
сутствует в ЕГРЮЛ.

«Народная газета» связалась с представите-
лями телеканала и выяснила, что информация о 
лишении лицензии не соответствует действитель-
ности.

- С нашим каналом все в порядке, - прокомменти-
ровала корреспондент Алена Базарина. - Наш теле-
канал называется «Сфера ТВ», а лицензии лишили 
«Телеканал «Сфера TV». Информацию, так сказать, 
немного исказили.

Спасите памятник!
Как и предсказывала «Народная газета»,  
знаменитая Канадейская башня села Канадей 
Николаевского района без необходимой  
реставрации начала разрушаться с приходом 
холодной влажной погоды.

В настоящий момент башня под действием осад-
ков начала сильно разрушаться. Местные жители 
рассказывают - кладка из камня осыпалась почти на 
две трети. Быстрые темпы разрушения могут при-
вести к тому, что уже через год памятник исчезнет 
совсем.

Напомним, ранее «НГ» писала, что администрация 
села Канадей не может подать необходимые доку-
менты, для того чтобы судьбой башни мог заняться 
региональный минкульт. Поставить ее на федераль-
ный баланс также не получается. Своих финансов 
на восстановление у администрации Канадея нет. 
Башня при этом безвозвратно разрушается. Наша 
газета следит за судьбой памятника и в очередной 
раз просит обратить на Канадейскую башню внима-
ние - это, возможно, один из старейших артефактов 
региона.

Помимо этого, Канадейская башня - самое древ-
нее и загадочное сооружение из всех исторических 
памятников на Симбирской земле. О ней в народе 
ходит немало легенд, к ним добавляются и домыс-
лы, и это немудрено, потому что ни историкам, ни 
архитекторам доподлинно не известно, как была 
воздвигнута башня. Мы уже рассказывали - башню 
могли построить и древние кочевники, и монахи-
аскеты, и военачальники Ивана Грозного. Ее нужно 
исследовать, однако вместо этого ей позволяют 
безвозвратно уйти в историю.

СПРАВКА «НГ»
Помимо башни, к числу наиболее ценных архитек-
турных памятников дореволюционного периода, 
сохранившихся на территории Николаевского 
района, следует отнести Покровскую церковь в селе 
Головино (1777), Владимирскую церковь в селе 
Никулино (1806), Николаевскую в селе Куроедово и 
Михайло-Архангельскую в селе Губашево (нач. XX в.), 
а также усадьбу дворян Бестужевых в селе Тепловка  
(XIX - нач. XX вв.). Если восстановлением церквей 
последнее десятилетие активно занимается право-
славная епархия, то остальные объекты фактически 
приходят в запустение.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

происшествия à

Среда / 16 ноября 2016 / № 46 

оставшиеся племена
Истории племенного животноводства 

в Ульяновской области уже не один век. 
Можно сказать, что началась она в 1780-х 
годах, когда в Симбирской губернии была 
выведена бестужевская порода коров. 
В советское время в самом Ульяновске 
действовало племенное объединение, 
которое помогало разводить отборный 
скот. 

С развалом Советского Союза племе-
объединения канули в Лету. Однако хо-
зяйства, которые специализируются на 
разведении племенного скота, остались. 
КФХ «Возрождение» Чердаклинского 
района, где проходило заседание, одно 
из 18 таких предприятий. Они, можно 
сказать, почти равномерно распреде-
лены по территории региона: «Агро-
Нептун» в Новоспасском районе, «Агро-
Гулюшево» и «Чеботаевский» в Сурском, 
СПК имени Крупской в Мелекесском… 
15 из них занимаются разведением мо-
лочных пород коров, два - мясного КРС 
и одно - свиней. 

В этом году на два племенных хозяйства 
в области стало меньше. Прекратил свое 
существование СПК «Волга» в Цильнин-
ском районе и объявил о банкротстве 
СПК «Родина» в Вешкаймском. Соответ-
ственно, и племенное поголовье в регионе 
стало меньше. 

Коровий Капитал
Мер поддержки племзаводчиков на 

данный момент три. Первая - на разведе-
ние племенного скота. Эту выплату дают 
на каждую маточную голову. Проще гово-
ря, отелилась корова, на нее выделили 
средства, не отелилась - финансами не 
помогли. Общая сумма, которая направ-
ляется областью и федералами, около 

4 000 рублей. Помощь немалая, нужно 
понимать, что племзаводчики не держат 
по десятку коров, счет идет на тысячи, 
а выделяемые суммы исчисляются мил-
лионами. 

Второй вид субсидий - на приобрете-
ние племенного поголовья. Счет идет 
уже не по головам, а по килограммам. 
Так, на каждый килограмм живого веса 
купленного молодняка хозяйства Улья-
новской области получают в этом году 
60 рублей. 

- В 2015 году федеральная субсидия 
составляла 30 рублей на килограмм, а 
областная - 10. В этом году по решению 
губернатора областную субсидию тоже 
увеличили до 30 рублей, - рассказывает 
начальник отдела животноводства и пле-
менного дела департамента животновод-
ства и растениеводства минсельлесхоза 
Ульяновской области Алексей Шаронов. 

Третья мера распространяется не толь-
ко на племзаводчиков - это субсидии на 
надоенное молоко. 

Однако, несмотря на то, что на всю эту 
поддержку тратятся миллионы рублей 
из областного и российского бюджетов, 
депутаты, чиновники и руководители 
хозяйств сходятся в одном - их недоста-
точно. 

у своих поКупать  
выгоднее 

Одна из возможных мер поддержки, ко-
торую озвучил на заседании руководитель 
аграрного комитета ЗСО Виктор Антипов 
- это субсидии на продажу племенного 
молодняка внутри региона. 

- Наши племзаводчики продают потом-
ство от своих коров в другие хозяйства. Но 
оно уходит в Рязанскую область, в Туль-
скую, в другие регионы, - рассказывает 
Виктор Петрович. 

По словам Алексея Шаронова, в обла-
сти племенной молодняк тоже остается. 
По правилам разведения племенного 
скота хозяйство должно реализовывать 
10 процентов молодняка. Многие пред-
приятия выходят на эту цифру. Но тут 
есть загвоздка. Продавать заводчики 
должны телочек и желательно фер-
мерам, а бычков, которых в основном 
нужно оставлять себе, они сбывают 
населению. Получается, что, продавая 

молодняк в другие регионы, простым 
селянам, племзаводчики фактически 
распыляют ценный генофонд. А случай 
продажи бычков селянам - это вообще 
все равно, что жарить яичницу из золо-
тых яиц. 

Ограничить продажу молодых бычков 
хозяйствами тоже нельзя - против этого 
выступает ФАС. Есть другой способ, 
который с этого года действует в Самар-
ской области. 

- Там решили давать большую субсидию 
на покупку молодняка, если его приоб-
ретают в местных племхозяйствах, - рас-
сказывает Алексей Шаронов. - Условно 
говоря, если фермер покупает племенных 
бычков в соседней области, то он получает 
от региона 30 рублей на килограмм, а если 
в своей - то 40 рублей. 

Не исключено, что именно такую меру 
поддержки депутаты и предложат ввести 
руководству региона. 

Такая корова нужна самому
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Руководитель КФХ «Возрождение» 
Вадим МАРТыНОВ:

- Областная и государственная поддержка нужна  
и на приобретение техники для заготовки кормов, 
потому что она крайне дорогая. Отдельному хозяйству 
очень сложно здесь обойтись собственными средствами, 
ведь счет идет на десятки миллионов рублей. 

КСТАТИ
В ближайшее время в Ульяновской области 
собираются создать свой информационно-
селекционный центр - это структура, ко-
торая, в частности, занимается выдачей 
бумаг, подтверждающих статус племенных 
животных. Пока же ульяновским заводчи-
кам за подобными бумагами приходится 
ездить в соседние регионы. 

На шаг впереди
Иван ПОРФИРЬЕВ

Ульяновскую область отметили  
как одного из лидеров России  
в развитии потребкооперации.

На прошлой неделе в Москве прошел четвертый 
Всероссийский съезд сельскохозяйственных коо-
перативов, в котором приняла участие и ульянов-
ская делегация, причем в качестве передовиков 
развития потребкооперации. Дело в том, что, по 
словам первого заместителя министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Джамбулата 
Хатуова, до сих пор многие регионы не смогли вы-

строить систему, при которой на базе фермерских 
хозяйств появлялись бы кооперативы. Среди тех 
немногочисленных субъектов Федерации, где это 
удалось, и была названа Ульяновская область. Нас 
упомянули и как одну из немногих областей, где 
были созданы реальные методические наработки 
по работе с потребкооперацией. Примером ре-
гиона теперь смогут воспользоваться и в других 
субъектах России. Комплексная программа разви-
тия потребительской кооперации нашей области 
была включена в число методических материалов 
прошедшего съезда.

А пример есть с чего брать. По программе, 
которая реализуется по инициативе губернато-

ра Сергея Морозова, только за последние пять 
лет на поддержку потребкооперации было вы-
делено около 100 миллионов рублей. В области 
удалось создать около 70 предприятий малых 
форм хозяйствования. Под этой довольно слож-
ной формулировкой подразумеваются в первую 
очередь фермерские хозяйства и предприятия, 
занимающиеся переработкой сельхозпродукции. 
И прекращать поддерживать их никто не собира-
ется. До 2020 сумма, которая будет выделена на 
поддержку кооператоров, должна достигнуть 200 
миллионов рублей.

- Работа в рамках системы потребкооперации 
дает большой спектр преимуществ от стабильного 

сбыта продукции и льготной закупки расходных и 
посевных материалов, до обеспечения занятости 
и развития социальной инфраструктуры сельских 
территорий, - высказался по этому поводу губер-
натор Сергей Морозов.

Также Ульяновская область была отмечена как 
один из немногих регионов, где поддержка по-
требительских кооперативов была закреплена на 
местном законодательном уровне. Соответствую-
щий документ принят в этом году. Ульяновским 
промкооператорам гарантируют ежегодную под-
держку в виде грантов и субсидий. Эти средства 
они смогут направлять в том числе на погашение 
процентов по кредитам. В целом же эта поддерж-

ка подразумевает то, что деньги кооператоры 
пустят на обновление материально-технической 
базы.

На съезде было отмечено, что благодаря этому 
закону 73-й регион идет в плане поддержки по-
требкооперации на шаг впереди большинства 
регионов России.

Что же касается федеральной поддержки этого 
направления, по словам директора департамен-
та развития сельских территорий Владимира 
Свеженца, сейчас уже определен размер гос-
поддержки потребкооперации на следующий 
год. Из федерального бюджета выделят около  
1,5 миллиарда рублей на всю страну. 

Игорь УЛИТИН 

Как поддержать племзаводчиков, обсудили на прошлой  
неделе депутаты ЗСО, представители областного минсельлесхоза 
и сами животноводы на выездном заседании в Озерках.

Племенное скотоводство - отрасль перспективная, но требующая большого труда.  



Оставшиеся племена
Истории племенного животноводства 

в Ульяновской области уже не один век. 
Можно сказать, что началась она в 1780-х 
годах, когда в Симбирской губернии была 
выведена бестужевская порода коров. 
В советское время в самом Ульяновске 
действовало племенное объединение, 
которое помогало разводить отборный 
скот. 

С развалом Советского Союза племе-
объединения канули в Лету. Однако хо-
зяйства, которые специализируются на 
разведении племенного скота, остались. 
КФХ «Возрождение» Чердаклинского 
района, где проходило заседание, одно 
из 18 таких предприятий. Они, можно 
сказать, почти равномерно распреде-
лены по территории региона: «Агро-
Нептун» в Новоспасском районе, «Агро-
Гулюшево» и «Чеботаевский» в Сурском, 
СПК имени Крупской в Мелекесском… 
15 из них занимаются разведением мо-
лочных пород коров, два - мясного КРС 
и одно - свиней. 

В этом году на два племенных хозяйства 
в области стало меньше. Прекратил свое 
существование СПК «Волга» в Цильнин-
ском районе и объявил о банкротстве 
СПК «Родина» в Вешкаймском. Соответ-
ственно, и племенное поголовье в регионе 
стало меньше. 

КОрОвий Капитал
Мер поддержки племзаводчиков на 

данный момент три. Первая - на разведе-
ние племенного скота. Эту выплату дают 
на каждую маточную голову. Проще гово-
ря, отелилась корова, на нее выделили 
средства, не отелилась - финансами не 
помогли. Общая сумма, которая направ-
ляется областью и федералами, около 

4 000 рублей. Помощь немалая, нужно 
понимать, что племзаводчики не держат 
по десятку коров, счет идет на тысячи, 
а выделяемые суммы исчисляются мил-
лионами. 

Второй вид субсидий - на приобрете-
ние племенного поголовья. Счет идет 
уже не по головам, а по килограммам. 
Так, на каждый килограмм живого веса 
купленного молодняка хозяйства Улья-
новской области получают в этом году 
60 рублей. 

- В 2015 году федеральная субсидия 
составляла 30 рублей на килограмм, а 
областная - 10. В этом году по решению 
губернатора областную субсидию тоже 
увеличили до 30 рублей, - рассказывает 
начальник отдела животноводства и пле-
менного дела департамента животновод-
ства и растениеводства минсельлесхоза 
Ульяновской области Алексей Шаронов. 

Третья мера распространяется не толь-
ко на племзаводчиков - это субсидии на 
надоенное молоко. 

Однако, несмотря на то, что на всю эту 
поддержку тратятся миллионы рублей 
из областного и российского бюджетов, 
депутаты, чиновники и руководители 
хозяйств сходятся в одном - их недоста-
точно. 

У свОих пОКУпать  
выгОднее 

Одна из возможных мер поддержки, ко-
торую озвучил на заседании руководитель 
аграрного комитета ЗСО Виктор Антипов 
- это субсидии на продажу племенного 
молодняка внутри региона. 

- Наши племзаводчики продают потом-
ство от своих коров в другие хозяйства. Но 
оно уходит в Рязанскую область, в Туль-
скую, в другие регионы, - рассказывает 
Виктор Петрович. 

По словам Алексея Шаронова, в обла-
сти племенной молодняк тоже остается. 
По правилам разведения племенного 
скота хозяйство должно реализовывать 
10 процентов молодняка. Многие пред-
приятия выходят на эту цифру. Но тут 
есть загвоздка. Продавать заводчики 
должны телочек и желательно фер-
мерам, а бычков, которых в основном 
нужно оставлять себе, они сбывают 
населению. Получается, что, продавая 

молодняк в другие регионы, простым 
селянам, племзаводчики фактически 
распыляют ценный генофонд. А случай 
продажи бычков селянам - это вообще 
все равно, что жарить яичницу из золо-
тых яиц. 

Ограничить продажу молодых бычков 
хозяйствами тоже нельзя - против этого 
выступает ФАС. Есть другой способ, 
который с этого года действует в Самар-
ской области. 

- Там решили давать большую субсидию 
на покупку молодняка, если его приоб-
ретают в местных племхозяйствах, - рас-
сказывает Алексей Шаронов. - Условно 
говоря, если фермер покупает племенных 
бычков в соседней области, то он получает 
от региона 30 рублей на килограмм, а если 
в своей - то 40 рублей. 

Не исключено, что именно такую меру 
поддержки депутаты и предложат ввести 
руководству региона. 
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ФОК К зиме
Физкультурно-оздоровительный комплекс  
«Факел» в Новой Малыкле обещают открыть  
к концу ноября.

Первоначально планировалось, что оставшиеся ра-
боты завершатся уже в будущем году. Но губернатор 
Сергей Морозов распорядился изыскать финансовые 
средства, чтобы успеть завершить строительство 
уже в 2016-м. И деньги нашлись. Постановлением 
правительства области выделено почти 9 миллионов 
рублей на финальную часть строительных работ.

На что пойдут эти девять миллионов, рассказал 
и.о. министра физической культуры и спорта Сергей 
Кузьмин:

- На выделенные средства планируется завершить 
благоустройство прилегающей территории, монтаж 
вентиляционного оборудования и оборудования для 
бассейна, отделку подвальных помещений.

Сейчас у воспитанников Новомалыклинской 
детско-юношеской спортивной школы есть возмож-
ность заниматься футболом, баскетболом и греко-
римской борьбой. С завершением строительства 
ФОКа свои двери откроют секции по плаванию, во-
лейболу, мини-футболу и силовому троеборью.

По словам директора районной ДЮСШ Николая 
Каргина, всеми этими видами спорта смогут зани-
маться 120 ребят. Причем не только из Новой Малы-
клы, но и из соседних муниципалитетов.

с пОбедами От сОседей
Димитровградцы заняли четыре призовых места 
на всероссийском турнире «Самарский кайман». 
В соревнованиях в соседнем регионе приняли 
участие более двухсот спортсменов, в том числе  
и мелекесские единоборцы из клуба «Прайд».

Анна Смирнова занимается более 15 лет и имеет 
коричневый пояс. Девушка провела три боя. Самый 
сложный был последний, когда соперница была тя-
желее по весу.

 - Для меня было сложно применить новую тактику, 
когда нужно больше двигаться, больше обходить 
соперника и наносить больше ударов, - рассказала 
призер всероссийского турнира Анна Смирнова.

Впереди предстоит первенство области, которое 
пройдет в Димитровграде в субботу в ФОК «Нейтрон».

схрОн У мОтОра
Бывает так, что ищешь одно, а находишь совсем 
другое. Но обнаруженная находка порой бывает в 
разы важнее того, что искалось первоначально.

В Димитровграде на улице Куйбышева сотрудники 
ГИБДД остановили иномарку KIA RIO для простой 
проверки документов. 27-летний водитель выполнил 
требования стража правопорядка и предъявил права. 
Банальная на самом деле процедура. Однако шофер 
уж очень сильно нервничал при ее прохождении. 
Такая излишне эмоциональная реакция привлекла 
внимание полицейского, и правоохранитель решил 
полностью осмотреть остановленный автомобиль.

И не зря решил. В ходе досмотра машины со-
трудники ГИБДД под капотом обнаружили пакет с 
марихуаной. В настоящее время по данному факту 
проводится проверка.

без шУма и пыли
С необычной криминальной историей пришлось 
столкнуться димитровградским защитникам 
правопорядка. 

В дежурную часть города с заявлением обратилась 
60-летняя димитровградка. Как свидетельствовало 
из рассказа женщины, у нее из дома пропало золотое 
украшение, стоимость которого составляет 70 тысяч 
рублей.

Однако помимо этого ювелирного изделия у по-
терпевшей ничего не пропало. Хотя дома хранились и 
прочие драгоценные изделия. Но воры ими, видимо, 
побрезговали и прихватили только дорогой кулон.

В ходе проверки квартиры следов взлома входной 
двери не обнаружено. По словам самой женщины, 
к ней никто из посторонних не заходил. По предва-
рительной версии, дверь была открыта с помощью 
ключа. Но выводы пока делать рано - проверка по 
установленному факту продолжается.

Подготовил Марк КрольсКий

нОвОстиàДимитровградская 
башня
Марк КрольсКий

Строительством единственной в Димитровграде 
шестнадцатиэтажной жилой высотки  
заинтересовались депутаты городской думы.

Восточная столица Ульяновской области претен-
дует на статус крупного развитого центра. Показа-
телем статусности и признаком мегаполиса должен 
стать строящийся высотный дом в окружении дере-
вянных домиков частного сектора.

Первый камень в основание сооружения был 
заложен в 2013 году. Сразу же потянулись доль-
щики. Семьдесят квартир из девяноста предусмо-
тренных разлетелись вмиг, как горячие пирожки. 
Еще бы, ведь престижное жилье обещали сдать 
уже в декабре 2015 года. Выходи себе на балкон 
и обозревай малоэтажные окрестности. Только 
вот когда оно настанет это грядущее времечко 
золотое?

После того как был нарушен первый срок сдачи 
шестнадцатиэтажки, возведение дома превратилось 
в типичный долгострой. Возведение здания прио-
становилось в конце марта 2015 года. И обозревать 
строительство поверх забора пришлось жителям 
частного сектора. А заодно и судачить про будущее 
димитровградской башни, которое представлялось 
им исключительно в черном цвете.

Причина, по которым приостановилось строи-
тельство дома на улице Строителей, 42в, оказа-
лась старой как мир. Непростое экономическое 
положение в стране нанесло удар по амбициям 
димитровградцев. У компании-застройщика 
«Техно-Поволжье-К о» закончились денежные 
средства, и она принялась судорожно искать но-
вых инвесторов. С документацией строительного 
объекта предполагаемые инвесторы знакомились 
тщательно, но желающих помочь достроить дом 
не находилось. Одновременно с этим руковод-
ство города определило свою четкую позицию: 
обманутых дольщиков в Димитровграде не должно 
появиться.

На минувшей неделе вопрос строительства обсуж-
дали народные избранники на заседании комитета 
по финансово-экономической политике и городско-
му хозяйству городской думы.

Среди прочих особое внимание народные избран-
ники уделили строительству шестнадцатиэтажного 
дома по улице Строителей, 42в. Депутатов интере-
совал главный вопрос - когда будет сдан дом?

- Летом 2017 года. В первых числах июля долж-
ны заехать, по декларации это 1 июля, - ответил 
директор фирмы «Техно-Поволжье-Ко» Евгений 
Нодькин.

За время, прошедшее с начала простоя строи-
тельства, компания успела пережить смену руко-
водства. И новому руководству удалось получить 
кредит, необходимый для завершения возведения 
многострадальной высотки. И оно в настоящее 
время, как уверяют застройщики, активно ведется. 
Весной приступят к отделочным работам и бла-
гоустройству.

Заинтересовал депутатов и вопрос организации 
стоянки возле строящегося дома. Председатель 
комитета по финансово-экономической политике и 
городскому хозяйству Хайдар Галиуллин выступил за 
то, чтобы была возведена крытая этажная стоянка. 
«Иначе это приведет к транспортному коллапсу», - 
резюмировал депутат.

- Есть нормативы по СНиП. Когда в экспертизу 
проект попадает, то эксперты очень тщательно этот 
вопрос рассматривают. Я сейчас точно не могу ска-
зать, нужно посмотреть генплан этого проекта, где на 
самом деле находятся эти парковочные места, - про-
комментировала заместитель главы администрации 
города Татьяна Тарасова.

В завершение заседания депутаты потребовали 
предоставить в ближайшее время ответ на вопрос 
благоустройства парковки в высотном комплексе.

прОисшествия à
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Такая корова нужна самому
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руководитель КФХ «Возрождение» 
Вадим МартыноВ:

- Областная и государственная поддержка нужна  
и на приобретение техники для заготовки кормов, 
потому что она крайне дорогая. Отдельному хозяйству 
очень сложно здесь обойтись собственными средствами, 
ведь счет идет на десятки миллионов рублей. 

КСТАТИ
В ближайшее время в Ульяновской области 
собираются создать свой информационно-
селекционный центр - это структура, ко-
торая, в частности, занимается выдачей 
бумаг, подтверждающих статус племенных 
животных. Пока же ульяновским заводчи-
кам за подобными бумагами приходится 
ездить в соседние регионы. 

На шаг впереди
иван ПорФирьЕВ

Ульяновскую область отметили  
как одного из лидеров России  
в развитии потребкооперации.

На прошлой неделе в Москве прошел четвертый 
Всероссийский съезд сельскохозяйственных коо-
перативов, в котором приняла участие и ульянов-
ская делегация, причем в качестве передовиков 
развития потребкооперации. Дело в том, что, по 
словам первого заместителя министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Джамбулата 
Хатуова, до сих пор многие регионы не смогли вы-

строить систему, при которой на базе фермерских 
хозяйств появлялись бы кооперативы. Среди тех 
немногочисленных субъектов Федерации, где это 
удалось, и была названа Ульяновская область. Нас 
упомянули и как одну из немногих областей, где 
были созданы реальные методические наработки 
по работе с потребкооперацией. Примером ре-
гиона теперь смогут воспользоваться и в других 
субъектах России. Комплексная программа разви-
тия потребительской кооперации нашей области 
была включена в число методических материалов 
прошедшего съезда.

А пример есть с чего брать. По программе, 
которая реализуется по инициативе губернато-

ра Сергея Морозова, только за последние пять 
лет на поддержку потребкооперации было вы-
делено около 100 миллионов рублей. В области 
удалось создать около 70 предприятий малых 
форм хозяйствования. Под этой довольно слож-
ной формулировкой подразумеваются в первую 
очередь фермерские хозяйства и предприятия, 
занимающиеся переработкой сельхозпродукции. 
И прекращать поддерживать их никто не собира-
ется. До 2020 сумма, которая будет выделена на 
поддержку кооператоров, должна достигнуть 200 
миллионов рублей.

- Работа в рамках системы потребкооперации 
дает большой спектр преимуществ от стабильного 

сбыта продукции и льготной закупки расходных и 
посевных материалов, до обеспечения занятости 
и развития социальной инфраструктуры сельских 
территорий, - высказался по этому поводу губер-
натор Сергей Морозов.

Также Ульяновская область была отмечена как 
один из немногих регионов, где поддержка по-
требительских кооперативов была закреплена на 
местном законодательном уровне. Соответствую-
щий документ принят в этом году. Ульяновским 
промкооператорам гарантируют ежегодную под-
держку в виде грантов и субсидий. Эти средства 
они смогут направлять в том числе на погашение 
процентов по кредитам. В целом же эта поддерж-

ка подразумевает то, что деньги кооператоры 
пустят на обновление материально-технической 
базы.

На съезде было отмечено, что благодаря этому 
закону 73-й регион идет в плане поддержки по-
требкооперации на шаг впереди большинства 
регионов России.

Что же касается федеральной поддержки этого 
направления, по словам директора департамен-
та развития сельских территорий Владимира 
Свеженца, сейчас уже определен размер гос-
поддержки потребкооперации на следующий 
год. Из федерального бюджета выделят около  
1,5 миллиарда рублей на всю страну. 

игорь Улитин 

Как поддержать племзаводчиков, обсудили на прошлой  
неделе депутаты ЗСО, представители областного минсельлесхоза 
и сами животноводы на выездном заседании в Озерках.

Племенное скотоводство - отрасль перспективная, но требующая большого труда.  
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Дела поДсолнечные
В последние годы подсолнечник набирает все 
большую популярность у ульяновских аграриев. 

Причина проста - в соотношении затрат на выра-
щивание и прибыли с продажи эта культура является 
едва ли не самой выгодной. Правда, еще несколько 
лет назад ульяновским фермерам приходилось 
сбывать семена подсолнечника в соседние регионы. 
Сейчас ситуация меняется. Уже не один год работает 
производство в Мелекесском районе. В прошлом 
году открылся маслозавод в Новомалыклинском 
районе. Начали делать подсолнечное масло в Ни-
колаевке. А этой осенью свой маслозавод появился 
и на западе области - в селе Вешкайма. Пока новое 
предприятие только начинает набирать обороты, но 
планы у него далекоидущие. Так, уже в ближайшее 
время на маслозавод собираются принять 15 мест-
ных жителей. Зарплату им по сельским меркам обе-
щают приличную - от 10 до 20 тысяч рублей. 

Главными поставщиками сырья для завода стали 
сельхозпредприятия Вешкаймского района и со-
седних муниципалитетов. Так что проблем с под-
солнечником быть не должно. Надеются на это и на 
самом заводе, планируя работать круглые сутки - в 
три смены. Правда, реализовывать готовую продук-
цию вешкаймские маслоделы будут пока только в 
соседних регионах - в Чувашии и Татарстане. В пер-
спективе собираются освоить местный рынок. Да и 
на одном маслоделии они останавливаться не хотят. 
На встрече с главой администрации Вешкаймского 
района Татьяной Стельмах заводчики сказали, что, 
возможно, возьмутся еще за мукомольное произ-
водство. 

новостиàДамба на полвека
Игорь УЛИТИН

На Юловском пруде завершился капитальный 
ремонт плотины.

Юловский пруд (или Юловское озеро, кто как его 
называет) - это одна из главных голубых жемчужин 
Ульяновской области. Созданный местным поме-
щиком более 100 лет назад, он с тех пор украшает 
сосновые леса. Отдохнуть на берегу озера приезжа-
ют тысячи людей со всей Ульяновской области и из 
соседних регионов. Они даже не задумываются, что 
могут лишиться этого озера. 

Причиной катастрофы мог стать серьезный износ 
дамбы, которая сдерживает массу озерной воды. 
Плотина, возведенная еще в XIX веке, периодически 
изнашивается, и ее приходится ремонтировать. Ее 
приводили в порядок в 2006 году, но природа все 
равно берет свое. К 2016 году от дождей и волн са-
мого пруда в дамбе появились промоины. Все-таки 
при своих размерах - 500 на 2 000 метров - волна в 
нем может подняться немалая.

В начале года потрепанную природой дамбу 
обследовали представители МЧС. Результаты ана-
лиза были неутешительны - если не принять сроч-
ных мер по ее ремонту, то можно ожидать беды. 
Паводок, даже ненамного превышающий средне-
годовой показатель, был способен окончательно 
размыть плотину. И это привело бы сразу к двум 
плачевным последствиям. Во-первых, к экологи-
ческой катастрофе - озеро просто перестало бы 
существовать, во-вторых, водная масса затопила 
бы часть села Юлово и нанесла бы вред некото-
рым улицам в Инзе. Откладывать восстановление 
плотины в долгий ящик уже было нельзя. 

В августе представители ульяновской организа-
ции «Подводно-технические работы» принялись за 
дело на дамбе. Для начала им предстояло немного 
осушить озеро, чтобы вода не мешала. На период 
работ Юловский пруд обмелел примерно на полтора 
метра. Дальше на три месяца растянулся тот самый 
капитальный ремонт. 

Что же в итоге было сделано? Во-первых, вдоль 
плотины уложили плиты, которые теперь умень-
шат влияние волн на плотину. К сожалению, при 
ремонте 2006 года на эту меру безопасности не 
обратили должного внимания. В результате это 
и привело к тому, что волны активно размывали 
дамбу. Во-вторых, в пруду был сооружен новый 
донный слив, который поможет проводить экс-
тренный сброс воды в случае сильного паводка. 
То есть «большая вода», опять же, не будет раз-
мывать плотину. Прежний за годы эксплуатации 
успел засориться. 

Пожалуй, самое главное - был обновлен лоток, 
по которому вода выходит из пруда. Монтажники 
подошли к ремонту основательно - заменили плиту, 
которая лежит в основании сбросного лотка. 

- Если сам лоток меняли какое-то время назад, то 
плиту не трогали лет 50, - рассказывает начальник 
участка «Подводно-технических работ» Алексей 
Морозов. 

Естественно, обновили рабочие и сам лоток. По 
словам Алексея Морозова, он прослужит теперь 
около полувека. А залитая под него плита, вполне 
возможно, выдержит и сто лет. Над лотком монтаж-
ники возвели металлический мост. 

Сейчас можно сказать, что Юловскому пруду боль-
ше ничего не угрожает. Теперь озеро стало даже чуть 
глубже, чем было до ремонта дамбы, - уровень воды 
в нем поднялся примерно на 30 сантиметров. 

происшествия à
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оставшиеся племена
Истории племенного животноводства 

в Ульяновской области уже не один век. 
Можно сказать, что началась она в 1780-х 
годах, когда в Симбирской губернии была 
выведена бестужевская порода коров. 
В советское время в самом Ульяновске 
действовало племенное объединение, 
которое помогало разводить отборный 
скот. 

С развалом Советского Союза племе-
объединения канули в Лету. Однако хо-
зяйства, которые специализируются на 
разведении племенного скота, остались. 
КФХ «Возрождение» Чердаклинского 
района, где проходило заседание, одно 
из 18 таких предприятий. Они, можно 
сказать, почти равномерно распреде-
лены по территории региона: «Агро-
Нептун» в Новоспасском районе, «Агро-
Гулюшево» и «Чеботаевский» в Сурском, 
СПК имени Крупской в Мелекесском… 
15 из них занимаются разведением мо-
лочных пород коров, два - мясного КРС 
и одно - свиней. 

В этом году на два племенных хозяйства 
в области стало меньше. Прекратил свое 
существование СПК «Волга» в Цильнин-
ском районе и объявил о банкротстве 
СПК «Родина» в Вешкаймском. Соответ-
ственно, и племенное поголовье в регионе 
стало меньше. 

Коровий Капитал
Мер поддержки племзаводчиков на 

данный момент три. Первая - на разведе-
ние племенного скота. Эту выплату дают 
на каждую маточную голову. Проще гово-
ря, отелилась корова, на нее выделили 
средства, не отелилась - финансами не 
помогли. Общая сумма, которая направ-
ляется областью и федералами, около 

4 000 рублей. Помощь немалая, нужно 
понимать, что племзаводчики не держат 
по десятку коров, счет идет на тысячи, 
а выделяемые суммы исчисляются мил-
лионами. 

Второй вид субсидий - на приобрете-
ние племенного поголовья. Счет идет 
уже не по головам, а по килограммам. 
Так, на каждый килограмм живого веса 
купленного молодняка хозяйства Улья-
новской области получают в этом году 
60 рублей. 

- В 2015 году федеральная субсидия 
составляла 30 рублей на килограмм, а 
областная - 10. В этом году по решению 
губернатора областную субсидию тоже 
увеличили до 30 рублей, - рассказывает 
начальник отдела животноводства и пле-
менного дела департамента животновод-
ства и растениеводства минсельлесхоза 
Ульяновской области Алексей Шаронов. 

Третья мера распространяется не толь-
ко на племзаводчиков - это субсидии на 
надоенное молоко. 

Однако, несмотря на то, что на всю эту 
поддержку тратятся миллионы рублей 
из областного и российского бюджетов, 
депутаты, чиновники и руководители 
хозяйств сходятся в одном - их недоста-
точно. 

У своих поКУпать  
выгоДнее 

Одна из возможных мер поддержки, ко-
торую озвучил на заседании руководитель 
аграрного комитета ЗСО Виктор Антипов 
- это субсидии на продажу племенного 
молодняка внутри региона. 

- Наши племзаводчики продают потом-
ство от своих коров в другие хозяйства. Но 
оно уходит в Рязанскую область, в Туль-
скую, в другие регионы, - рассказывает 
Виктор Петрович. 

По словам Алексея Шаронова, в обла-
сти племенной молодняк тоже остается. 
По правилам разведения племенного 
скота хозяйство должно реализовывать 
10 процентов молодняка. Многие пред-
приятия выходят на эту цифру. Но тут 
есть загвоздка. Продавать заводчики 
должны телочек и желательно фер-
мерам, а бычков, которых в основном 
нужно оставлять себе, они сбывают 
населению. Получается, что, продавая 

молодняк в другие регионы, простым 
селянам, племзаводчики фактически 
распыляют ценный генофонд. А случай 
продажи бычков селянам - это вообще 
все равно, что жарить яичницу из золо-
тых яиц. 

Ограничить продажу молодых бычков 
хозяйствами тоже нельзя - против этого 
выступает ФАС. Есть другой способ, 
который с этого года действует в Самар-
ской области. 

- Там решили давать большую субсидию 
на покупку молодняка, если его приоб-
ретают в местных племхозяйствах, - рас-
сказывает Алексей Шаронов. - Условно 
говоря, если фермер покупает племенных 
бычков в соседней области, то он получает 
от региона 30 рублей на килограмм, а если 
в своей - то 40 рублей. 

Не исключено, что именно такую меру 
поддержки депутаты и предложат ввести 
руководству региона. 

Такая корова нужна самому
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Руководитель КФХ «Возрождение» 
Вадим МаРТыНоВ:

- Областная и государственная поддержка нужна  
и на приобретение техники для заготовки кормов, 
потому что она крайне дорогая. Отдельному хозяйству 
очень сложно здесь обойтись собственными средствами, 
ведь счет идет на десятки миллионов рублей. 

КСТАТИ
В ближайшее время в Ульяновской области 
собираются создать свой информационно-
селекционный центр - это структура, ко-
торая, в частности, занимается выдачей 
бумаг, подтверждающих статус племенных 
животных. Пока же ульяновским заводчи-
кам за подобными бумагами приходится 
ездить в соседние регионы. 

На шаг впереди
Иван ПоРФИРЬЕВ

Ульяновскую область отметили  
как одного из лидеров России  
в развитии потребкооперации.

На прошлой неделе в Москве прошел четвертый 
Всероссийский съезд сельскохозяйственных коо-
перативов, в котором приняла участие и ульянов-
ская делегация, причем в качестве передовиков 
развития потребкооперации. Дело в том, что, по 
словам первого заместителя министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Джамбулата 
Хатуова, до сих пор многие регионы не смогли вы-

строить систему, при которой на базе фермерских 
хозяйств появлялись бы кооперативы. Среди тех 
немногочисленных субъектов Федерации, где это 
удалось, и была названа Ульяновская область. Нас 
упомянули и как одну из немногих областей, где 
были созданы реальные методические наработки 
по работе с потребкооперацией. Примером ре-
гиона теперь смогут воспользоваться и в других 
субъектах России. Комплексная программа разви-
тия потребительской кооперации нашей области 
была включена в число методических материалов 
прошедшего съезда.

А пример есть с чего брать. По программе, 
которая реализуется по инициативе губернато-

ра Сергея Морозова, только за последние пять 
лет на поддержку потребкооперации было вы-
делено около 100 миллионов рублей. В области 
удалось создать около 70 предприятий малых 
форм хозяйствования. Под этой довольно слож-
ной формулировкой подразумеваются в первую 
очередь фермерские хозяйства и предприятия, 
занимающиеся переработкой сельхозпродукции. 
И прекращать поддерживать их никто не собира-
ется. До 2020 сумма, которая будет выделена на 
поддержку кооператоров, должна достигнуть 200 
миллионов рублей.

- Работа в рамках системы потребкооперации 
дает большой спектр преимуществ от стабильного 

сбыта продукции и льготной закупки расходных и 
посевных материалов, до обеспечения занятости 
и развития социальной инфраструктуры сельских 
территорий, - высказался по этому поводу губер-
натор Сергей Морозов.

Также Ульяновская область была отмечена как 
один из немногих регионов, где поддержка по-
требительских кооперативов была закреплена на 
местном законодательном уровне. Соответствую-
щий документ принят в этом году. Ульяновским 
промкооператорам гарантируют ежегодную под-
держку в виде грантов и субсидий. Эти средства 
они смогут направлять в том числе на погашение 
процентов по кредитам. В целом же эта поддерж-

ка подразумевает то, что деньги кооператоры 
пустят на обновление материально-технической 
базы.

На съезде было отмечено, что благодаря этому 
закону 73-й регион идет в плане поддержки по-
требкооперации на шаг впереди большинства 
регионов России.

Что же касается федеральной поддержки этого 
направления, по словам директора департамен-
та развития сельских территорий Владимира 
Свеженца, сейчас уже определен размер гос-
поддержки потребкооперации на следующий 
год. Из федерального бюджета выделят около  
1,5 миллиарда рублей на всю страну. 

Игорь УЛИТИН 

Как поддержать племзаводчиков, обсудили на прошлой  
неделе депутаты ЗСО, представители областного минсельлесхоза 
и сами животноводы на выездном заседании в Озерках.

Племенное скотоводство - отрасль перспективная, но требующая большого труда.  

тайны огороДа
На днях в Вешкайме был вынесен приговор  
37-летнему жителю села Красный Бор, лишивше-
му жизни свою сожительницу. Трагедия  
случилась летом этого года. 

События разворачивались субботним вечером 
11 июня. В выходной день у мужчины, который был 
на тот момент в подпитии, разгорелась ссора с 
гражданской женой. Апогеем скандала стал момент, 
когда красноборец набросился на сожительницу с 
кулаками, несколько раз ударив ее по голове. Этого 
хватило для того, чтобы женщина упала замертво. 
А дальше началась история, достойная английских 
детективов.

Поняв, что совершил непоправимое, мужчина ре-
шил скрыть следы преступления. Труп женщины он 
вынес на огород, где и закопал. После чего перекопал 
место, мол, оно приготовлено под грядку. 

Тревогу после пропажи женщины начал бить ее 
сын. В течение недели он пытался до нее дозвонить-
ся, но безрезультатно. Почуяв неладное, молодой че-
ловек обратился в полицию. Приехавшие в Красный 
Бор силовики начали осмотр дома и прилегающей 
территории. Внимание их привлек недавно пере-
копанный участок, который они решили пристальнее 
изучить. Как оказалось, не зря. Под слоем вскопанной 
земли было найдено тело хозяйки дома. 

Согласно приговору суда, красноборцу предстоит 
провести за решеткой 12 с половиной лет. 

А вот в Кузоватовском районе на прошлой неделе 
ситуация была противоположная. Там уже пьяный 
муж пострадал от недовольной жены. Женщина в 
пылу ссоры схватила нож и ударила им мужчину 
в грудь. К счастью, 63-летнего выпивоху удалось 
спасти. Его супруге теперь придется отвечать перед 
законом. 

огненная Колесница
В ночь с субботы на воскресенье в рабочем посел-
ке Жадовка Барышского района загорелся гараж 
возле одного из частных домов. 

В это время там находился автомобиль. Огонь 
первым увидел хозяин и тут же метнулся спасать 
машину, попутно звоня в пожарную охрану. Первым 
делом мужчина начал выкатывать из горящего строе-
ния автомобиль. Вскоре к нему на помощь подо-
спели соседи, и машину удалось спасти. А вот гараж 
пострадал серьезно. К моменту приезда пожарных 
пламя успело уничтожить у него крышу. 

По версии специалистов, наиболее вероятной при-
чиной возгорания стало короткое замыкание. 

Подготовил Иван СоНИН
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